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En el seno de l~. ~-s~~ción de Produ~~ores Olivareros del Centro de España 

Unió de los olivareros toledanos 
Alrededor de 4.000 oli

vareros toledanos compo
nen la Asociación de Pro
ductores Olivareros del 
Centro de España, asocia
ción creada recientemente 
a iniciativa de los propios 
productores de aceite de 
oliva de nuestra provincia. 
Uno de los objetivos prin
cipales que llevaron a la 
unión del sector olivarero 
toledano es el de conseguir 
más rápidamente de la Co
munidad Económica Eu
ropea las subvenciones que 
el Fondo Europeo de 
Orientación y Garantía 
Agrícola concede por kilo 
de aceite producido. El to
tal de tierras de olivos de 
que dispone la asociación 
toledana alcanza las 
14.000 hectáreas y se espe
ra para este año una media 
de 16 millones de kilos de 
producción. 

En la Diputación 

Mayoría 
absoluta de 

CSIF 

La Confederación de Sindica
tos Independientes de Funciona
rios (CSIF), obtenía ayer el pri
mer triunfo sindical en estas pri
meras elecciones celebradas entre 
los funcionarios del Estado. Del 
total de los quince representantes 
o miembros en las Juntas de Per
sonal, CSIF ha obtenido ocho; 
Comisiones Obreras consiguió 
cuatro representantes y UGT el 
resto, tres. Las elecciones se han 
celebrado sin ningún tipo de inci
dencia reseñable, no obstante sí ha 
habido quejas por la dificultad 
para el voto por correo. 

55pts .. 

Según Femández Gaitán 

Toledo 
posible final 

de etapa de la 
Vuelta 
Ciclista 

Existen bastantes posi
bilidades de que Toledo 
sea final de etapa de la 
ronda española tras las 
conversaciones iniciadas 
con la firma Unipublic, 
según manifestaciones 
efectuadas en rueda de 
prensa por Femando Fer
nández Gaitán, concejal 
de Deportes de la Corpo
ración Municipal de To
ledo. 

Si esta posibilidad llega 
a confinriarse constituiría. 
un aldabonazo importan
te, después de muchos 
años de ausencia ·de ci
clismo de élite en nuestra 
capital. En otro momen
to el concejal reconoció 
que las negociaciones las 
está llevando directamen
te el responsable máximo 
municipal y que muy po
siblemente será diciembre 
el in.es clave para la deci
sión final 
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Arrolladas más de 
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I 

EL DIA TRANSPORTES/ TE LE FO NOS 

....... l)L l "l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO TORRIJOS 

Ayuntamiento ....................... 76 01 01 

Telf. Consumidor.................. 21 34 35 
Policía Municipal .................. 76 01 01 

Bomberos ............................. 22 60 80 
Juzgado .............................. 76 01 60 

Poi. Municipal ...................... 22 34 07 
Guardia Civil ............... .' ....... 76 01 78 

Coso Socorro .... .. .. .... .. ...... .. . 22 81 57 
Correos ................................ 76 06 64 

Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal ............. 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 ~5 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos ................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 o 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .... ...... .. .... .. ...... .. .... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial ................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Rojo Españolo.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledano 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil ...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .... ...... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 7 42 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ay1mtamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. , 22 19 68 
Cuesto del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de lo Vega ......... 22 16 96 

Colegio.Universitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocos .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado... 80 36 00 
Juzgado .......... .................... 80 61 13 
Bomberos ............................. 80 30 80 
Casa Socorro .... .. ................. 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil. ...................... 80 13 81 
Policía Municipal.. ........................ 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 

Q.UINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal .. .. ...... .. .. .... 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos ............................... . 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil .... ............ ....... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .. . .......... ......... ........ 48 00 03 
Guardia Civil ....... ................ 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado ...... .. ........... ........... 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal. ................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento ....................... 13 00 57 
Juzgado .............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal.. .............. 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado ...... .. ............. ......... 30 00 16 
Guardia Civil .. ............... .... .. 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 oOlS: 

Plaza del Reloj ............. 80 02 69 Correos................................ 38 05 24, 
Poseo del Prado ........... 80 14 72 Guardia Civil ......... .............. 38 00 15 

Correos................................ 80 08 95 

CAftILLA. - LA JUBCJlA. 
Presidencia .. .. .. .. .. .. .. . .. .. .. .. .. . 22 45 00 

211966 
2119 62 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 
21 30 53 

Consej. Eco. y Hacienda .. .. .. . 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 

Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 
Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 

21 20 12 
21 20 45 

Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 
Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
[Estación, Telf: 22 50 S3l 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 

Domigos y Festivos: Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo· Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado), Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel Esteban, 
El Toboso, coa Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do. 
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 
Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. . 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 

festivos, 7,45 13,30. 
San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 

y dolI'ingos, 7,30 y 18,30 . 
Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL· TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO· CIUDAD REAL 
Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID ·TOLEDO • PUERTOLLANO • ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN • PUERTOLLANO ·TOLEDO • MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - GJulntanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
GJulntanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La· 

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 
Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo - Mora. Labora.IJ!_es 11,()0_ 12,()() 14,00 !6,30 18,00 19,~~bados, ll,C!Q_14,QO Y, 18,()(),_ 

HDAAAIDS l.INEA TAL.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 

16,00 horas...................... Maqueda 

7,15 horas ............ .-......... .. 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas .................... .. 
19,00 horas .................... .. 

17,00 horas...................... Maqueda , 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7 ,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas .................... .. 
Alcabón 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 10,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maqueda 21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuqulllo. 
Subdirector: Rafael Rlsuefio Villanueva. 
Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQ.UIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De l 0,00 a 14,00 y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEF ARDI Y SI· 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domín· 
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana Maria Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.00 I TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldán, Maria José Mufioz Garcia, 

Nuria Vlllarlno Alvarez. 
Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL OIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 

16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernóndez (Consuegra), Enrique Gorda (Ocaña), Maruchl Gorda (Quintanar 
de'la Orden), José Reyes (Torrijos), Luis Miguel Gorda (La Puebla de Montalbán), CiuslaVo Adolfo Mulloz (Talavera de la 
Reina), Jesús Nrez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Nrez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri· 
dejos), Ventura Lebllc (Navahennosa), César Conde (lllescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za), Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Ciómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tividad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belv1s de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menc:hero (Mora) y Luis Rodrlguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00yde 16,00a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQ.UE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

• 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN· 
GO EL ANTIGUO.- C/ Pla· 
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA· 
RIA LA BLANCA.- C/ Re· 
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 
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Miércoles, 25 de Noviembre de 1987 

EDITORIAL 

Unión sector 
Parece evidente que el sedur del olivar de nuestra pro

vincia está decidido a a pro ved11u- todos ;iquellos beneficios 
que pudieran derivarse de fa unión de Jos productores y del 
trabtVo en conjunto de ¿¡]¡;o tan insolirfario como el campo. 
El oliva.r, cultivo que atravies1l momentos nada fáciles ante 
la competencia de otras semillas olea¡.;inosas, sólo puede es
tablecer competencia de calidad en su momento de llegada 
a Jos mercados intermwiorwles, donde aún se conoce y cer
tifica la diferencia cualiiéltiva entre un tipo y otro de acei
tes vegetales. El campo en nuestra provincia adolece, como 
en el resto de Castilla-La Mancha y del país, de una sufi
ciente información acerc8 de los nwrctldos, de los precios e 
incluso de investigtlción. En el C8SO del seétor olivMero fas 
ñebres o modtls n0 h<ln hecho el daño que en otro tipo de 
explotaciones, por sus pecuéllüu-es cMacterísticas. El ejem
plo de la nueva Asociacíon de Productores OlivMeros del 
Centro de España es un dato 8 tomar e imitM pMa llegM 
con mayor rapidez y más efic8cia h8st8 los merctldos. Ha
blar de unión en el agro podrfa implicar un8 cierta ironía 
pero la única vía que queda demostrado da frutos reélles es 
la de la unión. El agilizar los trámites burocráticos a los 
que cultivadores y productores están sometidos pMa aco
gerse a las nuevas subvenciones, bien procedentes del 
M.A.P.A o de la Comunidad Económica Europea median
te diferentes tipos de ayudas, es éllgo que redunda en un 
mejor funcionamiento del sector. 

~la! 
l/eei/.Jo!' 05 

1óf&6)&J f€t.ieet 
fk:ll. tA R~r~ 
·De "1l!atiP4./'" 
EJmtbtJIJi~ 

Ven a fu Concesionario Seat. fe espera una buena por ser 
el 110toño Sorpresa" de Seaf. 

Oferta válida hasta el 30 de Noviembre. 

Fl!iEAT 
~-.-.-;¡¡s¡=~· 

Infórmate en: 

Red de Concesionarios SEAT 
de Toledo y Provincia. 

~- .. -iiiiJl:l"\.I Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 

CIUDAD EL DIA 

Canaliza la ayuda a la producción del aceite de oliva 

' Creada una asociación de 
olivareros toledanos 

La Asociación de Productores Olivareros 
del Centro de España, creada recientemente 
a iniciativa de los propios productores de 
aceite de oliva, va a canalizar la ayuda que la 
Comunidada Económica Europea les conce
de por kilo de aceite producido. Precisamen
te, la citada asociación, que en un principio 

abarca la provincia de Toledo, nació para 
conseguir de una forma más fácil las súbven
ciones del Mercado Común. En la actualidad, 
alrededor de 4.000 socios se disponen a co
brar las 22 pesetas que el Fondo Europeo de 
Orientación y Garantía Agrícola concede por 
kilo de aceite producido. 

María José Muñoz 

Antes de la incorporación de 
España a la CEE, existía una nor
mativa interna por la que el SEN
PA (Servicio Nacional de Produc
tos Agrarios) ofrecía subvenciones 
a los productores de aceite. En la 
actualidad, es la propia normativa 
comunitaria la que regula este tipo 
de subvenciones. Para conseguir 
más rápidamente el cobro de és
tas se creó La Asociación de Pro
ductores Olivareros del Centro de 
España. 

En un principio, la citada aso
ciación va a abarcar la provincia 
de Toledo, pero, en un futuro 
próximo, también se integrarán en 
ella diversos olivareros de provin
cias limítrofes, como Madrid, 
A vila o Cáceres. En la actualidad 
se está a la espera de que la Co
munidad de Madrid y la Junta de 
Comunidades de Castilla-León 
den su consentimiento al respec
to, ya que únicamente se ha pro
nunciado positivamente la Junta 
de Extremedura. 

Olivareros toledanos 

Alrededor de 4.000 personas 
componen en la actualidad la 
Asociación de Productores Oliva
reros del Centro de España. La 
iniciativa partió de los producto
res de aceite de oliva y de los al
macereros, colectivos conciencia-

dos en la necesidad de asociarse 
para lograr, de una forma más fá
cil, el cobro de las subvenciones 
comunitarias. 

Todos los olivareros están en 
íntimo contacto con los fabrican
tes de aceite, los almacereros, de
bido a que aquellos llevan a mo
ler su aceituna a las almaz.aras. Es
tos frecuentes contactos facilitaron 
que ambos colectivos pensaran en 
organizarse y constituir una aso
ciación. A partir de ese momento 
comenzó el reparto de fichas de 
asociados y el establecimiento de 
una sede provisional de la asocia
ción en la Federación Empresarial 
Toledana. 

Subvenciones 

La Comunidad Económica Eu
ropea distribuye las subvenciones 
a través del Fondo Europeo de 
Orientación y Garantía Agrícola 
(FEOGA). Este año, el fondo 
consiste en unas 21 o 22 pesetas 
por cada kilo de aceite de oliva 
que se produzca. Esta subvención 
que el Mercado Común destina a 
los productores españoles va a ir 
aumentando con los años con el 
fin de equipararse con la ayuda a 
la producción de aceite de oliva 
existente en otras regiones euro
peas. Fuentes comunitarias han 
asegurado que el fondo podría al
canzar las 100 pesetas por kilo de 
aceite producido. 

OFERTA DE EMPLEO 

CONVOCATORIA DE INTERINOS 

-Pruebas para arquitectos superiores. 

- Pruebas para arquitectos técnicos 

Día: 30 noviembre 

Hora: 15,30 

Lugar: Instituto de Bachillerato ''El Greco" 

Pº de San Eugenio sin 

TOLEDO 

Según manifiesta Antonio Es
píldora, asesor jurídico de la Fe
deración Empresarial Toled!tna y 
futuro secretario de la Asociación 
de PrQductores Olivareros del 
Centro de España, la asociación 
toledana no se ha creado exclusi
vamente para cobrar la subven
ción, sino que pretende llevar a 
cabo otro tipo de actividades, 
como tratamiento de plagas en el 
olivo, que serán financiadas con 
una pequeña parte de la subven
ción que se reciba. 

Declaración de cultivo 

Las actividades propias de la 
recién creada asociación se llevan 
a cabo, provisionalmente, en la 
sede de la Federación de Empre
sarios de Toledo. Probablemente, 
a principios de años, la asociación 
contará con una oficina indepen
diente y un secretario, además de 
una serie de administrativos. La 
asociación tiene que tramitar una 
elevada cantidad de declaraciones 
y de estadísticas, aparte de las fun
ciones de control. Los olivareros 
tienen hasta el 30 de noviembre 
de plazo para presentar su corres
pondiente declaración de cultivo 
sin la que no podrán recibir su 
subvención. El número total de 
hectáreas con las que cuenta el to
tal de asociados asciende a unas 
14.000 y la media de kilos de pro- . 
ducción de aceite es de 16 mi
llones. 

El primero de noviembre 

Exposición 
del Area 
Social del 

Psiquiátrico 
El próximo primero de no

viembre se inaugurará en fa sede 
central de la Caja Rural una ex
posición de los trabajos que han 
venido realizando los internos del 
Hospital Psiquiátrico, dependien
te de la Diputación Provincial, en 
los talleres de laborterapia. En los 
dos talleres instalados en el hospi
tal, adscritos al Area Social, una 
de las dos de las en las que está 
distribuído el personal interno del 
mismo, junto al area propiamente 
llamada Psiquiátrica, los enfermos 
vienen realizando manualidades 
diversas a lo largo del año y aho
ra es la ocasión que el director de 
la mencionada Area Social, Ma
nuel Gómez Mam:anilla, ha bus
cado para dar a conocer la labor 
que en el hospital, tan olvidado 
siempre por la ciudadanía toled
na, se viene realizando. En la mis
ma, los expositores, de manera co
lectiva mostrarán sus habilidades 
en la elaboración de belenes de 
navidad, alfombras,. muñecos de 
trapo labores de bordado, etc. 
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AGENDA CULTURAL Malas carreteras e 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición de escultura y cerámica de Pedro Bor
ja, Salón de Actos de la Caja de Ahorro de Toledo, Pala
cio de Benacazón. De 18 a 21 h. 

- Exposición de ONHUMA, hasta el 25 de noviembre. 
Posada de la Hermandad, de l O a 14 y de l 7 a 20 h. 

- Exposición de óleos de Martin Casado, hasta el 28 
de noviembre. En la sala de la Caja Rural Provincial, 
c/ Coronel Baeza sin. De 18 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Cine Club Municipal Cico italiano «Y la nave va» 
de F. Fellini. Cine María Cristina a las 19 y 22 h. 

- Charla Coloquio: «La información referida al 
mundo empresarial» Organizado por la Cámara de Co
mercio e Industria de Toledo en colaboración con la Aso
ciación de la Prensa de Toledo. Salón de Actos de la Cá
mara de Comercio a las 19 h. 

GASOLINERAS 
DB GU.ABDIA.: 

«LA OLIVU.LA» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«BL POLIGOJIO» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la moñona. 

«BS'.fOBA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«DOS L'UISllS» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda· la semana. 

«J. QAJICIA l'OUBJIDIJI.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

............ FARMACIAS ........... . 
DB GU.ABDIA.: 

Hoy: Dña. Isabel Martín Mayoral 
C/ Santo José, 14 

Mañana: D. José Luis De Bchevarria Manso 
C/ Centro Comercial Ronda Buenavista 

Siempre destacaron sino en su 
inmensa mayoría si en una gran 
parte nuestras carreteras de la re
gión, por el pésimo trazado de al
guno de sus tramos. En Albacete 
mismo fue del dominio común 
que, de los 3.441 kilómetros de 
carreteras provinciales, y esas casi 
1.500 kolómetros de rutas atrave
sando la provincia, más de 2.000 
eran de baches; fue, se nos dijo un 
día, una ciudad crucificada por las 
carreteras y hubo, por otra parte, 
quejas por el mal estado del cami
no que llevaba a la sierra. 

Hoy afortundamente no nos 
podemos referir de esta guisa, por 
lo que a Albacete respecta. La ciu
dad acaba de estrenar nueva bi
furcación resultado de ese Plan 
Regional de Carreteras que tern1i
nará afectando a unos 8.300 kiló
metros, y para lo que, de momen
to, se cuenta con 100.000 millo
nes de pesetas. 

Hay en los accesos a la ciudad 
un trai.ado amplio, novísimo, en
vididable, pero hay que ese nue
vo trazado ha hundido, literal
mente experándonos, parte de la 
industria hostelera, porque ahora 
ya no es necesario atravesar el cas
co urbano para segur caminos, y 
los locales diseminados a lo largo 
de ese recorrido, notaron tremen
damente el impacto de forma ne
gativa. 

Es cuanto ocurrirá con La 
Roda, ya que su variante está ter
minándose a pasos de gigante. La 
general que una Madrid con Le
vante y el Sureste atraviesa el pue
blo, a lo largo de esa enorme 
carretera hay diseminado no poco 
comercio alimentario, no poco lo
cal hostelero, panaderías y hasta 
un Mercado par elproducto pere
cedero, y a buen seguro que qui
tarle el paso de las gen~ por allá 
habrá de traer no pocos proble
mas como ya se han apuntado con 
vislbles muestras de protesta por 
parte de los afectados, ya que el 
nuevo trazado habrá de traer y de 
momento, no poca consternación. 

Claro que por algo se afirma el 
que el transporte es el barómetro 

. , 
eg1on 

de la economía de un país y el que 
no menos de 3.000.00 de persO.: 
nas viven de este sector en Espa
ña, a quienes se le debe no poca 
consideración también, no desvir
tuándoseles el recorrido que a dia
rio se ven obligados a efectuar. 

Por cierto, para mejorar acce
sos, carreteras, para adecentar un 
poco nuestras vías de comuncia
ción, en ocasiones, desastrosas, 
comparadas a ciertos otros luga
res europeos, el Gobierno estudia 
contnbuciones especiales. 

la Dirección General de Tráfi
co, ha considerado, luego de reco
nocer el aumente constante de 
victimas en nuestras carreteras, 
que es preciso mejorarlas a fin de 
atraer a esos millones y millones 
de turistas que, un año y otro aso
lan el país. 

Respecto al turismo, a la entra. 
da de viajeros par goce de divisas, 
afirmar que l.986 dejó entrar má¡ 
de 4 7 millones de visitantes, 4 mi· . 
llones más que un año antes, lo · 
que suponía un incremento del 
8,8 por 100. 

Para entonces dejaban BI. 
LLON Y MEDIO de pesetas en 
saldo positivo. 1.987, desde lueg~ 
aún ha sido mejor año que el pa. . 
sado. Luego si la entrada masiva · 
de viajeros, mejora nuestras ara.i, 
¿a qué más contribuciones espe. 
ciales, las pague quienes las pague 
porque no siempre alcamarán a 
todos? ¿no es más práctica trai.. 
jar con lo que ya se tiene, eviden
ciando, por parte de quien coms. 
ponda, más seriedad en el em~ 
de dinero de todos nosotros1 

Manuel SORIA 

CARTAS AL DIRECTOR 
Es requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa· 
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car· 
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan· 
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex· 
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es· 
critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director>>, EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar· 
tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

~~~~~~¿HAY SEGURIDAD PARA LOS PEATONES EN TOLEDO?~~~~ 

Carmen Ballesteros, 50 años, 
ama de casa. 

<<El tráfico en Toledo no es se
guro ni para los peatones ni para 
los coches, las calles tan estrechas 
no dejan que circulemos unos y 
otros. La solución a este proble
ma es dificil tal y como está cons
truida nuestra ciudad, tiene una 
estructura que no es para que los 
coches circulen». 

Cipriano García, 55 años, 
taxista. 

«No es seguro el tráfico. Las ca
lles son muy estrechas para todos 
los que andamos por ellas, tanto 
coches como peatones. La solu
ción estaría en dejar el casco his
tórico de Toledo sólo para peato
nes, por ejemplo, ahora hemos te
nido que dejar el coche en la otra 
punta, aquí no se puede». 

José Luis Serrano, 20 años, 
auxiliar administrativo. 

«No es seguro, sobre todo por 
la infraestructura urbanística que 
tiene la ciudad, las calles son muy 
estrechas. Hay mucho tráfico y se 
forma un revoltijo de personas y 
coches. La única slución que veo 
para los peatones es que se pon
gan a salvo». 

«Maria del Pilar Mendoza, 
41 años, ama de casa. 

«Me parece que no hay seguri
dad, está muy dificil para los co
ches y más aún para los que va
mos por la calle. Si es verdad que 
consideramos a Toledo una ciu
dad monumental, lo lógico sería 
que se cortara al tráfico y que se 
instalasen unas buenas lineas de 
autobús». 

Jesús Antúnez, 49 años, jar· 
dinero. 

«El tráfico en esta ciudad esd 
muy mal. Además es que no es 

nada seguro para los peatones. No 
puedo decir yo cual seóa la sol\!' 
ción a este problema, creo que eso 
es competencia de las autoridades. 
ellos son quienes tienen que poner 
una serie de mediddas». 
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EL DIA PROVINCIA 

En la recolección de este año 

Más de 1.300 kilos de 
azafrán 

La región castellano-manchega cuenta en la actualidad con 
una superficie de 2.864 hectáreas dedicadas al cultivo del aza
frán. Destaca Albacete con un 62% de la producción regio
nal, seguida de Toledo con un 17%, Ciudad Real con un 11% 
y Cuenca con el 10%. Entre las poblaciones de La Mnacha 
toledana que tienen este cultivo destacan Madridejos, Con
suegra, Villafranca de los Caballeros, Corral de Almaguer, y 
otras. 

su almacenamiento y el valor de 
la producción (unos 120 millones) 
es un ingreso extra para las fami
lias, en general económicamente 
modestas. 

El agricultor vende cuando se 
da una coyuntura favorable de 
precios o cuando tiene que aten
der una necesidad familiar ur
gente. 

Juan A.Alvarez/ J.A. 

MorenoLos rendimientos del 
azafrán son muy variables depen
diendo del suelo y del clima. No 
obstante conviene aclarar que las 
mejores producciones suelen dar
se en el segundo año de la cose
cha del tercero, ya que existe un 
ciclo de cada tres años en esta pro
ducción, por lo que se da en los 
años intermedios. 

La caza de la perdíz 

El azafrán es un cultivo típico 
de pequeñas explotaciones que se 
reserva a la mano de obra fami
liar, puesto que las distintas fases 
de cultivo exigen muchas jornadas 
de trabajo dedicado que hay que 
hacer en pocos días y sería impo
sible pagar los jornales al personal 
contratado fuera de la explotación 
familiar. 

No obstante al tratarse de un 
producto no perecedero, permite 

Los bajos precios que perciben 
los cultivadores por el azafrán son 
debidos a la dificultad de expor
tación, al incremento de las expor
taciones, así como a la falta de in
formación y a la estructura inade
cuada para la comercialización en 
el cultivador. 

La venta se realiza principal
mente por parte de los agriculto
res a los distintos corredores que 
se limitan a comprar el azafrán 

Principal atractivo del fin de 
semana 

. Esteban Pérez 

La caza de la perdíz se convier
te durante estos cuatro meses que 
está abierta la veda es uno de los 
principales atractivos de los fines 
de semana en Valmojado, a la vez 
que repercute de forma ostensible 
en ingresos para los vecinos. 

Desde primeros de octubre a 
primeros de febrero casi todos los 
fines de semana la cacería de per
díz por «ojeo», hace que casi cien 
valmojareños trabajen de forma 
temporal. Desde ojeadores hasta 
cargadores, jóvenes y menos jóve
nes participan en dicha cacería 
por un sueldo de tres mil pesetas 
por día, aunque siempre hay algu
na propina que eleva dicha can
tidad. 

En Turleque 

Aprobado 
padrón de 
impuestos 

El Ayuntamiento de Turleque 
ha aprobado el padrón unificado 
de los diferentes impuestos muni
cipales, confeccionado para el 
ejercicio de 1987, y que compren
de los de balcones, miradores, es
caparates, desagües, recogida de 
basuras, puertas al exterior, roda
je, alcantarillado, entrada de vehí
culos en domicilios particulares, 
transito de animales domésticos 
por vías municipales, uso y disfru
te de licencia de auto-taxi, y 
perros. 

Todos éstos quedan expuestos 
al público por espacio de quince 
días para posibles reclamaciones. 

Valmojado es una de las zonas 
cinegéticas más importantes de la 
provincia. Hasta 12.000 perdices 
por temporada que avalan dicha 
importancia. En algunos años se 
han alcanzado hasta 20.000 per
dices y es frecuente que en algu
nas cacerías se sobr~pase el millar 
de perdices. 

También han intervenido en 
estas cacerías personajes impor
tantes, desde el Rey Don Juan 
Carlos, hasta el Príncipe Rainiero 
de Mónaco, pasando por políti
cos, escritores y artistas famosos. 

En la actualidad el coto de Val
mojado es privado, ya que este 
año la Junta Local de Caza, que 
durante dos años había gestiona
do la venta de la misma, decidió 

En Villacañas 

vender la perdíz con la condición 
de que los vecinos de la localidad 
continuasen cazando el conejo y 
la liebre. 

Esta otra forma de cazar, que 
es la del conejo y la liebre, logra 
que durante este tiempo dejen a 
un lado la aficción al futbol y de
más actividades de ocio, con lo 
que según ellos consideran el de
porte más bonito del mundo. 

Y es que como dicen los caza
dores, «esto de la caza es como un 
vicio. Una vez que entras en él ya 
no puedes dejarlo». 

Lo dicho, por un tiempo los 
domingos se llenan de escopetas, 
cartuchos y carreras de galgos. 
Después vendrán las anécdotas no 
exentas de algunas fanfarronadas 
en bares y sitios públicos. 

120 ovejas arrolladas 
por un tren 

Tello Manzanero El apristo se encuentra en el 
paraje denominado «Esperan-

El expreso Malaga-Madrid za» y pertenecen a dos propie
arrolló-en la tarde de ayer a un tarios de los cuales sólo hemos 
rebaño de ovejas, de las cuales podido averiguar el nombre de 
120 resultaron muertas Y se- uno de ellos, José Maria Fer
senta continúan sin aparecer. nández de la Vega. 

El accidente se produjo Se calcula qu el valor por 
cuando al parecer los perros · 
que conduc;ían el rebaftó rom- oveja es de 30.000 pesetas con 
pieron las vallas y éste irrum- lo que la pérdida económica es 
pió las vías del ferrocarril. myu elevada teniendo en cuen-

. El accidente se produjo en- ·ta el alto coste de cada pieza .. 
tre las estaciones de Villac.añas ' Por último hay que decir 
y El Romeral, a seis kilóme- también que todas las ovejas 
tros . de la mencionada loca- atropelladaS y las desapareci
lidad. das· eran de ram ·manchega. 

Miércoles, 25 de Noviembre de 

para un tercero, generalmente un 
exportador, incluso algunas veces 
para un mayorista, siendo éstos 
los que fijan los precios, cantidad 
y calidad. De ahí que el agricul
tor reciba 90.000 pesetas y que 
una vez envasado en distintos pe
sos, de uno, dos, cuatro y ocho 
gramos, en cajas de cartón tipifi
cados de uno a cinco kilos, y al
canzan las cifras de doscientas 
veinte mil pesetas en un «man
cha» selecto. 

Hay cuatro tipos de azafrán de 
los que se comercializan tres por 
orden de pureza, «mancha», «río» 
y «sierra>>. El primero es el más 
puro, tiene poca longitud de esti
lo en relación con los estigmas, 

presentando en conjunto un 
mtenso y aroma penetran~ 
como una tolerancia del 5% 
clases inferiores y restos 
de la misma planta. 

El «rÍO» tiene estilos y 
de similar longitud, pr 
conjunto color rojo, algo 
ro que el anterior, y tiene 
lerancia del 10% de clases 
res y restos florales. El 
«sierra>> tiene los esti 
cortos que los estilos y p 
color rojizo claro con 
porción de filamentos 
teniendo una tolerancia d 

Madridejos tiene setenta 
reas de este cultivo. Este año' 
han obtenido al sobre 1.365 ; 
con una media de diecinueve[ 
los por hectáreas. 

Organizada por la Consejería de Cultura 

11 Muestra de Teatro 
Regional 

1 
Bonifocio Menchero 

Dentro de la 11 Jornada de 
Teatro Regional, organizada por 
la Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades, 
y que comprende seis montajes 
correspondientes a ptros tantos 
grupos de nuestra comunidad, se 
ha representado en el Teatro Prin
cipal de esta localidad la creación 
colectiva del Taller de teatro Le
bota de Cuenca «Monedas de 
Aire». 

Si como se nos dice en el pro
grama de la obra, « ... el riesgo es 
moneda de aire>>, no fue menos el 
que suponía poner en pie, ante un 
público poco acostumbrado a este 
tipo de trabajos de creación, el 
montaje al que asistimos el pasa• 
do sábado. 

Obra, creación colectiva dirigi
da a un público minoritario, que 
no encajó en los gustos teatrales 

En el día de ayer 

¡, 

de nuestros paisanos. Sin em1ti 
go «el salto sin red» que ef~ 
ron los miembros de este col~ 
vo, merece la pena ser resal~ 

• 1 
Sus hallazgos musicales, ®¡ 

nográficos o de expresión co,1 

ral son dignos de encomio, por$ 

pureza, originalidad, y total~ 
ga, en una labor tan sincera, 
arriesgada. J 

Producción más cercana a , 

últimas tendencias teatrales ~¡ 
Joglars, Fura deis Baus, etc.),~ 
fue premiada, al final, con ua¡ 
aplausos más que comprensiva! 
una labor hecha dignamente. ¡ 

De este ciclo de teatro re~o 
Mora recibirá el próximo sá , 
día 28, al grupo de teatro " 
rillo de Manzanares», que 
drán en escena una de las o 
cumbres de Buero Vallejo,« 
Meninas». Tiempo habr~ i 
para hablar más detenic¡amente 
esta obra. 

Dos heridos graves en 
accidente 

Dos personas resultaron heri
das graves en ambos accidentes 
producidos en nuestra provincia. 
El primero se produjo en el kiló
metro 17.200 de la N-400, a las 
dos de la madrugada, cuando un 
REN A UL T-6, matrícula 
T0-0793-B, conducido por Va
lentín Morcillo Hernández, se .sa-

lió de la vía y volcó, 
herido grave. 

El segundo produci 
carretera local 34, kiló 
el término de Corral de 
al atropellar un camión 
tón, Benito Real Durio, que . · 
tó herido de gravedad ali 
la calzada irreglamentarialll 
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Se construyó hace veinticinco años 

Próxi ertura de un 
nuevo parador 

N.V. 

Hace aproximadamente veinti
cinco años se construyó un para
dor en la localidad toledana de 
Los Yébenes. Las obras se reali
lMII y se acabaron por aquel en
tonces. La edificación del mismo 
estuvo al cargo de un particular. 
Sin embargo, y por motivos de 
créditóS nunca ha llegado a estar 
en funcionamiento. 

Por ello actualmente dicho pa
rador se encontraba en estado la
mentable de ruinas y abandono 
total. Nadie hacía nada por refor-

marlo o reconstruirlo, ya que el 
edificio estaba en una situación 
penosa. 

Hubo un intento, que no llegó 
a prosperar, por parte de la Junta 
de Comunidades de intentar re
construirlo, sin embargo no se lle
gó a hacer absolutamente nada. 

Hace ocho meses o un año 
«Montes de Toledo S.A.» lo com
pró para su reconstrucción con lo 
que el mencionado parador se es
pera abrir dentro de poco tiempo. 

El capital invertido en este pro
yecto es particular. En su día el 

Ayuntamiento cambió un solar 
por unos terrenos para su cons
trucción, según nos informó el al
calde del término municipal de 
LosYébenes, Vidal Gallego, yac
tualmente colabora en cuanto al 
suministro de agua y demás ense
res que permitan el buen funcio
namiento de las obras. 

Vidal Gallego nos comentó que 
<<ya va siendo hora que se abra el 
parador ya que esta comarca ne
cesita un edificio como ese en to
dos los sentidos. Es bueno para to
dos, y especialmente para el pue
blo que se inaugure el parador>>. 

Se está restaurando la torre de la parroquia de Santo Tomás Cantuarense. Des
de hace tres meses se viene trabajando en la renovación de la torre de la iglesia. El paso del tiempo 
ha hecho mella en la estructura y sobre todo en el campanario que había perdido la verticalidad. 
Ante tal situación se han comenzado los trabajos para dotar a la antiquísima torre de una estructura 
metálica que a la vez será recubierta con ladrillos, sin olvidar la fisonomía anterior. El presupuesto 
de la obra superan los cuatro millones de pesetas. Por el momento y debido a errores burocráticos, 
esta iglesia no ha percibido subvención alguna por parte de los entes regionales o provinciales. 

~~~~~~ TORRIJOS ~~~~~~~ 
Según los vecinos de la A venida del Generalísimo 

El alumbrado es una 
<<chapuza>> 

José Reyes Calero 

Los vecinos de la A venida del 
· Generalísimo de la localidad de 
· Torrijos es una «chapUZa>>, según 

comentarios de los mismos. Los 
mismos se preguntan a quién 

o corresponde las responsabilidades. 
· Años atras la corporación deci-

1 dió la renovación del alumbrado 
público, aunque para ello la apor
tación de los vecinos fue impor-

1 !ante. Un 60% de los cuarenta mi
llones que costó la instalación fue 

cedido por los habitántes del pue
blo en concepto de recaudaciones 
especiales. 

Si con el nuevo tendido eléctri
co se cubrió una necesidad peren
tória, lo cierto es que en determi
nados lugares, al parecer la em
presa responsable realizó algunos 
cambios, que dieron lugar a un 
malestar entre los vecinos de di
cha localidad. 

Una vez más la Avenida del 
Generalísimo fue la «cenicienta», 
donde debía ser puestos mástiles 

de metal se suplieron por postes 
de madera, en los que el tiempo 
ha dejado su huella, al igual que 
fas últimas lluvias. Por ese moti
vo los postes de alumbrado han 
perdido su verticalidad. 

Lo que ahora se preguntan los 
haitantes de esta zona de Torrijos 
es quién deberá reparar estos des
perfectos, si el Ayuntamiento, la 
empresa o de nuevo los vecinos 
tendrán que contribuir para que 
las farolas vuelvan a tener su po
sición adecuada. 

EL DIA 

«Peña La Viga>> quiere que se promocione 

«La calva>>, deporte de la 
• • prov1nc1a 

Natividad Laín 

Corresponsal 

El pasado sábado dio comien
zo el trofeo local de Navidad de 
«calva>> en el que participan va
rios equipos, cada uno de los cua
les está compuesto por cuatro per
sonas. La sede de dicho trofeo es 
el corral «Peña La Viga>> de esta 
localidad toledana, siendo tam
bién esta misma entidad quien lo 
patrocina. 

El deporte de la «calva>> es muy 
antiguo y tiene una gran arrai
gambre en tierras castellano-man
chegas, desde tiempos inmemoria
les. Los viejos del lugar lo cono
cen desde que ellos eran pequeos, 
de toda la vida. 

Dicho deporte consiste basica
mente en el lanzamiento del lla
mado «barrón», que es un cilin
dro de hierro y piedra, hacia la lla
mada «calva>>, especie de horqui
lla de madera con una abertura de 
unos 120 grados, situada a una 
distancia de quince metros. 

Asimismo se considera punto 
válido en el lanzamiento cuando 
el «borrón», lanzado desde la dis-

MAZARAMBROZ 

tancia reglamentaria, golpea a la 
«calva» de primera intención, 
siendo nulo el que golpea tras dar 
primero en el suelo. 

Cuando el juez, ai efecto, con
sidera el punto como válido grita 
«calva>> y se apunta el tanto para 
el equipo lanzador. 

El pueblo de Bargas y concre
tamente la entidad «Peña La 
Viga>> pretende, desde hace unos 
seis años, fomentar la práctica de 
este deporte, para lo cual ha orga
niz.ado numerosos trofeos locales. 

Aunque se tiene conocimiento 
de que se practica en otras locali
dades, parece ser que en es en el 
término municipal de Bargas don
de se hace con mayor asiduidad. 
Los que lo reallian, capitaneados 
por la mencionada peña, y en co
laboración con el Ayuntamiento, 
pretenden organizar, para la pri
mavera del 88, los primeros cam
peonatos regionales de «calva>>, 
cuya sede estaría en esta localidad. 

Con todo ello se pretende con
seguir para Castilla-La Mancha, y 
especialmente para la provincia 
de Toledo, que la «calva>> sea con
siderada como deporte autóctono 
de esta región. 

En un pleno extraordinario celebrado en esta localidad, y con la asis
tencia de toda la corporación municipal, se acordó fijar los días de fies
ta local para 1988 en el lunes de carnaval y el día dieciseis de agosto. 
Asimismo también se decidió solicitar a la MUNP AL el acogimiento 
al convenio de pago aplazado por deudas del 31 de diciembre de 1986. 
También fue aprobado el expediente número 2 de suplemento de aña
dido, dentro del vigente presupuesto para este año, así como la modi
ficación de varias ordenanzas fiscales como la de abastecimiento de 
agua, alcantarillado, basuras, mesas y sillas y expedición de do
cumentos. 

Mañana jueves se proyectará en la Cilsa de la Cultura la película de 
Berlanga «La Vaquilla>>, organizado por el Centro Cultural Unión de 
esta misma localidad. 

GUADAMUR 
El pueblo de Guadamur festejó Santa Cecilia con una serie de ac

tos. El pueblo se despertó a los compases de la tradicional diana, que 
recorrió las principales calles de la localidad, finalizando en la Plaza de 
Recesvinto. Una vez terminada la misma, se degustaron las típicas mi
gas por parte de los componentes de la Banda de Música y todos los 
allí presentes. También se celebró una misa en la que el párroco de la 
localidad se dirigió a los componentes de la Banda, terminando la fun
ción religiosa con la procesión de la imagen de Santa Cecilia, que re
corrió diversas calles y fue portada a hombros por los educandos de la 
Banda. La Banda Municipal bajo la batuta de su titular, Eugenio Ba
llesteros, nos deleitó con un corto pero bonito concierto, siendo la ac
tuación muy aplaudida por el númeroso público que acudió a la plaza 
a presenciar el mismo. Una vez terminado éste, se reunieron todos en 
una comida de hermandad a la que asistieron como invitados las pri
meras autoridades locales. 

BAR GAS 
También esta localidad celebró la festividad de Santa Cecilia. Las 

bandas de música conmemoraron a su patrona con un pasacalles que 
sirvió de despertador musical al pueblo. Cada una de las bandas, aun
que por separado, recorrieron las calles de la localidad al ritmo de mar
chas y pasodobles. 

ALCAÑIZO. 
El Ayuntamiento de esta localidad ha acordado, por unanimidad so

licitar la concesión de un préstamo por la cantidad necesaria para ha
cer efectiva, en su totalidad, la devolución de las cantidades ingresadas 
por exceso en la contribución urbana del ejercicio de 1986, con el com
promiso de que el préstamo será reintegrado en las condiciones esta
blecidas en el real decreto ley l de 1987 del diez de abril. 

ALCAUDETE DE LA JARA 
Este Ayuntamiento aprobó en pleno la modificaciónb del expedien

te de modificación de créditos en los presupuestos de este año. Queda
rá expuesto en el Ayuntamiento durante quince días para posibles 
reclamaciones. 
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EL DIA TALAVERA 
Semana Taurino-Cultural 

Sandín dispuesto a v 
Tala ver 

le on ; 

»: .. 

Un momento de la conferencia. De izquierda a derecha, Rocío Puerta, Sara Tornero y Lucio Sandin. 

Comenzó el lunes por la noche se le llame de Talavera, donde tie- ocupaba el salón de actos de la 
el III ciclo de conferencias que or- ne buenos amigos y una tertulia Casa de la Cultura, así como la 
ganiza el Club Taurino de Tala- de mujeres que lleva su nombre, colaboración del ayuntamiento y 
vera en colaboración con el ayun- por ello cuando se le requirió para los propios oradores que interven
tamiento. Y lo hizo con una char- abrir este ciclo no lo dudó un drán a lo largo de la semana. 
la-coloquio que protagonizaron el momento. A continuación tomó la pala
matador de toros, Lucio Sandín y El ciclo fue presentado por el bra Sara Tornero, encargada de 
su novia, Rocio Puerta. El torero doctor Alfredo Pastor, presidente presentar a Sandín y Rocio. Hizo 
manifestó que estaba dispuesto a del club, que agradeció la presen- una detallada biografia del mata
hacer lo que pudiera siempre que cia del numeroso público que dor y la ayuda que ha supuesto 

Sandín viaja hoy a 
pronunciará un ciclo 

donde 
conferencias 

para él, como ha manifestado en 
diferentes ocasiones, la compañía 
de la hija de Diego puerta. 

Una vez iniciado el coloquio, 
los presentes preguntaron a San
dín sobre su más reciente cogida 
en Vitoria. El diestro afirmó que 
se encuentra completamente recu
perado y que desea volver a la 
ciudad alavesa porque tiene esa 
"espina clavada" que desea qui
tarse. Requerida su opinión sobre 
las caidas de los toros, dijo que es 
un tema muy delicado, aunque la
mentable. Aseguró en otro mo
mento que nunca había toreado 
animales afeitados. Se abordaron, 
en fin, todos aquellos temas que 
interesan a la afición en relación 
con la fiesta y la conservación de 
su pureza. 

En cuanto a Rocio Puerta, des
taquemos unicamente la pregunta 
que se le hizo sobre su opinión de 
que Lucio Sandín continúe en
frentándose al toro. Declaró que 
no es muy agradable pasar miedo, 

pero que ella estaba acos 
da a este mundo, no en valde 
su casa no han pasado más 
personas relacionadas con 
mundo. 

Viaje a Siria 

Una vez acabada la charla,LJ¡ 
cio Sandín nos comentaba el · 
je que inicia hoy a Siria. Allí 
nunciará una serie de co 
relacionadas con la fiesta. El 
lo realizará en compañía del 
gado cultural de la embajada 
pañola en aquel país. 

Decir por último, que los 
tagonistas de esta primera jo 
fueron obsequiados con r 
que les entregaron, Sara To 
a Rocio Puerta, y la delegada 
nicipal de Cultura, a Lucio 
dín. 

Para hoy está progra 
charla del crítico taurino y ex 
tador, Juan Posada, que será 
sentada por el presidente del clul · 

~~~~~~~~~~~~DEPORTES~~~~~~~~~~~! 
~ 

El domingo fue padre de una niña 

Carrillo, en busca del gol 
Carrillo es un jugador al que 

está costando entrar en el aficio
nado talaverano; sus actuaciones 
en el campo del Prado son mira
das con lupa, analizadas hasta el 
último extremo. No se le suele 
perdonar ni un sólo fallo. La gen
te se olvida de que fallar goles es 
una condición del delantero y que 
los fallan desde Maradona hasta 
Butragueño pasando por Pelé, y 
los fallan porque para fallar goles 
hay que estar en el lugar adecua
do. Nunca se sabrá realmente si el 
gol, que es la culminación del fút-

.1~1 y su ceremonia sagrada es pro
~ucto del acierto del delantero o 
del fallo del defensa. 

Nadie suele preguntar cosas 
como estas y sólo ven el gol o el 
fallo, sin reparar demasiado en el 
trabajo de los jugadores; puede 
que por todo esto o por cosas pa
recidas, el domingo, cuando 
Carrillo logró perforar, de cabeza 
y en pancha, la portería del por
tero del Mota, Antonio, se fue 
como empujado por un resorte in
visible hacia el fondo dónde le ha
bían chillado cuando un momen
to antes fallara un gol. Puede que 
influyera también el hecho de que 
Carrillo acababa de ser padre; pa-

dre de una pequeña talaverana. 

- Se te ha visto en el parti
do del domingo como con mu
chas ganas. 

- Bueno, si Llevo aquí en Ta
lavera mucho tiempo y la verdad 
es que las cosas no me estaban sa
liendo tan bien como yo quisiera; 
además para mí, era un día espe
cial por que acababa de tener una 
niña. 

Quizás por eso, me he querido 
superar a mi mismo. Estaba espe
cialmente motivado. 

- Has festejado el gol de un 
modo especial. 

- La verdad es que el mundo 
del fútbol el trabajo del futbolista 
es un poco injusto; resulta que te 
reconocen el esfuerzo tan sólo 
cuando la pelota entra. Es una 
pena que sólo una jugada valga 
para que se te califique por todo 
un trabajo. Cuando marqué el gol 
me enfadé conmigo mismo y miré 
hacia los aficionados del fondo, a 
lo mejor, eso le sentó mal a algún 
sector; por si había alguna duda, 
luego pedí perdón. 

- Os está costando, pero 
tanto tú como algunos de los 
compañeros que llegasteis al 
principio de temporada, empe-

zais a ser aceptados por fin por 
la afición talaverana. 

- Puedo decir que llevo bas
tan(es años jugando al fútbol y 
que en ninguno me pasó lo que en 
este; normalmente, suelo lograr un 
buen resultado en goles porque 
soy un hombre de área. Esta año 
estoy fallando ocasiones claras, 
pero además tengo que decir que 
noto que cuento con menos oca
siones que en otras temporadas; 
precisamente, lo que yo quiero es 
que se me creen, aunque las falle, 
pero que se me creen, tarde o tem
prano lograré marcar. El domin
go tuve tres o cuatro buenas opor
tunidades y por lo menos he apro
vechado una. Está claro que sin 
crear ocasiones de goL no hay ma
nera de marcar. 

- Se puede discutir tu ma
yor o menor fortuna de cara al 
gol, pero está claro que no hay 
quien te niegue la entrega. 

- En todos los equipos por los 
que he pasado, mi honradez en el 
campo me la han agradecido. Me 
han podido salir las cosas mejor o 
peor, pero siempre he ·sudado la 
camiseta y eso nunca me lo negó 
nadie. 

Este es carrillo, el domingo un 
hombre feliz. 

Quismondo, 1; U.D. Santa María, 2. ! 
1 

Victoria a domicilio f ¡ 

Alineaciones: 

QUISMONDO C.F.: Jesús; 
Juan, José, Feliciano, Félix (Car
bajal m. 46), Juan 11, Miguel, Ju
lián, Francisco, Rodrigo y Javier 
(Rico m. 67). 

U.D. SANTA MARIA: Oliva; 
Morante, Chechu, Pedro, Arrigo
te, Antonio, Salinero, Toledano, 
Franchu, Harry y Bielsa. 

El árbitro: Dirigió el partido el 
señor Adrián Gómez, que anuló 
dos goles al Barrio, el primero en 
el minuto seis por un posible fue
ra de juego y el segundo a Anto
nio que, atento, recogió un balón 
que el portero Jesús no había lo
grado atrapar. 

COMENTARIO 

El Barrio quizás se confió ~. 
principio al visitar al Quismon~· 
ya que este equipo no es ningu¡¡l 
maravilla. Por lo visto, no debilr 
estar los talaveranos muy atentt1¡ 
cuando a la salida de una falta Ji¡ 
lián logró meter el pié y batir 11 
Oliva, era el minuto 65. Pruetl1 

de que el Quismondo no 
extraordinario, es que· e 
Barrio decidió marcar 
así, en el minuto 7l To 
netró por su banda y centró 
que rematase Arrigote y co¡¡¡ 
guiese el empate. 

A tres minutos del final, unaj1 · 
gada de Morante. la remató om; 
vez Arrigote a gol. Era la victoril 

EL DIA DE TOLEDO 
ENTALAVERA 

Nuestra teléfono es el 

81-58-11 
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Miércoles, 25 de Noviembre de 1987 TALAVERA 

Fepe 
• 

asegura trabajo al 60 por 
to de los alumnos 

Alrededor de setenta reciben, pequeña y mediana empresa, actividades la
borales con más futuro en la zona de Tala
vera. Tan seguro está de ello la organización 
empresarial talaverana que asegura la colo
cación de almenos el setenta por ciento de los 
especialistas que salgan de la escuela. 

desde hace escasas fechas, formación en el 
nuevo centro ocupacional Fepemta ha 
creado en colaboración con el Instituto Na
cional de Empleo. En él se imparten clases de 
confección, calzado, cerámica y gestión de la 

Gustavo A. MUÑOZ 
Fotos: J.A. García Oliva 

Dionisio Alonso, director del 
centro, comenta a EL DIA DE 
TOLEDO las finalidades que per
sigue la nueva institución docente: 

- Cada afio proponemos unos 
cursos al INEM que los rechaza o 
acepta. La proposición está en 
función de las necesidades de 
mano de obra en nuestr comarca. 
Por ejemplo, de los cursos que se 
imparten actualmente, ya nos han 
pedido especialistas de algunas f á
bricas de confección. También sa
bemos que una empresa importan
te de Talavera en calzado envía 
del orden de quinientos pares dia
rios de zapatos a la provincia de 
Alicante para que se los cosan; ese 
es un trabajo que lamentablemen
te se va fuera de nuestra ciudad y 
que dentro de poco podrán hacer 
nuestros alumnos. / 

• Entonces esta escuela, ¿pue
de ahorrar dinero a las em
presas?. 

- No sólo por evitar que el tra
bajo se vaya fuera, sino que se evi
tan el peiiodo de aprendizaje. Por 
ejemplo, en una fábrica de confec
ción, que se trabaja en cadena, es 
muy costoso tener trabajadores en 
periodo de formación que entretie
nen la producción. Aquí les pre
paramos para incorporarse inme
diatamente al trabajo. 

Descuentos en la Seguridad 
Social 

también tienen el salario que el 
INEM paga habitualmente a los 
trabajadores en paro que . siguen 
alguno de sus cursos. 

- En nuestras intenciones -con
tinúe diciéndonos Dionisio Alon
so- está para impartir clases de re
ciclaje a personas que estén de
sempeñando un trabajo. Es decir, 
que ho sólo nos vamos a dedicar 
a la enseñanza de nuevos trabaja
dores, sino a actualizar a los ya 
empleados. 

El INEM exige un mínimo de 
quince alumnos por aula. En la 

actualidad el curso de confección 
lo siguen diecisiete alumnos; el de 
cerámica, veinte; el de calzado 
también diecisiete alumnos; el de 
gestión de empresas, dieciocho. 
Todos ellos tienen un seguro que 
les cubre desde que sale de casa 
hasta que vuelve. Las clases se im
parten unicamente por las maña
nas. Y la selección de los alumnos 
la hace directamente el INEM. 

Algunos proyectos 

Otro proyecto que tenemos en 

Aspecto de uno de los talleres de la escuela 

Además, las empresas que con
traten al personal que salga del 
centro, obtendrá un descuento del 
setenta y cinco por ciento en las 
cuotas de la Seguridad Social. Los 
alumnos, por su parte, además de 
recibir formación en la escuela, 

Por la defensa de las pyme 

Los alumnos reciben un pequeño 
salario y están asegurados 

Suspendida hasta el viernes 

Dionisio Alonso Rodrigo, director del 
centro 

mente -nos comenta el direc
tor- es crear unos cursos desti
nados al sector agropecuario. Ac
tualmente los agricultores y gana
deros están en manos de las cen
trales que recogen sus productos, 
que luego le pagan en relación 
con la calidad del género estable
cida por la central Así pensamos 
que será interesante para ellos ad
quirir los conocimientos necesa
rios que les permitan conocer la 
ca/úliul exacta de los productos 
qlie generan sus tie"as y ganados. 

Otro proyecto que está nacien
do en centro es la constitución de 
una cooperativa de fabricación de 
cal7.ado. La verdad es que todavía 
es sólo una idea que se ha comen
tado entre los alumnos de esta 
materia, pero que sí demuestra las 
múltiples posibilidades que puede 
mover la existencia del centro. 

FeJl'mta corre con los gastos 
de mantenimiento del centro y el 
INEM con los salarios de los 
alumnos y profesorado. Este últi
mo es titulaao; hay un profesor en 
confección, dos en cerámica, otros 
dos en calzado y uno en gestión 
de empresas. El personal se com
pleta con el director y un ad
ministrativo. 

En lo que se refiere a ayudas, 
decir que únicamente la Junta de 
Comunidades ha aportado el cos
to de parte de la maquinaria q_ue 
se emplea, lo que supone una m
versión importante. 

Un beneficio más que puede 
dar el centro a Talavera -finali
za Dionisio Alonso-- es comple
mentar la formación que se impar
ten en los centros locales de FP, 
descargándolos de la parte prác
tica. 

Talavera cuenta desde ahora 
con la primera escuela de estas ca
ractensticas de Castilla-La Man
cha. 

Galardón 
Unipyme a 

Fepemta 

Rueda de prensa sobre 
seguridad ciudadana 

La Federación Empresarial 
de Talavera, Fepemta ha sido 
galardonada por Unipyme en 
reconocimiento de la labor que 
en favor de los intereses de la 
pequeña y mediana empresa 
viene desarrollando la organi
zación talaverana. 

El comunicado se recibía 
ayer firmado por el presidente 
de Unipyme. En el se dice que 

se entregará una placa "en re
conocimiento a la meritoria la
bor que sin regatear esfuerzos 
venís realizando en defensa de 
los legítimos intereses de las 
pequeñas y medianas empresas 
de la provincia de Toledo". 

Resulta singular que sea 
Unipyme, organización a la 
que en su día perteneció Fe
pemta, sea ahora quien le otor
gue este premio. 

La conferencia de prensa 
anunciada para ayer en la que 
el alcalde y el concejal del 
ramo iban a hablar de temas 
de seguridad ciudadana, fue 
suspendida a primera hora de 
la mañana y pospuesta hasta el 
próximo viernes. 

Una de las causas de este re
traso fue el suceso ocurrido el 
lunes. Nos referimos al secues
tro de Ana Belén Sánchez 
Louro. También estaba previs
ta para la mañana de ayer la 
constitución de la junta local 
de seguridad, lo que al parecer, 
según se nos informó en el 

ayuntamiento, no pudo hacer
se. 

En la rueda de prensa, pues, 
se espera que se aborde el ci
tado secuestro. También habrá 
referencias a la dotación del 
parque de bomberos, que fe
chas atrás despertó cierta polé
micas al considerar algunos ve
cinos de una casa incendiada 
que no se había actuado con
venientemente al carecer los 
bomberos de los recursos ma
teriales necesarios, y que el nú
mero de la dotación de ~uar
dia, cuatro personas, es insu
ficiente. 

EL DIA 

Sucesos 

Roban un bolso por el 
procedimiento del tirón 

Una joven de diecinueve 
años, fue víctima del robo de 
su bolso por el procedimiento 
del tirón cuando circulaba por 
la avenida de Toledo. Según 
declaró al denunciar el hecho, 
los autores fueron cinco chicos 
que no utilizaron vehículo a 
motor para perpetrar el hecho. 
En el bolso llevaba el docu
mento de identidad y tres mil 
pesetas. 

Utilización ilegítima de 
vehículo 

Ayer pasó a disposición ju
dicial el talaverano de veinti
trés años de edad, cuyo nom
bre se corresponde con las ini
ciales J .L.A.M., por utilización 
ilegítima de vehículo a motor. 

Robo en el José Barcena 

El lunes los ladrones entra
ron en el colegio José Barce
na, situado en la Ronda de los 
Andes, de donde se llevaron 
efectos valorados en setenta y 
una mil pesetas y otras dieci
seis mil en metálico. 

El Día en Talavera 

Farmacia de guardia 

-Dionisio Femández La
hera, Avenida del Príncipe, 23. 

Agenda Cultural 

-Centro social del barrio 
de la Piedad. Coloquio sobre 
"Contaminación en la ciudad" 
por Juan Solano. 20 horas. 
Previamente se proyectará una 
película sobre el tema. 

-Cerámicas seleccionadas 
en el XIV Certamen Nacional 
que organiza la Caja de Ma
drid. Escuela de Cerámica. De 
10,30 a 13,30 y de 16 a 21 h. 

-Tallas de madera en el 
Casino. Firma Paniagua. De 
10 a 22 horas. 

-Muestra de trabajos ma
nuales realizados por jubila
dos. Casa de la Cultura. Horas 
habituales de apertura. 

EL DIA DE 
TOLEDO es el 
periódico que se 
interesa por sus 

problemas y los de 
la provincia 

t 

1 
l 
! 
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EL DIA 

Según el consejero José María Barreda 

Defensa no alega al 
expediente de parque 

natural sobre Cabañeros 

Abría el V Encuentro __ de _P_()~~a_§sp~~()J(l 

El Hispanista Ian 
Gibson, en Almagro 

El ministerio de Defensa, 
que el pasado mes de octubre 
anunció la compra de Cabañe
ros, y en cuya finca no ha des
cartado instalar un campo de 
tiro, no ha presentado por el 
momento ninguna alegación al 
expediente de parque natural, 
iniciado por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha. 

El hispanista Ian Gibson abrió 
ayer a las siete de esta tarde el V 
Encuentro de Poesía Española, 
que se celebrará en el Palacio de 
Fúcares de Almagro (Ciudad 
Real). 

Gibson, de origen irlandés, di
sertará sobre «Lorca, Buñuel y 
Dalí: el triángulo rebelde». En la 
segunda jornada de este V En
cuentro, organizado por la Dipu- , 
tación Provincial de Ciudad Real, 
será presentado el libro «Carta 
Abierta. Antología Poética de Fé-

lix Grande», del citado autor 
manchego, Premio Nacional de 
Literatura en 1978. 

Cuatro poetas manchegos, Va
lentín Arteaga, Raúl Carbonell, 
Joaquín Brotons y Miguel Gala
nes, serán protagonitas en la ter
cera jornada, que se desarrollará 
el jueves, al participar en una 
mesa redonda sobre la poesía 
manchega. 

El Encuentro se cerrará el vier
nes, con un recital y una charla
coloquio sobre la Poesía Andalu
za actual. 

En unas jornadas del libro para jóvenes 

El portavoz del Ejecutivo 
Autónomo, José María Barre
da, dijo ayer a los periodistas 
que <<Se han presentado alega
ciones referentes a las delimi
taciones de lo que será el futu
ro parque natural, pero, no hay 
ninguna por parte de Defen
sa>>. 

José Maria Barreda Sánchez Dragó en 
Alcázar de San Juan Sobre la posibilidad de que 

los medios de comunicación 
tengan acceso a las enmiendas 
presentadas, el director general 
de Montes de Castilla-La 
Mancha, Femando Estirado, 
dijo que si en alguna de ellas 
se planteara un contencioso, 
«lo más probable es que no se 
hagan públicas». 

rar Cabañeros parque natural 
concluirá el próximo 27 de no
viembre, transcurridos veinte 
días desde que se iniciara este 
último proceso. 

El plazo para presentar ale
gaciones al estudio para decla-

Previamente, y durante un 
mes, el expediente estuvo so
metido a periodo de informa
ción pública, durante el cual 
fue estudiado por ecologistas, 
ayuntamientos del entorno a 
Cabañeros, propietarios de fin
cas anejas, grupos políticos y 
catedráticos. 

Cursos de formación para personal sanitario 

Convenio para 
intercambiar información 

estadística 
La Comunidad castellano

manchega suministrará al Minis
terio de trabajo información sobre 
las prestaciones económicas de so
lidaridad y los servicios sociales, 
mientras que el departamento en 
cuestión facilitará a la administra
ción regional datos relativos a es
tadística de acción social y servi
cios sociales, así como de otras es
tadísticas laborales y de protec
ción social. 

Con este objeto, el consejero de 
Sanidad de Castilla-La Mancha, 
rafael Otero, y el secretario gene
ral de la Seguridad Social, Adol
fo Jiménez, firman hoy en la sede 
del Ministerio de Trabajo en Ma
drid, un convenio de información 
y estadística. 

Mediante una red informática, 
,la Consejería de Sanidad y Bienes-
· tar Social podrá consultar por te
léproceso, de forma inmediata, las 
bases da datos de pensiones asis
tenciales, prestaciones socio-eco
nómicas y por minusvalías, ade
más de legislación de la Seguridad 
Social. A corto plazo también se 
podrá consultar el censo de las 
fundaciones benefico-asistencia
les, centros, becas de minusvali
dos, etc. También serán accesibles 
para el departamento que dirige 
Rafael Otero. 

Este convenio, junto al registro 
de entidades de servicios sociales 

de Castilla-La Mancha, la guía de 
recursos publicada el pasado mes 
de mayo y otras medidas a mate
rializar proximamente, servirán de 
fundamento para crear un futuro 
banco regional de datos sobre ser
vicios sociales. 

La Consejería de Sanidad ha 
destacado a propósito de la firma 
de este conicerto y de las repercu
siones que del mismo se deriva
ran, la importancia de poseer una 
adecuada documentación en ma
teria de servicios sociales de cara 
a conseguir la utilización óptima 
de éstos. 

Formación de Personal 

Por otra parte, organizado por 
la Consejería de Sanidad y Bienes
tar Social de Castilla-La Mancha, 
se están celebrando en la provin
cia de Toledo diversos cursos de 
formaciónpara personal sanitario, 
dentro del programa de activida
des auspiciado para 1987 por la 
dirección general de Salud Públi
ca de Castilla-La Mancha. 

De estas actividades destaca el 
curso de salud y medio ambiente 
que se ha celebrado dirigido a ve
terinarios, farmaceúticos y biólo
gos de 30 localidades toledanas; 
así como el de educación mater
nal para matronas, desarrollado 
en el centro regional de Salud Pú
blica de Talavera de la Reina. 

El escritor madrileño Femando 
Sánchez Dragó participa hoy en 
las Jornadas del Libro para Jóve
nes que desde ayer se vienen de
sarrollando en Alcazar de San 
Juan. 

Estas jornadas, que finalizan el 
próximo día 27, han sido organi
zadas por la Casa de Cultura, la 
Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real, el Instituto de Ba
chillerato «Miguel de Cervantes» 
y otros centros docentes de la lo
calidad. 

Ay_er tuvo lugar la presentación 
del hbro que servirá de introduc
ción al certamen que próxima
mente se celebrará en Alcazar en 

tomo a la figura de Miguel de 
Cervantes. 

El lunes, día 23, se celebró una 
mesa redonda bajo el título «El li
bro y los medios de comunica
ción», en la que intervinieron re
presentantes de la enseñanza, de la 
prensa y alumnos. 

El jueves 26, los escritores de 
literatura infantil y juvenil Vicen
te Molina Foix y Montserrat del 
Amo mantendrán un coloquio 
con alumnos que tendrá como 
tema central el libro y la lectura. 

El broche final de las jornadas, 
el día 27, lo pondrá el dibujante 
de «comics» Florenci Clavé con 
un comentario sobre su obra. 

Creador del proyecto de la plaza de toros de Murcia 

Homenaje a Justo Millán 
Una exposición en homenaje al 

arquitecto hellinero Justo Millán 
y Espinosa, creador del proyecto 
de la plaza de toros de Murcia, se 
inauguró ayer en esta localidad. 

La muestra, organizada por 
«Cultural Albacete», recoge cai 
todas las obras que realizó el ar
quitecto durante su vida, de 1846 
a 1928. 

Entre los proyectos expuestos, 

Desde el pasado sábado 

destacan la plaza de toros que se 
edificó en París con motivo de la 
Exposición Mundial de 1889; el 
teatro «Romeo» de Murcia y el 
Palacio de la Diputación de Alba
cete. 

El material que se expone en la 
muestra ha sido cedido a «Cultu
ral Albacete» por los herederos y 
familiares del artista y por el Co
legio de Arquitectos de Murcia. 

Huelga de hambre de los 
5 etarras internados en 
la prisión de Albacete 

Los cinco miembros de Eta in
ternados en la prisión de Albace
te se encuentran en huelga de 
hambre desde el pasado sábado, 
según informó ayer el director del 
centro, José María Jiménez. 

Según· Jiménez, con esta huel
ga de hambre los «etarras» expre
són su protesta por el «régimen 
penitenciario establecido»: 

Los cinco componentes de la 
organización terrorista sólo beben 
agua y han manifestado que su 
protesta tiene carácter indefinido. 

Por otra parte, el alcalde de Al-

bacete, José Jerez, respondió ayer 
a una pregunta del CDS sobre el 
confinamiento de «etarras» en la 
prisión de Albacete, considerada 
por este grupo como un centro de 
segundo grado destinado a dili
gencias penitenciarias y no apto 
para condenados de máxima se
guridad. El portavoz municipal 
del CDS, Onofre Contreras, dijo 
que el primer edil se ha limitado 
a presentar fotocopias de acuerdos 
plenarios sin manifestarse de una 
forma clara sobre el asunto re
ferido. 

abierta 
Bustelo 

Queridísima Carlota, aver
gonzada tú: 

Que digo que he escuchado 
tu encendido y breve discurso 
por el telediario de Mariñas, y 
me he quedado igual de páli· 
do que el paisaje nev¡¡do con 
que ayer nos regaló el hombre 
del tiempo. 

La verdad es que es para es
tar avergonzado, pero no sólo 
por la actitud equivocada o 
desmesurada de un juez, sino 
por lo que toda una directora 
«generala» es capaz de decir 
sin que resulte, por lo menos, 
llamada al orden. 

Resulta que una abogada 
que pierde un caso se desme
lena «recordando» poco me
nos que el Juez es un tarado 
mental, como aquel que dice. · 
Resulta, luego, que a la ló~ca 
reacción del juez, se añade h 
brutal medida de pedir el in· 
greso en prisión ... ello es noti· 
cia, y todo, ambas reaccioneS, 
han de ser censuradas sin 
duda. 

Y en mitad del cacao, usted, 
doña Carlota, se avergüemade 
que en España aún no enten· 
damos el aborto como en Eu· 
ropa, y de que aquí se conde
ne a alguien por achicharrar 
un feto a base de rayos X, y 
de que, encima, no se interpre- . 
te la Ley como a usted le gus
taría que se interpretara; es de· 
cir: como si fuera otra Ley 
distinta. 

Eso, dicho por una feminis· • 
ta en pleno ataque de histeria 
por lo que le han hecho a Cris
tina Almeida, pasa. ¡ Pero que 
lo diga un alto cargo de h 
Administración!. · 

Y además, ¿ sabes lo que te 
digo, mona ? Que es una Ley • 
elaborada por tu partido, apro
bada con los votos de tu par· 
tido, y puesta en marcha por 
la Administración bajo la ba· 
tuta de los tuyos, la misma ba· 
tuta que a tí te tiene ahí, en el 
cargo. Y si te parece mal, tie· 
nes dos opciones: o dimitir , 
para hacer más llamativa la 
reivindicación -fíjate que 
ofrezco la dimisión con un ta· 
lante utilitarista-, o pelear de.1-
de dentro, dictándole cons~· 
nas a las dos o tres· secretarias. 
por que se cambie la Ley ... cla· .. 
ro, que a lo mejor, cambiando 
la Ley se pierden las eleccio
nes -o no se hubieran ganado 
en su día-, y una que yo me~ 
ya no podría seguir siendo &· 
rectora «generala» y esas cosas, 
con derecho a puesto en la je\ 
cerquita de Boyer, si es que 
apetece. 

Hace falta, avergonzadísinla 
Carlota, estar menos avergon· 
zada, y tener más vergüeDlJ 
torera. 

Siempre a tu disposició~ 
excepto para achicharrar fetoS 
con rayos X, o para saltarme 
la Ley. 

Mendo Mangana 
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Miércoles, 25 de Noviembre de 1987 

Primera reunión de !~<:;~misión de _Pr~~pl!_estos 

Estudio creación 
de centros artesanales 

de zapatería 
Los diputados de las Cortes 

de Castilla-La Mancha debati
rán en su próximo pleno, ma
. ñana día 26, una proposición 
no de ley sobre la creación de 
centros de enseñanza de técni
cas artesanales de zapatería, 
presentada por el grupo de AP. 

Según informaron ayer 
fuentes del gabinete de prensa 
de la Cámara regional, el ple
no verá también dos interpela
ciones del diputado conserva
dor Miguel Angel Pérez Cabe-
7JIS sobre la política general se
guida por el ejecutivo en ma
teria de función pública y per
sonal de la Junta y nombra
mientos y ceses de altos cargos. 

Finalmente, se formulará y 
dará respuesta a cuatro pre
guntas al Consejo de Gobier
no sobre temas como el uso 
. del escudo regional, la dismi
nución de las retribuciones de 
los funcionarios de la adminis
trllción regional y el traslado 
del Regimiento de Artillería de 
Información y Localiz.ación. 

La Mesa 

La mesa, asimismo, ha 
acordado lá admisión a trámi-

te de tres preguntas escritas, to
das ellas presentadas por el 
grupo parlamentario de AP, 
sobre la posible instalación de 
una escuela de pilotos de la 
OTAN en Castilla-La Man
cha, y los expedietes tramita
dos en el 86 y 87 de indemni
zación compensatoria a la agri
cultura de montaña. 

Igualmente ha sido aproba
da por la mesa la petición del 
grupo de AP orientada a cur
sar una invitación al Consejo 
Regional de la Juventud para 
su comparecencia en la Comi
sión Parlamentaria de Educa
ción y Cultura, así como otra 
petición de comparecencia del 
Consejo de Gobierno para in
formar a la Comisión corres
pondiente de la cámara sobre 
las ayudas aportadas a damni
ficados de la provincia de Gua
dalajara. 

La Mesa de las Cortes ha re
chazado, por otro lado, una 
petición del grupo de AP, que 
pretendía una nueva compare
cencia del Consejero de Eco
nomía y ·Hacienda, conside
rando el órgano rector de la 
Cámara que el tema a tratar ya 
ha sido debatido en ocasiones 
anteriores por el propio Con
sejero. 

Por el número premiado el lunes de la ONCE 

Más de 100 millones 
para Hellín 

Un total de cien millones de 
pesetas han correspondido a la lo
calidad albaceteña de Hellín, con 
el número premiado ayer en el 
sorteo de la ONCE, el 49.053. 

El premio, del que se vendie
ron cuatro tiras completas, se ha 
repartido entre vecinos que habi
tualmente compran uno o dos cu
pones, según los propios agracia
dos. 

La cantidad mayor, de 25 mi
liones, fue para el dueño de una 
llescadería del mercado munici
pal, que compró diez cupones. 

El número de la suerte fue ven-

dido por un invidente que nor
malmente ofrece sus cupones en 
la céntrica Plaza de Santana. 

Con ésta, son ya dos las oca
siones en menos de un mes que la 
suerte llega a Hellín, pues el pasa
do día 7 de noviembre el primer 
premio de la lotería dejó en este 
municipio más de 700 millones de 
pesetas. 

Se da la circunstancia de que 
algunos de los ahora premiados 
son los mismos que la vez ante
rior, como es el caso de dos em
pleados de un lavadero de coches 
y la dueña de una churrería. 

REGION EL DIA 

Por iregularidades registradas en una inspección 

Expedientada la Caja Rural 
de Ciudad Real . 

El Banco de España ha decidido iniciar ex
pedientes a la Caja Rural de Ciudad Real y 
a sus gestores y suspender temporalmente a 
los órganos de administración y dirección de 
esta entidad, sustituyendoles por administra
dores provisionales, por las irregularidades 
registradas en una inspección. El Banco de 
España, en una nota hecha pública ayer al 
mediodia, indica que en el transcurso de una 
visita de inspección de esta entidad a la Caja 

Rural de Ciudad Real se han puesto de ma
nifiesto inversiones de dudosa calidad, indi
cios de irregularidades en el proceso geren
cial, así como posibles infracciones adminis
trativas. Añade que en visita de inspección en 
1985, el acta levantada señalaba la necesidad 
de corregir determinadas actuaciones en al
gunos de estos temas, «indicaciones que no 
han sido debidamente atendidas», explica la 
nota remitida por el Banco de España. · 

El Banco de España, tras con
sultar con el Instituto de Crédito 
Oficial y el Banco de Crédito 
Agrícola, ha adoptado la decisión 
de iniciar los expedientes. 

En la nota del Banco de Espa
ña se explica que esta actuación / 
tiene como fin acometer «los im
prescindibles planes de mejora de 
la gestión de la Caja Rural antes 
de que su situación patrimonial y 
su rentabilidad se situe por deba
jo de los niveles de solvencia que 
aún se mantienen». 

Termina diciendo que la inter
vención del Banco de España 
debe ser lo más corta posible e ir 
en breve tiempo «a las soluciones 
definitivas que se estime opor
tunas». 

Director: entidad saneada 

La Caja Rural de Ciudad Real, 
entidad expedientada por el Ban
co de España, «está totalmente sa
neada>>, dijo ayer su director Gre
gorio Martín de la Sierra. 

Martín de la Sierra afirmó que 
los beneficios obtenidos por la 
Caja Rural de Ciudad Real en 
1.986 fueron de más de 900 mi
llones de pesetas y agregó que la 
noticia le ha <<SOrprendido». 

El director de la entidad finan
ciera dijo desconocer la medida 
del Banco de España y los moti
vos que le impulsaron a abrir el 
expediente. 

Martín de l~ Sierra convocará 
al Consejo de Administración de 
la entidad una vez que se reciba 
la comunicación oficial para ana
lizar el alcance de la intervención 
del banco oficial. 

Razones de gestión 

La decisión del Banco de Espa
ña de iniciar este expediente a la 

Posibles 
infracciones 

administrativas 

Caja Rural de Ciudad Real y a sus 
gestores «no se debe a razones 
económicas sino de gestión», ase
guraron en Madrid fuentes del 
Banco de Credito Agrícola. 

Las fuentes del Banco de Cre
dito Agrícola añadieron que di
rectivos del Banco de España y 
del banco oficial requirieron el pa
sado viernes de los responsables 
de la Caja las medidas enunciadas 
por la misma representación en el 
mes de Julio de 1.987. 

Estas medidas planteaban, 
como primer paso, el cese del ac
tual director de la entidad, Grego
rio Martín de la Sierra y Mora, así 
como del asesor jurídico de la en-

tidad, hijo del anterior presidente 
de la Caja Rural. 

Según la versión facilitada por 
las mismas fuentes en la reunión 
del consejo de la Caja Rural, ce
lebrada el pasado sábado, los res
ponsables de la entidad <<Se inhi
bieron» de realizar las acciones 
para lo que habían sido requeri
dos. 

Como consecuencia de esta ac
titud, el Banco de Credito Agrico
la se dirigio ayer al banco de Es
paña para poner en su conoci
miento tales hechos. 

Las mismas fuentes insisten en 
que la apertura de dicho expe
diente no guarda relación con la 
situación económica y financiera 
de esa Caja que, en su opinión, es 
«muy saneada>>, como lo demues
tra el que se encuentre en el quin
to lugar del grupo de Cajas Rura
les por volumen de recursos pro
pios. 

El problema, insisten, es de ges
tión de los responsables de la en
tidad cuya actuación, de no haber 
sido detenida, pudiera haber pro
vocado un desenlace fatal en un 
plazo de tiempo no muy lejano. 

Pertenecientes a la Unión Confederal de Sindicatos de Trabajadores 

Profesores piden salarios como 
los del resto de funcionarios 

La defensa de la escuela públi
ca y la homologación económica 
de los profesores con el resto de 
los funcionarios de la Administra
ción, son algunos de los puntos 
del programa de la Unión Confe
deral de Sindicatos de Trabajado
res de la Enseñanza (UCSTE) 
para las próximas elecciones sin
dicales. 

La UCSTE presentó a los me-

dios de comunicación de Ciudad 
Real las principales líneas de su 
programa, en un acto al que asis
tió el número uno de la lista, Juan 
Martínez. 

Martínez, que destacó la re
ciente implantación del sindicato 
en esta provincia, definió a su or
ganización sindical como «inde
pendiente, progresista, autónoma, 
pluralista y con carácter asam-

bleario». 
Agregó que <<Se trata de una 

central sindical integrada por pro
fesores y para defender las reivin
dicaciones que les afectan directa
mente». 

Entre las peticiones de la UCS
TE, figuran también la defensa de 
la jornada única escolar y el nivel 
de licenciado para los educadores 
del primer ciclo de EGB. 
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EL DIA 

Opiniones de Gerardo 
Iglesias 

«Tenemos 
mucho 
futuro» 

Madrid. El Secretario gene
ral del PCE, Gerardo Iglesias, 
se refirió ayer a la posible cri
sis en Izquierda Unida y dijo 
que concedía a la Coalición 
«muchos años y mucho futu
ro». 

Iglesias, que añadió que 
aunque el anunciado abando
no por parte de Ramón Tama
mes de la Coalición de Izquier
da Unida no es «un hecho po
sitivo», señaló, sin embargo, 
que era «exagerado» hablar de 
crisis. 

«Tamames, todavía, -indicó 
Iglesias- a mí no me ha comu
nicado nada al respecto, todo 
lo que se es lo que ha publica
do la prensa>>. 

«Tela de araña» 

retario General de los co
muoistas subrayo que IU, tras 
las elecciones municipales y 
autonómicas de junio, es «una 
tela de araña muy tupida, que 
aglutina a un conjunto de 
hombres y mujeres>>. 

Iglesias, que celebro una 
róeda deuprensa en el Congre
so para dar a conocer su pos
tura frente a la detención y 
procesamiento de la abogada 
Cristina Almeida, se mostró 
convencido de que la Coali
ción entrará en una segunda 
etapa de reorganización y re
lanzamiento». 

Sobre la posible puesta en 
cuestión de su liderazgo al 
frente de IU, Iglesias declinó 
entrar a comentar este aspecto, 
aunque dijo que tampoco Ta
mames había hecho referencia 
a este asunto cuando decidió 
su alejamiento de IU. 

Iglesias afirmó que había 
enviado una carta a Ramón 
Tamames en la que reconocía 
no haber actuado «muy 
correctamente» con algunos 
sectores de la Coalición al fir
mar el Acuerdo contra el 
terrorismo , pero subrayó que 
el PCE es un partido <<autóno
mo e independiente» por su 
propia personalidad y por eso 
«tenía toda la capacidad y au
toridad» para firmarlo. 

NACIONAL Miércoles, 25 de Noviembre de 1987 

El Ejército Aire ultima 
fospreparativos ·~ Por la Asamblea de Presidentes de Colegios de Farmacéuticos 

Rechazado el preacuerdo 
sobre márgenes de beneficios 

Aniversario de 
Aviación 
Militar 

Española 
La asamblea de presidentes de Colegios de Farmacéu

ticos rechazó ayer el preacuerdo que sobre márgenes de 
beneficios habían alcanzado el ministerio de Sanidad y el 
Consejo General de Colegios. El presidente del Consejo, 
Ernesto Marcos, mantuvo con Sanidad, desde marzo pa
sado, negociaciones sobre el convenio de las oficinas de 
farmacia con el Insalud, principal cliente en la adquisi
ción de medicamentos. El ministerio de Sanidad introdu
jo dentro de esa negociación la aceptación de los farma
céuticos de una Orden Ministerial que fija un 30 por cien
to de márgenes comerciales, lo que significa restablecer 
el 3 por ciento que le rebajó la Dirección General de Far
macia, disposición anulada por el Tribunal Supremo. 

Madrid. El Ejército del Aire 
está ultimando los preparativos de 
la celebración en 1988 del 75 
Aniversario de la Aviación Mili· 
tar Española, que se desarrollará 
en las ciudades de Barcelona, Za· 
ragoza, Sevilla y Madrid. 

El aniversario se cumplirá el 
próximo Febrero, mes en el que 
hace 7 5 años el General Vives, a 
mano y desde un pequeño avión, 
realizó sobre Annual (Marruecos) 
el primer bombardeo de la avia
ción española . 

La hazaña del General Vives, 
así como el relato de todas sus ho
ras de vuelo, será recogida en un 
facsimil editado para la ocasión, 
que ya ha despertado el interés de 
las fuerzas aéreas de distintos paí
ses, según fuentes militares. 

Madrid. Las negociaciones 
de estos dos acuerdos fueron lle
vadas adelante por el Consejo 
General de Colegios, sin que in
terviniera la asamblea, método 
por lo que fue fuertemente cri
ticado Ernesto Marco por algu
nos de los presidentes de los Co
legios más numerosos. 

Ernesto Marco leyo al 
coóienzoome la Asamblea una 
carta del ministro de Sanidad, 
Julián García Vargas, con fecha 
de ayer, en la que éste le expre
sa su satisfacción «por la buena 
marcha de los acuerdos que ha
bíamos alcanzado el 31 de ju
lio, cuya ejecución veo próxi
ma>>. 

«Compruebo que por ambas 
partes se ha trabajado seriamen
te y se han concretado textos 
del concierto, posible nueva Or
den Ministerial df márgenes y 
eventuales desistimientos de 
procedimientos judiciales», se
ñala la carta del ministro. 

J ulián García Vargas despe
ja en el texto «cualquier incer-

tidumbre que pudiera planear 
sobre los farmacéuticos reite
rándoles, una vez más que el 
ministerio considera adecuado 
el actual sistema mixto de cola
boraCion entre la oficina de far
macia privada y el Sistema Na
cional de Salud» .. 

Márgenes 

El ministerio de Sanidad hizo 
un mismo paquete de negocia
ción con la Orden Ministerial 
de márgenes y el Convenio de 
los farmacéuticos con el Insa
lud, éste último aceptado en vo
tación en la asamblea de ayer. 

El convenio sigue sin intro
ducir rebajas al Insalud, dentro 
de la tónica que se ha manteni
do en los diez últimos años, 
aunque introduce algún ele
mento menos beneficioso para 
los farmacéuticos, como la ele
vación de un 40 por ciento del 
porcentaje que el asegurado tie
ne que pagar en las fórmulas 
magistrales. 

Julián Garcia Vargas 

Sin embargo el rechazo a la 
Orden ministerial fue claro al 
considerar que con la introdu
ción de un 29,9 establecido en 
el margen, las 17.000 oficinas 
de farmacia de toda España 
perderían un total de 9.000 mi
llones de pesetas anuales que 
muchos ven ya ganado de ante
mano por las sentencias de los 
tribunales. 

El argumento del presidente 
del Consejo de Colegios para 
aceptar la Orden fue que esta 
puede ser aplicada por el minis
terio de Sanidad sin necesidad 
del consenso con el sector, opi
nión que fue rechazada en vo
tación por 15 votos en contra, 
10 a favor y 19 abstenciones. 

Los actos del 75 Aniversario 
están aún pendientes de aproba
ción , informaron las mismas 
fuentes, y se desarrollarán duran· 
te todo el año. 

En los últimos días de Febrero, 
según el proyecto del Cuartel Ge· 
neral Aire, se celebrará el acto 
principal del 75 Aniversario, que 
consistirá en un homenaje en la 
madrileña Plaza de la Lealtad a 
todos los aviadores que dieron su 
vida por España. 

También prepara el Ejército 
del Aire la celebración de un 
«raid» de globos, de festivales aé· 
reos en Barcelona y Sevilla y un 
vuelo de dos aviones de la época, 
que serán reconstruidos para la 
ocasión. 

La conmemoración podría 
concluir el mes de Septiembre con 
la presentación oficial de los nue
vos cazabombarderos EF-18 del 
Ala 15 del Mando Aéreo de 
Combate (MACOM), que para 
esa fecha ya estarán totalmente 
operativos, según las mismas fuen· 
tes. 

Se está negociando con el PNV algunos aspectos de la ley Sobre fusión Banesto y 
Bilbao 

Acusan al Gobierno de 
vulnerar el pacto antiterrorista 

Bilbao. El Gobierno y el PNV 
negocian desde hace varias sema
nas algunos aspectos de la refor
ma de la legislación antiterrorista, 
aseguraron ayer fuentes autoriza
das de dicho partido. 

Las bases de esta negociación, 
que proseguirá en los próximos 
días, según las mismas fuentes, 
fueron establecidas en unas reu
niones celebradas a mediados de 
este mes, en Madrid, por los mi
nistros de Interior, José Barrio
nuevo, y Justicia, Fernando Le
desma, con el presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, y el consejero de 
Presidencia del Gobierno V asco, 
Juan Ramón Guevara. 

Las fuentes del PNV, que no 
concretaron los aspectos de la re
forma de la legislación antiterro
rista que son materia de negocia
ción con el Gobierno, dijeron que 
«hay desacuerdos en algunas cues
tiones», aunque «Se están produ
ciendo avances». 

Desde el PNV se valora «posi
tivamente» este «esfuerzo de la 
Administración central para intro
ducir algunas mejoras que po
drían evitar las discrepancias que 
se dan actualmente». 

Las medidas legislativas previs
tas por el Gobierno para adecuar 
el Código Penal y las leyes de En
juiciamiento Criminal y del Poder 
Judicial a la derogación de la ley 
antiterrorista, fueron enviadas el 
pasado viernes por el Consejo de 
Ministros al Consejo General del 
Poder Judicial. 

Tras el informe de este organis
mo, el Gobierno deberá enviar al 
Parlamento el proyecto de ley de
finitivo ·para derogar la actual le
gislación antiterrorista, texto que 
el PNV confía en que contenga 
sus aportaciones. 

acusaciones del PCE 

El PCE, a través de su vicese-

cretario general Nicolás Sartorius, 
acusó ayer al Gobierno de vulne
rar «el espíritu y la letra>> del 
acuerdo sobre terrorismo, suscrito 
recientemente por las fuerzas po
líticas mayoritarias. 

Sartorius, en un comunicado, 
expresa la posición de este parti
do <<ante las informaciones sobre 
el porvenir de la ley antiterroris
ta>>, cuya derogación se contem
plaba en el mencionarlo acuerdo. . 

«El Gobierno -dice Sartorius
vulnera el espíritu del acuerdo so
bre terrorismo, al no establecer 
marco alguno de negociación con 
las fuerzas políticas». 

El PCE rechaza <<aspectos im
portantes» de este proyecto por 
cuanto supone, en el fondo, y en 
su opinión, «un trasvase de la le
gislación especial antiterrorista a 
la ley de Enjuiciamiento Criminal, 
al Código Penal y a la Ley Orgá
nica del Poder Judicial». 

AP pide 
información 
del ministro 

Solchaga. 
Madrid. Et. Portavoz eco

nómico del Grupo Parlamen· 
tario de Coalición Popular, 
Rodrigo Rato, solicitó ayer la 
comparecencia urgente ante la 
comisión correspondiente .del 
Ministro de Economía y Ha· 
cienda, Carlos Solchaga, ~a 
que informe sobre las preVISio
nes del Gobierno respecto al 
sistema bancario español. 

Rato solicita también aIMi
nistro de Economía y Hacien· 
da, Carlos Solchaga, que infor· 
me sobre qué tipo de instruc
ciones se han dado al Banco de 
Espafia 

Rodrigo Rato pide que «el 
Gobierno informe de los crite· 
rios y previsiones sobre la ade
cuación del sistema bancario 
espafiol a la situación comuni· 
taria y, en concreto, la compe
titividad del mismo y los pla·. 
nes del Ejecutivo para la re
ducción de los costes de ínter· 
mediación». ' 
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cambiar de postura 

Felipe 
la o 

no expondrá 
del Gobierno 

El Presidente del Senado, José Federico de 
Carvajal, intentará que González par
ticipe «de alguna manera» en el debate sobre 
el Estado de las Autonomías el próximo 1 de 
diciembre. Carvajal, en un almuerzo informa
tivo celebrado en el Senado, abordó distintos 

temas con los periodistas, como el de las pen
siones de los parlamentarios, el papel del Se
nado, el propio debate sobre el Estado de las 
Autonomías, y la negativa de la Mesa del 
Congreso a recibir a la diputada italiana mo
na Staler, conocida como «Cicciolina». 

Madrid. Sobre la decisión del 
presidente del Gobierno de asistir, 
pero no intervenir en el Debate de 
las Autonomías, el presidente del 
Senado señaló que Felipe Gonzá
lez le dijo que no intervendrá 
«porque piensa que es un debate 
complicado y que el que mejor 
está preparado es el ministro de 
Administraciones Públicas, Joa
quín Almunia>>. 

«No ha habido forcejeo alguno 
con el Presidente del Gobierno 
para lograr que venga al debate», 
afirmó José Federico de Carvajal, 
quien añadió que Felipe González 
ya le mostró el pasado mes de sep
tiembre su disposición a acudir al 
Senado a hablar de autonomías, 
«siempre y cuando en el Congre
so no se abordara el tema autonó
mico en el debate de la Nación». · 

El debate sobre el Estado de las 
Autonomías, al que han sido in-

. vitados los presidentes de los go
biernos y parlamentos autóno
mos, comenzará con una exposi
ción del dictamen elaborado por 
la Comisión de Autonomías, para 
dejar paso a continuación al re
presentante del Gobierno que ex
plicará los criterios del ejecutivo 
en materia de política autonómi
ca. 

En el almuerzo se informó de 
que el Ministro de Relaciones con 
las Cortes, Virgilio Zapatero, ha
bía confirmado que el Gobierno 
tiene la intención de enviar al Se
nado para el debate una comuni
cación del Gobierno, por lo que 
éste girará en tomo al mismo y al 
dictamen elaborado por la Comi
sión de Autonomías. 

Invitados 

Carvajal confirmó la asistencia 
al debate de los presidentes de los 
parlamentos de La Rioja, Madrid, 
Valencia, Euskadi, Extremadura y 
Cantabria y señaló que aún no se 
había recibido respuesta de los 
presidentes de los gobiernos auto
nómos. 

SoB'fe la forma de reforzar el 
papel del Senado, dijo que la ma
nera de darle mayor protagonis
mo no es una cuestión de reforma 
del reglamento, <<Sino de la volun
tad política de las comunidades 
autonómas de que los presidentes 
de sus gobiernos sean miembros 
del Senado, cosa que yo predico 
desde hace cinco años», añadió. 

Carvajal matizó que esto no 
quiere decir que el Senado pueda 
controlar a los presidentes de las 
Comunidadea Autónomas por
que, afirmó, para eso están las 
asambleas autonómicas. 

mona Staler 

Sobre la negativa de las Mesa 
del Congreso a la petición del re
presentante artístico de la diputa
da radical italiana Illona Staler 
para acudir al Congreso, Carvajal 
afirmó que «yo hubiera dicho que 
sí, pero hubiera tenido cuidado. 
No por nada -agregósi no porque 
pudiera perturbar el orden del día 
del Pleno». 

Jose Federido de Carvajal no 
se mostró, sin embargo, partidario 
de que «Cicciolina>> acudiera a la 
Cámara Alta para enseñar sus se
nos «porque una cosa así -dijoiría 
contra el decoro de la Cámara>> 

Así lo declaró en su primera rueda de prensa 

Joaquín Almunia, ministro de Admi
nistraciones Públicas 

El presidente del Senado · co
mentó en tono jocoso que «una de 
las actividades de la Cámara no es 
el strip-tease, porque, entre otras 
cosas, no tenemos orquesta» y re
cordó que en cinco años que lle
va al frente de la Cámara Alta, 
«nadie me ha pedido la autoriza
ción para visitar el Senado». 

José Federico de Carvajal ex
plicó que habitualmente cuando 
alguien le anuncia que va a venir 
a visitarle, «le recibo, tenemos una 
charla y luego se Va>>. 

Sobre el tema de las pensiones 
a los parlamentarios, que también 
fue abordado en el almuerzo, el 
presidente del Senado recordó 
que <<Se trata de una medida ex
cepcional para casos excepciona
les». 

«Me pareceóa tremendo -aña
dió- que senadores y diputados 
que estuvieron en el exilio, que en 
la transición contribuyeron a la li
bertad de este país pudieran en
contrarse ahora en situaciones de 
indigencia>>. 

Carlucci y Serra .discutirán 
<<detalles>> de los F -16 

Washington. Frank Carlucci, 
nuevo Secretario norteamerica
no de Defensa, dijo ayer que se 
reunirá la semana próxima con 
su colega español, Narcís Serra, 
en Bruselas, para discutir en de
talle las modalidades dé la reti
rada de los cazas «F-16» de 
España. 

«Esperamos poder encontrar 
una fórmula para acomodar el 
deseo español sin debilitar el 
flanco sur de la OTAN, pero no 
puedo decirles más ahora», dijo 
Carlucci en su primera rueda de 
prensa como nuevo jefe del Pen
tagono. 

Calificó los cazas norteameri
canos «F-16», desplegados en la 
base aérea de Torrejón, como 
«muy importantes para la defen
sa del flanco sur de la OTAN». 

«Personalmente» 

España notificó este mes a Es
tados Unidos su intención de no 
renovar automáticamente el 
acuerdo de cooperación y amis
tad con el que se regula la pre
sencia de las tropas norteameri
canas en suelo español. 

Dentro de las negociaciones 
en curso entre los dos países so-

bre la reducción de la presencia 
militar EEUU en España, el Go
bierno español exige la retirada 
de los 72 «F-16», desplegados en 
Torrejón, en las afueras de Ma
drid. 

Carlucci, que hace poco de
claró gue estaóa dispuesto a in-

. tervemr personalmente en las ne
gociaciones con España, dijo que 
«tenemos que discutir todavía las 
modalidades>> de la partida de 
los cazas «en detalle». 

Carlucci, que ayer tomó po
sesión como Secretario de De
fensa, sustituyendo al dimitido 
Caspar Weinberger, acudirá a 
Bruselas para una reunión de la 
OTAN. 

EL DIA 

José Ramón Caso 

«Aquí no tiene sentido 
el estado federal» 

Madrid. El secretario gene• 
ral del CDS, José Ramón 
Caso, dijo ayer que el Estado 
de las Autonomías «Va más le
jos» en cuanto a la «capacidad 
de asumir competencias, de 
poder político», que «la in
mensa mayoóa de los estados 
federales que hay en el mun
do». 

Agregó Caso que «no tiene 
ningún sentido introducir el 
debate sobre el modelo federal 
en España>> y que debe de
sarrollarse al máximo la capa
cidad de autogobiemo de las 
Comunidades Autónomas. 

El secretario general del 
CDS explicó en rueda de pren
sa lo tratado el lunes por el Co
mité Nacional de su partido, 
que debatió la derogación de 
la ley antiterrorista., el proce
so de fusión bancaria., el 
proximo debate sobre el Esta
do de las Autonomías en el Se
nado, y los estatutos de Ceuta 
y Melilla. 

Caso destacó en su inter
vención que el «desgaste del 
Partido Socialista y de Felipe 
González se acrecienta día a 
día», frente al crecimiento del 
CDS y el aumento de prestigio 
de Adolfo Suárez. 

Agregó, sin embargo, que 
su partido no se ha planteado 
un cambio en las relaciones 
gobierno oposición en ninguna 
de las instituciones gobernadas 
por socialistas. 

Competencias 

José Ramón Caso. 

los» y no sobre los «techos» de 
competencias, que deben estar 
a la «libre decisión» de los par
lamentos autónomos. 

Dijo que la posición de su 
partido es «inicialmente favo
rable», e insistió en que el Go
bierno debe garantizar los in
tereses públicos e «impulsar 
desde la neutralidad un proce
so de modernización que con
duzca a la reducción de los 
costes reales del dinero, los 
más altos del mundo occiden
tal». 

De las conversaciones sobre 
los estatutos de Ceuta y Meli
lla, el secretario general del 
CDS afirmó que no ha habido 
ningún acuerdo básico, sino 
exposición de posiciones, y 
que es esencial que el acuerdo 
entre las fuerzas políticas pase 
por uno previo de los ayunta
miento de ambas ciudades. 

Caso justificó la ausencia de 
Adolfo Suárez en la rueda in
formativa por el hecho de que 

Sobre el debate en el Sena- el presidente del CDS tenía 
do, Caso dijo que su partido una entrevista, a la misma 
aboga por un gran acuerdo na- hora, con Abba Eban, ex-mi
cional que garantice un míni- nistro de Asuntos Exteriores 
roo de competencias que per- de Israel. 
mita reducir el peso de la ad- El secretario general del 
ministración central, y resaltó CDS negó cualquier tipo de 
que <<Seóa dificil de explicar>> contacto de su partido con el 
la ausencia de Felipe González presidente de la Federación 
en el debate. Progresista, Ramón Tamames, 

Para Caso, se trataría de ha- ( para su integración en la for
cer un acuerdo sobre los <<Sue- mación centrista. 

Un avión del mismo tipo, F-16, a los desplegados por Estados Unidos en Torre
jon de Ardoz 

:::: 
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Firma del Tratado de INF 

Reagan no hará concesiones e la 
IDE para conseguir otro ac erdo 

El presidente norteamericano, Ronald Reagan, satisfe
cho por la conclusión de un tratado sobre euromisiles que 
firmará dentro de dos semanas con el líder soviético, Mi
jail Gorbachov, descartó ayer concesiones sobre la «guerra 
de las galaxias» a cambio de otro acuerdo. «Que no haya 
dudas, renunciar a la Iniciativa de Defensa Estratégica 
(IDE) y a la protección que dará es un precio demasiado 
alto» por un acuerdo sobre la reducción de arsenales nu-

Denver. El costoso proyecto, 
que investiga el desarrollo de un 
complejo sistema de armas, mu
chas de ellas en el espacio, para 
neutralizar en vuelo misiles nu
cleares atacantes, es un progra
ma «moral y científico que se 
merece todos los instantes que le 
dedicáis>>, dijo a los empleados 
de Martin Marietta. 

Mientras recorría las instala
ciones y era informado sobre el 
laser «Zenith StaI>>, el secretario 
de Estado, George Shultz, y el 
ministro soviético de Asuntos 
Exteriores, Eduard Shevardnad
ze, anunciaron en Ginebra, al 
término de dos días de reunio
nes, que estaban resueltos todos 
los temas pendientes para la 
conclusión del acuerdo sobre la 
eliminación de misiles nucleares 
de medio y corto alcance (INF). 

Verificación 

Este primer acuerdo de desar
me desde la llegada de Reagan 
al poder, hace casi siete años, 
será firmado por el presidente 
norteamericano y Mijail Gorba
chov durante su reunión del 8 al 
1 O de diciembre en Washington. 

La firma de este «histórico» 
tratado puede ser «sólo el co
mienzo» del camino del desar
me nuclear, dijo Reagan al pro
nosticar que el Senado nortea
mericano lo ratificará, pese a la 

oposición de los conservadores. 
Estos, que acusan a la Admi

nistración de haber hecho exce
sivas concesiones sobre verifica
ción en la negociación del trata
do «INF», temen que Reagan 
acepte restricciones en la 
«guerra de las galaxias», a cam
bio de otro acuerdo con Moscú, 
mucho más importante desde el 
ángulo militar, que reduciría en 
un 50 por ciento los arsenales de 
largo alcance. 

En su discurso, Reagan trató 
ayer de reducir los temores de 
los conservadores, sus aliados 
tradicionales, contrarrestar los 
argumentos de quienes dicen 
que la «IDE» es el principal obs
táculo para el futuro del control 
de armas, y defender el costoso 
proyecto ante el público nortea
mericano. 

Para tranquilizar a los prime
ros, reiteró que la «IDE» no es 
una «moneda de regateo», de
nunció el enorme gasto de los 
soviéticos en su propio progra
ma antimisiles y acusó a la 
URSS de violar el tratado 
«ABM» que restringe los siste
mas defensivos. 

Además, al destacar la impor
tancia de estrictas medidas de 
verificación, advirtió que cual
quier acuerdo con Moscú debe 
basarse en «reciprocidad, verifi
cación y realismo». 

Para que mejoren las relacio
nes, Gorbachov tendrá que ha
cer «mucho más>> para resolver 

El coronel libio aprueba el cam,bio político del país vecino 

cleares de largo alcance, declaró el Presidente. Reagan 
aprovechó su estancia en Denver, donde visitó las instala
ciones de la compañía Marün Marietta, en las que se pre
para una controvertida prueba de un rayo laser t'1uímico 
relacionado con la «IDE» o «guerra de las galaxias», para 
reafirmar su oposición a las fuertes restricciones que la 
URSS exige en el proyecto a cambio de un tratado sobre 
armas nucleares de largo alcance. 

los conflictos regionales, respetar 
los derechos humanos y hacer 
progresar cuestiones bilaterales, 
agregó Reagan. 

Para quienes le instan a acep
tar ciertas restricciones en la 
«IDE», el presidente recordó 
que se atuvo a su posición, pese 
a las críticas, cuando propuso en 
1981 la eliminación de los 
«INF», y que su firmeza y la de 
la Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) ahora 
han dado frutos. 

La «IDE», al «hacer los misi
les estratégicos menos efectivos, 
los hace más negociables>> y, por 
tanto, hace más probables re
ducciones de estos arsenales, 
sostuvo. 

Afirmó que el proyecto, que 
«está totalmente dentro de los lí
mites del tratado ABM, no es un 

arma de guerra, sino un seguro, 
un protector de la paz», que, 
además, protegerá a Estados 
Unidos y sus aliados contra un 
posible incumplimiento soviéti
co de acuerdos de desarme. 

En respuesta a quienes de
nuncian el alto costo del progra
ma y dudan de su factibilidad, 
Reagan dijo que se han hecho 
muchos progresos y que «Esta
dos Unidos no puede permitirse 
el lujo de no hacer todo lo' ne
cesario para desarrollar este sis
tema de defensa antimisiles y 
ponerlo en marcha>>. 

Quienes quieren recortar fon
dos para la «IDE» darían a la 
URSS «un claro monopolio en 
un área vital», porque la cues
tión no es si se desarrollarán o 
no armas antimisiles, sino si la 
URSS será o no el «unico país» 
en tenerlas, concluyó. · 

«Así podrían declarar» 

Los laboristas 
piden dardos 

tranquilizantes 
para uso de la 

policía 
Londres. Representantes de 

todos los partidos políticos britá
nicos solicitaron anoche una in
vestigación sobre el uso de armas 
de fuego por parte de la policía, 
mientras que un diputado laboris
ta pidió ayer armas de dardos 
tranquilizantes para las fuerz.as del 
orden. 

Esta petición se produce tras 
las muertes de dos personas en en
frentamientos con la policía. Un 
atracador murió ayer y otro resul
tó herido, y durante el fin de se
mana otra persona resultó muerta 
tras una persecución. 

Tony Banks, diputado laboris
ta, admitió que las víctimas iban 
armadas y que las fuerzas del or
den deben defenderse, pero estimó 
que el uso de dardos tranquifuan
tes permitiría a los sospechosos 
prestar declaración. 

Esta es y ha sido una vieja po
lémica en el Reino Unido, ya que 
incluso los populares «Bobbys» 
van únicamente armados con una 
porra de goma y un silbato que 
utilizan para pedir el refuerzo de 
sus compañeros en caso de que lo 
necesiten. 

Ex- oficial del ejécito salvadoreño 

Gadafi dispuesto a ayudar por 
<<todos los medios>> a Túnez 

Detenido el asesino del 
arzobispo Romero· 

Túnez. El dirigente libio, Mua
mar Gadafi está dispuesto a «ayu
dar por todos los medios» a las 
nuevas autoridades tunecinas, se
gún una información de la agen
cia oficial libia JANA difundida 
ayer en Túnez. 

«El jefe de la revolución libia 
se congratuló por el hecho de que 
·el cambio político habido en Tú
nez se había llevado a cabo por 
Jas fuerzas nacionales, sin inter
vención extranjera», añade 
JANA. 

Las declaraciones de Gadafi so
bre su país vecino se produjeron 
después de que este fin de sema
na el dirigente libio mantuviera 
una entrevista en Trípoli con el 
ministro tunecino de Asuntos Ex
teriores, Mahmud Mestiri. 

Aunque Túnez y Libia conti
núan con sus relaciones diplomá-

ticas rotas, durante este año se 
produjeron acercamientos que 
culminaron con la apertura de 
fronteras, reanudación de vuelos 
entre ambos países e instalación 
de un consulado tunecino en la 
capital libia. · 

El contencioso entre los dos 
países data de 1985, a raíz de la 
expulsión, decretada por el régi
men de Gadafi, de 25.000 traba
jadores tunecinos que habían emi
grado a Libia. 

Ambos países negocian la reso
lución de los problemas derivados 
de esas expulsiones como indem
nizaciones, pensiones y jubilacio
nes. 

Armas para el IRA 

Libia envió cuatro cargamentos 
de armas y explosivos a la orga-

nización terrorista «IRA» antes de 
que la policía francesa intercepta
se el barco de bandera panameña 
«Eksund» con una gran cantidad 
de armamento que tenía el mismo 
destinatario. 

La afirmación la hizo ayer el 
ministerio británico de Asuntos 
Exteriores, que señaló que dos de 
los cuatro cargamentos llegaron a 
Irlanda en 1985 y los otros dos el 
año pasado. 

Se cree que las armas y explo
sivos fueron desembarcados fren
te a la costa oriental irlandesa, 
probablemente a la altura del 
puerto de Wexford. 

El anuncio del ministerio de 
Asuntos Exteriores constituye la 
segunda denuncia pública hecha 
por el gobierno británico en las úl
timas semanas en la que se acusa 
a Libia de ser el prinetpal provee
dor de armas del IRA (Ejército 
Republicano Irlandés). 

Washington. Las autorida
des norteamericanas anuncia
ron ayer la detención en Mia
mi de un ex-oficial del ejercito 
salvadoreño, sospechoso de 
haber participado en el asesi
nato en 1980 del arzobispo 
Osear Romero. 

El detenido fue identificado 
como Alvaro Rafael Saravia . 
Merino, un ex.capitán del ejer
cito salvadoreño. 

Un comunicado de la «US 
Marshall Office» dice que se 
sospecha que Saravia Merino 
pertenecía a los «escuadrones 
de la muerte» en su país, res
ponsable de asesinatos políti
cos en El Salvador, incluido el 
del popular arzobispo Romero 
cuando celebraba misa en la 
Catedral de San Salvador. 

do a instancias del Servicio de 
Inmigración y se cree que aun
que entró legalmente a este 
país, tenía expirado su penni
so de estadía desde hace diez· 
meses. 

Según las autoridades salva
doreñas, Amado Antonio Ga· 
ray -de quien se dice que con· 
dujo el automóvil en el que es
capó el asesino de Romeroi
dentificó a Saravia Merino 
como el hombre que participó 
en el asesinato y que poco des· 
pués se entrevistó con el líder 
ultraderechista Roberto D' Au· 
b~n. 

D' Abuisson, líder de un 
grupo ultradechista al que se 
ha vinculado a los «escuadro
nes de la muerte», ha negado 
haber estado involucrado en el 
asesinato del Arzobispo Ro

Saravia Merino fue deteni- . mero. 
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Ya había matado a su 

La 
franc 
Pizarra (Málaga). 

ivil redujo al 
atrincherad 

especiales de la a las 
4,57 horas de ayer, la casa en la que anoche 
se atrincheró Francisco al 
que detuvieron. En la casa encontraron 

tigos presenciales. La intervención de la guar
dia civil se produjo después de que se oyeran 
en el interior de la casa varios disparos. El al
calde accidental de Pizarra, Juan Antonio 
Martín, actuó de <~cebo» ofreciendo al secues
trador dos platos de comida y un paquete de 
tabaco. muerta a la esposa de y liberaron sin 

daños a su cuñada, de según tes-

La guardia civil aprovechó en
tonces para lanzar varias bombas 
detonantes e irrumpir en la casa. 
Durante la operación se oyeron 
ocho disparos, al menos uno de 
ellos efectuado por el secuestra
dor, que hirió leve en un hombro 
a un guardia civil. 

Francisco García, que perma
neció dentro de su casa armado 
con un rifle desde las onche de la 
noche del pasado lunes, fue dete
nido y conducido al cuartel de la 
guardia civil. 

Francisco García, de 27 años, 
armado con un fusil, terminó en 
drama con sus resentimientos ha
cia la sociedad, y mantuvo en vilo 
durante 18 horas a todo su pue
blo. Hacía poco más de dos años 
que Francisco García había llega
do al poblado de colonización de 
Cerralba, a dos kilómetros de Pi
zarra, donde se casó precipitada
mente con Antonia Pacheco Gar
cía, de 25 años, después de haber
la dejado embarazada. 

Los vecinos comentaban ayer 
que sus relaciones con su suegra, 
Maria García Berlanga, eran ten
sas desde siempre, quizás como 
consecuencia de lo apresurado del 
matrimonio, aunque el suegro, 
Antonio Pacheco, asegura que las 
relaciones siempre fueron buenas 

y que «Se casó porque quiso, por
que yo le dije que se quedara en 
su casa y mi hija en la suya». 

El lunes, hacia las once de la 
noche, se escucharon varios dispa
ros procedentes de su casa, donde 
Francisco García se había en
cerrado con su mujer, su cuñada 
-de 15 años- y su hijo Alejandro 
-de dos años- que fue recogido por 
un policía municipal poco antes 
de que empezara este drama. 

Infancia tensa 

El martes por la mañana Fran
cisco pidió que le enviaran a su 
suegra, «con intención de matar
la>>, según el alcalde accidental de 
Pizarra, quien habló con él y con
tó ante las cámaras de Televisión 
una larga historia de frustraciones 
que empezó, dijo, con el suicidio 
de su padre cuando él tenía ocho 
años. 

También dijo que pasó tres 
años en un correccional. 

El secuestrador armado había 
insistido repetidas veces en que se 
pegaría un tiro con su rifle si lle
gaba su madre, María Antunez, 
que se desplazó a Pizarra en un 
vehículo policial sin que lo supie
ra su hijo. 

Vecinos de la zona han señala-

do que la suegra, María García 
Berlanga, ha tenido siempre una 
relación tensa con su yerno, que 
hace poco más de dos años se casó 
precipitadamente tras dejar emba
razada a su novia, lo que sería el 
origen de una supuesta mala rela
ción. 

Un amigo del atrincherado, de 
nombre Pedro, que intentó con
vencerlo para que depusiera su ac
titud, reveló que antes de trasla
darse a vivir a Pizarra Francisco 
García había trabajado de auxiliar 
administrativo en un almacén de 
joyería del que fue despedido hace 
tres años. 

Poco después tuvo que casarse 
y a partir de entonces se mostró 
inseguro. Tambien señaló que es 
de carácter poco abierto y reser
vado y poco dado a entablar gran
des amistades. 

La acción de Francisco García 
fue durante dieciocho horas el 
centro de atención de todos los 
vecinos de Pizarra, localidad de 
unos 7.000 habitantes, a 40 kiló
metros de Málaga, dedicada prin
cipalmente al cultivo de la naran
ja y el limón. También es signifi
cativo el número de vecinos que 
se traslada diariamente a la Costa 
del Sol para trabajar en la cons
trucción. 

~EE.UU~~ En Almería y en una cantidad de casi ochenta kilos 

~~~~ TALAVERA ~~~~ 

La pequeña «se hace un lío» cuando la preguntan 

La policía no encuentra 
a la secuestradora de 

Ana Belén 
Talavera de la Reina (Toledo). 

La policía sigue sin localizar a la 
mujer que secues_tró el pasado lu
nes durante más de cuatro horas 
en Talavera de la Reina a la niña 
de cinco años Ana Belén Sánchez 
Lo uro. 

Todos los efectivos de la briga
da judicial con que cuenta la co
misaría talaverana, siete inspecto
res, están dedicados al caso y si
guen la pista de una mujer de 
unos 30 años de edad, propietaria 
de un vehículo blanco, probable
mente un Seat 127 o un Renault. 

Fuentes policiales indicaron 
que la autora del secuestro, que 
solicitó, a través de un manuscri
to, un rescate de cuatro millones 
de pesetas a la familia de la pe
queña, podría residir en una vi
vienda cercana a la de Ana Belén, 
ésta localizada en la avenida de 
Portugal. 

Inspectores de policía interro
garon de nuevo ayer a la peque
ña, pero, a pesar de la voluntad de 
los padres para que Ana Belén re
cuerde el lugar al que fue condu
cida, «la niña se hace un lío», se
ñalaron las mismas fuentes. 

Ana Belén Sánchez fue secues
trada al mediodía del lunes a la sa
lida del colegio Hernán Cortes de 
Talavera de la Reina cuando es
taba en compañía de un amiga. 

La autora del rapto entregó a 
la compañera de Ana Belén una 
nota manuscrita escrita con letras 
de imprenta, en la que se pedía un 
rescate de cuatro millones de pe
setas a la familia de la niña, la cual 
debía entregar el dinero en el pla
zo de 48 horas. 

Cuatro horas después del suce
so, la pequeña fue hallada por una 
patrulla de policía cerca de su do
micilio. 

«Melodie tiene miedo de casi todo» 

Estepona (Málaga). Melodie 
Nakachian tiene miedo de casi 
todo a consecuencia de los días 
que permaneció secuestrada, ase
guró ayer el padre de la pequeña, 
el hombre de negocios libanés 
Raymond Nakachian. 

Nakachian señaló que el regre
so de su hija al colegio re debía 
más que nada a un intento de que 
Melodie recupere cuanto antes 
una sensación de absoluta norma-

lidad en su vida y que olvide lo 
antes posible la amarga experien
cia sufrida. 

«La niña siente miedo de la os
curidad, lo que no es extraño si 
pensamos que fue trasladada por 
los secuestradores hasta tres veces 
dentro de un bolso», comentó el 
padre de Melodie, que agregó que 
su hija duerme ahora mal y se sue
le despertar durante la madruga
da. 

De 6.5 grados Ritcher 

Fuerte 
terremoto en el 

sur de 
California 

La policía incauta el mayor 
alijo de cocaína en España 

El Centro (California, 
EEUU). Un fuerte terremoto de 
6.5 grados en la escala de Richter 
se registró ayer en el sur de Cali
fornia y su epicentro fue localiza
do a unos 20 kilómetros de la 
frontera mexicana. 

El laboratorio sismológico de 
Caltech en Pasadena registró el 
terremoto como de una magnitud 
de 6.5 en la escala de Richter, 
aunque el el Centro de Informa
ción Sismológico de Golden en 
Colorado lo fijó en un 6.3 por 
ciento. 

El epicentro del terr~moto se 
localizó a unos 22 kilómetros al 
oeste de Westmorland y a unos 35 
kilómetros al noroeste de El Cen
tro, poblaciones cercanas a la 
frontera mexicana. No se conocen 
hasta el momento si se han, regis
trado víctimas o el alcance de los 
daños, pero el terremoto se sintió 
hasta en San Diego, al oeste, y al 
este en Phoenix, en el estado ve
cino de Arizona. 

En la ciudad de Calexico se vi
nieron abajo varias casas, según 
las autoridades locales. 

Almería. El mayor alijo de co
caína incautado por la policía en 
España -más de setenta y siete ki
los, valorados en 1.500 millones 
de pesetas- es el resultado de una 
operación antidroga que ha cul
minado con la detención de 14 
personas, doce de ellas colombia
nas. 

Esta operación, que ha supues
to la desarticulación de una red 
internacional de tráfico de-estupe
facientes, continúa con la inspec
ción que llevan a cabo las fuerzas 
de seguridad, ayudadas por perros 
especializados, en el buque mer
can te de bandera panameña 
«Anadria», fondeado a media mi
lla del puerto almeriense de Car
boneras, y en el cual se transpor
tó la droga hasta España. 

La operacion policial, en la que 
han intervenido la Sección de Es
tupefacientes de la Brigada Regio
nal de la Policía Judicial de Ma
drid y las comisarías de Málaga y 
Almería, comenzó a mediados del 
pasado octubre en Madrid cuan
do funcionarios de Policía detec
taron la presencia del colombiano 
Carlos J.D.T., de 32 años, natu-

Los perros policía especialmente adiestrados son una eficaz colaboración en la 
lucha anJidroga. 

ral de Bogotá, quien se relaciona
ba con José A.R.M., de 37 años, 
natural de Madrid, y otras perso
nas vinculadas al mundo de la 
droga. 

V arios viajes 

El segundo de los citados, con 
otras dos personas, realizó diver
sos desplazamientos a Málaga, 
Madrid y Almería, ciudad desde 

donde se trasladó a Carboneras 
hacía las dos de la madrugada del 
pasado 22 de noviembre, en com
pañía de otras dos personas. 

Una vez allí, uno de los tres in
dividuos, equipado con traje de 
submarinista, buceó hasta el bu
que citado, y regresó a la playa 
con un fardo que contenía 29 ki
los y medio de cocaína. En ese 
momento fueron detenidos el ci
tado José A.R.M. y los colombia-

nos David E.G., de 28 años, y Ja
vier V.G., también de 28 años. 

Momentos después, en un ho
tel de la capital fue detenido otro 
colombiano, Alvaro S.L., de 42 
años, también relacionado con la 
organización, y al que la policía 
intervino, además de dinero, va
rios billetes de avión con escalas 
en Bogotá, Madrid y Amsterdam. 

Simultáneamente, la policía de
tuvo a los colombianos Carlos 
J.D. T., Alfonso S.G., de 43 años, 
Milton F.R., de 30 años, y Miguel 
A.R.O., de 30 años, en Madrid, y 
Juan J.B.A., de 42 años, Janine 
B.C., de 27 años, Margarita O.R., 
de 39 años, y Luz V.l.A., de 27 
años, en Málaga. 

Posteriormente, en el interior 
del buque -que procedente de Pa
namá se disponía a cargar yeso en 
Carboneras con destino a los Es
tados Unidos- la policía encontró 
48 kilos de cocaína en uno de los 
camarotes y en el hueco del ancla. 

De los 32 tripulantes, fueron 
detenidos el primer oficial, de na
cionalidad peruana, Javier L.A.S., 
de 29 años, y el marinero colom
biano, Rosendo R.R., de la mis
ma edad. 
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EL DIA ECONOMIA 

Si decide penalizar las exportaciones comunitarias 

La CE amenaza a EE. UU 
con medidas de retorsión 

Bruselas. La Comisión Europea advir
tió ayer a los Estados Unidos que la CEE 
se verá obligada a su vez a tomar medidas 
de retorsion en caso de que adopten la de
cisión de principio de penalizar las expor
taciones comunitarias. Así lo señalaron 

ayer en Bruselas los encargados de la agri
cultura comunitaria y de las relaciones ex
teriores, Frans Andriessen y Willy De 
Oercq, quienes estimaron que esta actitud 
norteamericana «es lamentable e injus
tificada». 

Los Estados Unidos anuncia
ron su decisión de penalizar las 
exportaciones comunitarias en 
el caso de que la directiva co
munitaria que prohibe la utili
zación de hormonas para la car
ne destinada al consumo afecte 
a las exportaciones estadouni
denses al mercado comunitario. 

Tanto De Clercq como An
dries.sen recordaron que la di
rectiva comunitaria en este sen
tido no es discriminatoria en la 
medida en que se aplica en pri
mer lugar a los productores de 
la CEE. 

Añadieron que fue adoptada 
para proteger a los consumid~ 
res y que entra en vigor en ene
ro de 1988 pero no acarreará 
ningún perjuicio durante un año 
a las exportaciones de carne de 
países terceros hacia el mercado 
comunitario. 

El día 18 los «dQ9é» aproba
ron, con el voto en contra de 
España, un compromiso en este 
sentido para evitar una nueva 
guerra comercial entre la CEE 
y los EEUU que permitirá a los 
norteamericanos exportar carne 
tratada con hormonas a la CEE 
durante un año más de lo pre
visto. 

«La actitud 
norteamericana 
es lamentable e 

injustificada» 

Las ventas anuales de los Es
tados Unidos de carne tratada 
con hormonas a los doce países 
de la CEE superan ligeramente 
los 100 millones de dólares 
(11.400 millones de pesetas). 

Estabilizar el dólar 

Por otra parte, Bretaña advir
tió que no tiene sentido celebrar 
a corto plazo una cumbre eco
nómica mundial si Occidente 
no es capaz antes de adoptar un 
paquete de medidas para esta
bilizar el dólar. 

La advertencia fue hecha por 
el ministro británico de Econo-

mía, Nigel Lawson, durante una 
alocución pronunciada en la 
Cámara de Comercio estadou
nidense en Gran Bretaña. 

Lawson se mostró contrario 
a una inmediata reunión de los 
siete países más industrializados 
del mundo occidental (Estados 
Unidos, Alemania Federal, Rei
no Unido, Francia, Japón, Ca
nadá e Italia) en la que se tra
taría de fijar nuevas paridades 
monetarias y tipos de interés. 

Tras elogiar el acuerdo para 
reducir este año el déficit presu
puestario de Estados Unidos en 
30.000 millones de dólares, el 
ministro británico ·advirtió que 
Alemania Federal y Japón de
ben responder, a su vez, con 
una reducción de sus enormes 
superávits comerciales. 

«La cooperación internacio
nal es el único camino seguro 
para mantener equilibrada la 
economía mundial, cuyos pro
blemas, y en especial la persis
tencia de los actuales desequili
brios, dificilmente podrán ser 
solucionados si los países se 
preocupan más de los indicado
res domésticos de su política 
monetaria que de los externOS>>, 
concluyó Lawson. 
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Para fomentar la inversión 

El BEi 
España 18.000 millones 
de pesetas préstamo 

Los inversores tk industria, agroindustria e infraestructuras se ven apoyados con 
este crédito tkl Banco Europeo tk Inversiones. 

LuxemJ>ur~o. El Banco Euro
peo de Inversiones (BEi) acordó 
ayer la concesión a España de 
18.000 millones de pesetas para la 
promoción de pequeñas y media
nas inversiones en la industria, la 
agroindustria y las infraestructu
ras. 

Tres de los préstamos, por va
lor de 15.000 millones de pesetas, 
han sido concedidos a sendos ban
cos del grupo del Instituto de Cré
dito Oficial. 

El Banco de Crédito Agrícola 
obtendrá 5.000 millones para pro
yectos iwoindustriales y el Banco 
de Crédito Industrial contará con 
otros 5.000 millones para inver
siones destinadas a incrementar la 
productividad y la competitividad 
en la industria y los servicios co
nexos. 

Ambos préstamos, con tipos de 

interés abierto y a diez años, que
dan reservados en un cincuenta 
por ciento a las iniciativas de las 
pequeñas y medianas empresas en 
las zonas de mayor desarrollo. 

El Banco de Crédito Local dis
pondrá de 5000 millones de pese
tas a 15 años, destinados a pro
yectos de infraestructura de pe
queña y mediana envergadura 
emanados de corporaciones loca
les en las regiones menos desarro
lladas. 

Finalmente, el Banco Atlántico 
recibirá un préstamo de 3.000 mi
llones de pesetas para financiar di
versos programas de renovación y 
modernización del equipamiento 
de las pequeñas y medianas em
presas, en el marco del Plan Na
cional de Ahorro Energético, pa
trocinado por el Ministerio de In
dustria. 

En el campo de investigación y alta tecnología Beneficiará a las regiones más castigadas 

AMPER y APT se 
constituyen en sociedad 
Madrid. Amper, empresa del 

grupo telefónica, y el consorcio 
europeo de telecomunicaciones 
( APT) han acordado constituir 
una sociedad conjunta en el cam
po de la investigación, producción 
e instalación de equipos de comu
nicaciones de alta tecnología, in
forma Telefónica. 

La nueva empresa promoverá 
unas inversiones del orden de los 
3.300 millones de -pesetas y nace
rá con un capital social inicial de 
3.000 millones de pesetas, repar
tidos entre Amper, 49 por ciento, 
y APT el 51 por ciento. 

La nueva sociedad, además de 
las instalaciones, producirá equi
pos de alta tecnología de conmu
tación y redes inteligentes, trans
misión, equipos de fibra óptica, y 
creará un centro de competencia 
para la red digital de servicios in

. tegrados que será el punto de de
sarrollo e investigación para todos 
los mercados internacionales de 
APT. 

Telefónica, promotora del 
acuerdo, ha evaluado sus necesi
dades de compra a la sociedad en 
función de los aumentos de de
manda de servicios softSticados y 
de alta tecnología, de sus necesi
dades de modernización de la red 

y de la especial incidencia de las 
olimpiadas del 92 y de la conme
moración del V centenario. 

Exportación y ventas 

La nueva sociedad, además de 
las compras de Telefónica, con
templa ventas a ottos mercados 
nacionales y la exportación de un 
25 por ciento de su producción a 
los mercados exteriores. 

Fuentes vinculadas a la compa
ñía Telefónica indicaron que el 
empleo que genere esta sociedad 
atenderá prioritariamente los 
compromisos asumidos por la 
Administración con motivo de la 
reconversión de Marconi tras la 
venta de Standard al grupo fran
cés Alcatel. 

El acuerdo alcanzado será pre
sentado esta misma semana a los 
distintos consejos de administra
ción para su definitiva aproba
ción. 

Apt, conPTrcio europeo de te
lecomunicaciones, constituido en 
1984 por Philips y AT and T, tie
ne 5.000 empleados, de .los cuales 
unos 3.700 están en la sede holan
desa. La cifra de negocios de APT 
durante 1986 alcanza los 750 mi
llones de florines. ( 45.000 millo
nes de pts.) 

Liberalizadas las exportaciones 
españolas a Japón 

Bruselas. Los exportadores es
pañoles de cítricos y flor cortada 
contarán a partir de ahora con un 
mercado que estaba prácticamen
te cerrado a sus productos, el ja
ponés, tras la luz verde dada ayer 
por el Consejo de Ministros de la 
CEE a la liberalización de expor
taciones españolas a Japón. 

Miguel Angel Fernández Or
dóñez, secretario de Estado espa
ñol para el Comercio, subrayó 
ayer en Bruselas que se trata de 
un gran éxito, «tras dieciséis años 
de negociaciones», obtenido fun
damentalmente gracias a la perte
nencia española a la Comunidad 
Económica Europea. 

Para Fernández Ordoñez, de
penderá ahora de los exportado
res españoles introducirse en el 
mercado japonés y, paralelamen
te, en otros mercados de Extremo 
Oriente hasta ahora olvidados. 

«Se abre un mercado absoluta
mente cerrado hasta ahora para 
los cítricos y prácticamente irrele
vante para la flor cortada>>, subra
yó Fernández Ordóñez, para 
quien, por otra parte, esta libera-

«Se abre un 
mercado 

absolutamente 
cerrado hasta 
ahora para los 

cítricos y 
prácticamente 

irrelevante para 
la flor cortada» 

lización beneficiará a las regiones 
más castigadas por la adhesión es
pañola a la CEE. 

Aunque los beneficios reales de 
esta liberalización dependerán de 
la capacidad de los exportadores 
en introducirse en el mercado ja
ponés, el secretario de Estado para 
el Comercio estimó que en el caso 

de los cítricos podría significar la 
venta de unas 40.000 toneladas de 
limones españoles a Japón. 

Fernández Ordoñez recordó 
que la liberalización afecta asimis· 
mo a otros productos, como el to
mate concentrado o el calzado, 
para los que, sin embargo, los be- · 
neficios no serán tan relevantes. 

La adhesión de España y Por· 
tugal a la Comunidad Económica 
Europea significó im~rtantes be
neficios para Japón a causa de las 
rebajas arancelarias de sus expor· 
taciones a España, por lo que la 
Comunidad Económica Europea 
pidió unas medidas de compensa· 
ción, que se han traducido en Ja 
actual liberación del mercado ja· 
ponés a algunas exportaciones es
pañolas. 

Los círculos oficiales afines a Ja 
Secretaría del Comercio se mues
tran muy optimistas ante este iln· 
portante logro perseguido durante 
más de 16 años. Y esgrimen la iln· 
portada que supone que, a partir 
de ahora, el mercado que pueda 
establecerse con algunos paíseS 
orientales dependa del empuje e 
iniciativa de los propios espor· 
tadores. 
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MERCADO 
DIVIUS COBVJDmBLU 

1 ECU ......................................... . 
1 Dólar USA ................................ . 
1 Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar australiano ..................... . 
1 Franco francés ......................... . 
1 Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ................. , ... . 
1 Marco alemán .......................... . 
100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austriacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

Supera las 113 pesetas 

DIVISAS 
COJllPU.001. 

138.995 
113.280 
86.297 
78.220 
19.863 

201.154 
179.130 
82.002 

321.956 
67.357 

9.160 
59.797 
18.647 
17.464 
17.552 
27.482 

957.406 
82.807 
83.688 
85.689 

CAMBIOS 
VBllDIDOB. 

139.343 
113.564 
86.513 
78.416 
19.913 

201.757 
179.578 
82.227 

322.762 
67.525 

9.183 
59.947 
18.694 
17.508 
17.596 
27.551 

959.802 
83.014 
83.898 
86.903 

La Bolsa de Madrid 

SESION DE AYER 
Madrid. En esta jornada del 

martes se produjo una nueva baja 
en todos los grupos del mercado, 
con mayor o menor fuerza. 

Las pérdidas se produjeron tras 
el recelo que se observaba en la 
sesión del lunes, a pesar de las me
joras logradas en algunos sectores. 

El mercado continuó en esta 
natural desconfianza, lo que hizo 
que en su conjunto las bajas fue
ran la nota predominante en esta 
sesión. 

Telefónica se apuntó a la baja, 
aunque no perdió la ganancia lo
grada el lunes. 

goza repitió cambio. Sevillana su
bió 0,50 e Hidrola 1,50. 

En Materiales de Construcción, 
Asland baja 53, Asland Cataluña 
30, Uralita 26 y Valenciana 30. En Aguas, Barcelona repite 

cambio. En Químicas, Cros baja 100, 
Explosivos y Energías 26. En Metálicas Básicas, Hornos 

baja 0,50, Felguera 9,50, Nueva 
Montaña 4, Tubacex 7. 

En Metal Mecánica, Tyrsa baja 
40. 

1 ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACION DEL ECU 
43,1'/ ............................... francos belgas 
2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,69 ........................... .libras esterlinas 
7,95 ............................ coronas danesas 
7,00 .......................... francos franceses 

1517 ,33 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... Jibras irlandesas 

Apreciación del dólar 
El sector bancario, que sigue 

con interés las reuniones de Bil
bao/Banesto, obtuvo dos avances 
notables en Central y Vizcaya . 

162,30 ............................ dracmas griegos 
1,22 ............... dólares estadounidenses 
1,69 ............................... francos suizos . Madrid. El Banco de España fijó ayer un cambio medio para 

etdolarestadounidense de 113,422 pesetas, informan fuentes del 
. . emisor. Este cambio supone una ligera depreciación de la 

'" . '.espaiiola r~pecto a la divisa norteam7ricana, que el pa
~olunes se cambio en el mercado de Madrid a 112,597 pese-

~~-'·m: 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos baja 12 y Petromed 95. 

En Eléctricas, con bajas gene
ralizadas alcanzaron a Cantábrico 
con 2,50, Catalana con 145, En
desa y Gas y Electricidad con 5, 
Saltos del Nansa con 2 y Unión 
Fenosacon 1,25. Reunidás de Zar-

139, 06 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• pesetas 
7 ,44 .............................. coronas suecas 
7,91 .......................... coronas noruegas 
1,61 ...................... dólares canadienses 

167,21 ..................... escudos portugueses 
14,52 ....................... chelines austriacos 
5,05 ....................... marcos finlandeses 

166,01 ............................. yenes japoneses 

COTIZACIOJ\IES DE LA BOLSA DE Af.ADRID 
BAllCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Bonesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Banco Atlántico .................... . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

A&BIC. Y Pl!ISQA 
P.I. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

Blll!IBGIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepso ....•.............................. 
Hullas Coto Cortés ................ . 
Cepsa nv ...... 

lllD. lllA1ll'UF' 
Sniace ................................. . 
Pop. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofon ............................... . 
Vidrola ................................ . 

1070 

615 
1205 
1013 
1250 
790 
400 
440 
350 
950 

1000 
560 

1400 
400 
331 
650 
900 

1256 
200 

115 
425 
760 
370 

230 
281 
340 
230 
510 

3100 
250 
440 
800 
579 

3745 
1700 
630 

IllllQBTI.TABTAB 
Bami .................................... . 
Afisa .................................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Ceisa ................................... . 
Filo ...................................... . 
Urbis .................................... . 
Eurobuilding ........................ . 

COJ!IBT1\UCCI0111' 
Dragados .................. : .......... . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Grs. Redes ........................... . 

lllillllllBAL. pT.AL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Tharsis .................... : ............ . 
Fyesa ................................... . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

ClllllllllftQS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Asland Cat ........................... . 
Uralito ................................. . 
Valenciano ........................... . 
Alvi ...................................... . 
Alfa .................................... .. 
Noroeste .............................. . 

lllLICTBICID.AD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Nansa .................................. . 
H. Española ......................... . 
lberduero ............................. . 
Sevillana ..•............................ 
Fenosa ................................. . 
Aguas Barna ........................ . 

275 
635 
515 
320 
580 
380 
290 
222 

340 
280 
690 

165 

70,50 
338 
158 
60 

480 
188 

637 
750 
260 
275 
870 

1240 
560 

430 
349 
135 
133 
348 

82,75 
112 
101 

82,50 
315 

TBAl!l'SP. y CQKUJ[. 
Telefónica ............................ . 
Transfesa ............................. . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Aumar ................................. . 
MJTAT: Dt!ª'I!!· 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Faso .................................... . 
Santona ............................... . 
Caf ...................................... . 
Ceselsa ................................ . 
Mocoso ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Cointra-8 ............................. . 
Otis Z .................................. . 

Q!JTM!l'!AA 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
Fosforera ............................. . 
Zeltia ................................... . 

DfVllBS, llQBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartinbao ............................ . 
Cartex ................................. . 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ............................ .. 
Gral. lnvers .......................... . 
Balboa ................................. . 
lnvatisa ................................ . 
Asturiana V .......................... . 
U. Europea .......................... . 
Ceivasa ............................... . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

150,25 

149 
88 

100 

700 
315 
500 
365 
500 
720 
340 
585 
450 
127 

1010 
72 

975 

515 
254 
260 
306 
660 
430 

840 
350 
285 

493,75 
297,50 

195 
1200 
810 
160 
267 
800 
398 
395 
450 
153 

Cadinsa ............................... . 
Ugisa ................................... . 
lnburesa .............................. . 
Hércules 2 ............................ . 
Colón ................................... . 
Bansonder ........................... . 
Fintisa .................................. . 
Fiponsa ................................ . 
Hispana 2 ............................ . 
Hispansa .............................. . 
lnverpastor ........................... . 
Xaroa .................................. . 
Mobinter .............................. . 
Norvasa ............................... . 
Rentisa ............ : .................... . 

J'OllD. P!l'VIM· 
lncrement ............................. . 
Mutuofondo ......................... . 
Fortune ................................ . 
Banserfond 1 ................ · ...... . 
Banserfond 2 ............... · ········ 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ................... ······· 
Fondpostal ........................... . 
Profondo .............................. . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser 1 .....•.................. 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ........................... ·· 
lnverfondo .................. · · ·· ..... . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrenta ................................. . 

426 
126 
135 
140 
100 
610 
429 

1010 
91 

164 
163 
288 
215 
535 
709 

1255,50 
1052,39 
515,43 
150,62 

1028,44 
961,12 
577,59 

1196,88 
143,10 

1034,48 
1003,58 
961,48 

1028,09 
1201,48 
1206, 15 
820,45 

1760,99 

INDICES 

Madrid ...... 209,25 (-3,02) 

Barcelona.. 130,97 (-4,59) 

Valencia .... 199,65 (+0,21) 

Bilbao ........ 276,26 ( +0,12) 
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CRONICA DE LO QUE PASA 

Fraga y la jubil 
universitari 

. , 
Cl O 

La jubilación de Manuel Fra
ga, como catedrático de la Uni
versidad de Madrid, por cumplir 
los sesenta y cinco años, ha teni
do la repercusión de una última 
lección magistral, teniendo a su 
lado al rector de la complutense y 
al decano de la facultad, la pre
sencia de los más altos dirigentes 
del partido político al que perte
nece, una sala atiborrada de estu
diañtes, y después U:na veintena de 
jóvenes imbéciles intentanto aca
bar aquello con sus provocacio
nes. Manuel Fraga habló sobre la 
ciencia y la práctica de la política 

· y en algunos momentos fue inva
dido por la emoción. Era el tema 
que se correspondía con un hom
bre que está haciendo las dos co
sas: la ciencia de la P.?lítica, como 
catedrático, y la política como ac
tividad. Estas dos manifestaciones 
se han reunido en algunos perso
najes de la historia española, y hay 
que convenir que han constituído 
un asunto dificil, porque el profe
sor ese crítico, tienen rigor intelec
tual, mientras que la política está 
obligada a la escenificación, y en 
ocasiones a las banalidades o a los 
comportamientos deplorables. 
Los profesores han luchado en la 
política, pero sus destinos no han 
sido fulgurantes. El viejo socialis
mo tuvo tres profesores eminen
tes, como fueron Ju:lián Besteiro, 
Luis Jiménez de Asua y Feman
do de los Ríos, y el liderazgo se 
depositaba en el periodista Inda
lencio Prieto y en el obrero Fran
cisco Largo Caballero. La derecha 
tuvo tambien en aquel tiempo un 
profesor ilustre, que fue José Ma
ría Gil Robles y su destino fue 
dramático o dece)l9onante, por
que no consiguio la alternativa 
política a la izquierda en una de-
111ocracia estable, ya que la repú
blica fue una gestación de la revo
lución. En el siglo XIX pasó otro 

tanto. Las diferencias tremendas, 
en los marcos intelectuales o de la 
cultura, entre Manuel Fraga, Feli
pe González se llevaron el gato al 
~ porque tenían sobra de esce
nificación política y no hacía fal
ta el rigor. Manuel Fraga, final
mente,se fue a ese exilio brillante 
de Estrasburgo, como eurodiputa
do y ahora se anuncia su regreso 
a la política nacional mediante su 
candidatura a presidir la Xunta de 
Galicia. España J?ierde a los pro
fesores en la política, a los que hay 
que suponer que harían mejor el 
Estado, y pone en primera línea a 
las vocac10nes políticas simples, 
que llegan más fácilmente a la 
gente y hasta juega un papel prin
cipal en encanto. 

Un drama universitario 

Este suceso de jubilar a los ca
tedráticos a los sesenta y cinco 
años es un grave error. La vida 
humana ha subido sus niveles en 
el último medio siglo en más de 
una década, como suceso normal, 
y los profesores, entre los 65 y 70 
años, están en un periodo de ma
duración, o de consagración, de 
una enorme importancia. Exacta
mente han tenido ocasión de estar 
cerca de los grandes cambios de 
estos años, a nivel nacional y ex
terior, se han multiplicado las es
cuelas de pensamiento, y en los te
mas científicos o tecnol~cos se 
corre a una velocidad casi pareci
da a la del sonido. Nuestros cate
dráticos a los 65 años constituyen 
en estos momentos aportaciones 
valiosísimas para la educación de 
las generaciones que aparecen. 
Tengo la lista de los jubilados 
ahora mismo, con cerca de medio 
centenar en Madrid, y asombra la 

Monarquía, estado 
y sociedad 

ALFONSO VIGNAU MIRO 

He intentado explicar, ignoro si 
con éxito, alguna vez, que la mo
narquía -definida en los textos 
como "forma" y a la vez "repre
sentación" del Estado, no agota su 
función y mucho menos su con
tribución al bien común en esta 
atribución de derecho público e 
internacional, sino que la comple
menta y en cierto modo la hace 

. posible mediante una suerte de su
. premacía social. Ambas prima

cías, que ascienden desde lo pro
fundo de la historia -que es a la 
vez la de los pueblos y la de esa 
superación tribal en que vienen a 
decantarse los linajes y las fami
lias- confluyen al fin en la coro
na. Un emblema de poder, al 
cabo, pero que ciñe las sienes, de 
generación en generación, del más 
representativo en cuanto a histo
ria privada y dinástica, de nues
tros conciudadanos. 

La monarquía visualiza así, a 
través de los siglos, un compromi
so entre el Estado y la sociedad, 
entre lo público y lo privado que 

en las repúblicas ha dado paso al 
predominio del juego político de 
los partidos. Lo que se proyecta 
en dos haces luminosos que aca
ban sumando y complementando 
sus efectos sobre el plano, siempre 
cambiante, del futuro. De un lado, 
del lado público y estatal, hacien
do coincidir la suprema represen
tatividad del todo, de otro lado, 
del lado sociológico, privado y 
hasta si se quiere "mundano", su
perponiendo al cometido y la mi
sión oficiales una intención ejem
plarizante y a la vez llena de con
tenido humano. 

Se ha hablado mucho de que 
la corona es la ~arantía de la uni
dad de la patna, aunque no se 
hace bastante hincapié en explicar 
que esto es así porque el rey, que 
desciende familiar e históricamen
te de todas las comunidades autó
nomas sin excepción, no puede, 
en tanto depositario de la corona 
considerarse mas que representan
te y ciudadano del conjunto es
pañol. 

EMILIO ROMERO 

li~ereza del gobierno para estas ju
bilaciones. Son personalidades 
que además de haber tenido un 
gran prestigio en la cátedra, algu
nas de ellas, o han prestado gran
des servicios al Estado, como ta
les profesores especialistas, o. son 
científicos o técnicos en actividad 
y figuran en los escalafones acti
vos del prestigio social. La univer
sidad no puede ser privada de es
tos hombres abarrotada de princi
piantes, por mucha teoría merito
ria que tengan encima y que lo 
que abren son periodos de su pro
pia información para repartir más 
adelante entre sus alumnos. Los 
casos como el del rector actual 
-jovencísimo- son raros. Es di
fícil añadir sabiduría a la juven
tud, pero la sorpresa y la tristeza 
aparecen cuando tienen que mar
charse profesorci cuyo talento y 
sabiduría son indiscutibles. 

La aportación democrática de 
Fraga 

El gran mérito de Manuel Fra
ga en la democracia española ac
tual es haber congregado a esa 
realidad evidente de nuestro país, 
que en términos tradicionales se 
llama "la derecha". En la España 
actual sigue habiendo derecha, e 
izci.uierda, y también centro. La iz
qwerda aparece ahora dividida y 
distante entre socialistas y comu
nistas, y la proximidad del centris
mo y de la derecha son evidentes, 
a excepcion de algún centrismo 
original, como el del CDS que se 
nutre de ideología tercermundista 
y está organizado en succionador 
de izquierda o de derecha decep
cionados. Fraga ha sido el gran 
aglutinador de la derecha en la de
mocracia, y nunca tuvo ninguna 

actitud para ir por separado con 
otras derechas, sino que organizó 
coaliciones y fue flexible para asu
mir personas y partidos de escasa 
relevancia, pero que todo ello era 
una disposición de reúnir, y no de 
restar, para sumarse a la nueva fi
gura de la democracia europea en 
la que hay dos alternativas de po
der, sin perjuicio de "bisagras" o 
partidos testimoniales. Manuel 
Fraga no tuvo fortuna en toda esta 
buena disposición, porque flore
cían los protagonismos y los de
seos de autonomismo o indepen
dencia de sus coaligados, tenían 
lugar dentro de su partido las que
rellas de familia, y ni siquiera la 
banca, ni la corriente conservado
ra catalana vasca, se prestaron a 
ayudarle en las proporciones ne
cesarias para ese logro de una de
recha integrada, aunque con iden
tidades diferentes. Manuel Fraga 
tuvo la honestidad de marcharse 
ante estas dificultades insupera
bles y luego sería repescado por 
sus fieles como eurodiputado en 
Estrasburgo. Finalmente, la pro
funda crisis gallega reclama otra 
vez su personalidad para otra pre
sencia activa. Manuel Fraga es un 
profesor, y no es un actor. Tiene 
más tendencia de servicio al Esta
do, y al país, que esas otras que 
se corresponden con los políticos 
clásicos y que son los que nadan 
a favor de corriente, con una idea 
del poder como apropiación, más 
que como servicio. El des~<? de 
Fraga, con estas caractensticas, 
nunca puede ser objeto de caba
las para el pronóstico. Por lo 
pronto, ha dejado de ser catedrá
tico de la universidad de Madrid, 
anticipadamente. Y esto no repre
senta ninguna aportación valiosa, 
sino un error, al estado actual de 
nuestra universidad. 

Agua que no 
has de beber 

VICTORALBA 

Había oido, de crío, a las cria
das cantar un fragmento de zar
zuela que decía "agua que no has 
de beber, déjala, déjala correr ... " 
Lo he recordado estos días, por
que en la región costera donde 
vivo ha habido lluvias torrencia
les y las calles que descienden ha
cia el mar iban llenas de agua, 
como ríos. Ha habido inundacio
nes, muertes, destrozos. 

Todos los años, dos veces, 
ocurren cosas similares, unas ve
ces más leves, otras más aterrado
ras. Los campesinos, los pocos 
que quedan, llaman a las tempes
tades de otoño "limpiatoneles", 
porque vienen después de la ven
dimia, y a las de primavera "ba
beras", porque se presentan des
pués de la cosecha de habas. Son, 
pues, fenómenos habituales. 

Pero no se hace nada, con el 
pretexto que exigiría una inver
sión desmesurada, que no justifi
caría el ahorro de los daños que 
esas tormentas causan. 

Pero España está sedienta, y 
dentro de unos decenios, lo estará 
el mundo entero. El aumento de 
población, la erosión, el incre
mento de industrias grandes con
sumidoras de agua, amenazan con 
un futuro próximo en que el agua 
será tan cara como la electricidad. 
Parecería lógico que se levantaran 
pequeñas presas y embalses, para 
que cuando menos, esas dos tor-· 
mentas anuales se aprovecharan, 
para que su agua no se fuera al 
mar. Pero los técnicos quieren 
grandes obras, muy costosas, en 
vez de pequeñas represas munici
pales de bajo costo. Ocurre lo que 
sucedió cuando se construyeron 
gigantescos generadores y se 
abandonaron las pequeñas centra
les eléctricas de lo que se llamaba 
"hu:lla blanca", al pie de los saltos 
de agua, muchas veces artificiales. 
Cuando vino la crisis del petróleo, 
muchas de esas centrales locales 
volvieron a funcionar, pero se han 
vuelto a abandonar con la baja del 
precio del crudo. 

del 

Bamó:n Tamames: 
«El programa de Iz
quierda Unida podría 
haber contribuido a re
vitalizar el debate, pero 
va desvaneciéndose 
ante planteamientos de 
una vieja izquierda que 
comporta el lastre de la 
transición». 

Leo:POldo Torrea: 
«No estamos dispuestos 
a servir de escenario 
para la promoción co
mercial de la señora 
Staller, ni a participar 
en las actividades artís
ticas de nadie». 

Pedro K1guel :r.,. 
mat: «Acuso a Tagli~
f erri y a los sectores más 
integristas de la iglesia 
de mi cese». 

.Alfredo Bryoe 
Jlclum.ique: «No hay 
libertad sin igualdad; 
en Perú habría que na
cionalizar la libertad». 

Carlos Solohaga: 
«Una vez que se inica 
un proyecto de fusión 
como el del Banco de 
Bilbao y Banesto es di
ficil que se detenga, es 
imparable». 

Kicolás Badondo: 
~<En la Moncloa y en al
guna otra calle de Ma
drid deben acostum-. 
brarse a aceptar que la 
dirección de UGT está 
en San Bernardo, 20». 

Jeu. Pierre Che
veum.ent: «Europa 
debe prepararse para la 
retirada de las tropas de 
Estados UnidoS». · 

Kanuel Vicen': 
«Si la religión judeo· 
cristiana no hubiera po
drido el helenismo, no
sotros ahora ni siqúiera 
llevariamos pantalo
nes». 

J'ranciaco Berre
ra: «La marcha de Ra
món Tamames de Iz· 
quierda Unida no va a 
afectar a la coalición ya 
que no tenía gran dedi· 
cación al ayuntamiento 
de Madrid». 

Bepart;aoo: «El afei· 
.tado de los toros es una 
insensatez». 
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Tras dialogar con el 
Presidente 

Pi mi 
o , reconoc10 

su error 

Definitivamente el caso 
Pimi ha tocado a su fin. El de
lantero del C.D. Toledo dialo
gó en la noche del lunes con el 
presidente, Manolo Astilleros, 
reconociendo su error y pro
metiendo reaccionar ante los 
próximos compromisos del 
club. 

Como se recordará Pimi no 
fue citado para el partido de 
Herencia, después de que el 
técnico, José María Velasco, 
observara en él una actitud de 
abulia y desgana en el entreno 
del pasado jueves. 24 horas 
más tarde, jugador y entrena
dor dialogaban bis a bis sin lle
gar a un principio de acuerdo. 
Pimi dejó claro que no todos 
los domingos iba a marcar go
les, y que en el Toledo había 
jugadores que tampoco se es
fo17.3.ban lo suficiente y que, 
sin embargo, jugaban sin ser 
citicados. Velasco contestó que 
eso no era cosa suya y que 
como responsable del equipo 
el era el que decidía quien se 
esfo17.3.ba y quien no. Al final 
el jugador comentó que su 
proceder en el entrenamiento 
del día anterior se debía al no 
haber jugado frente al Valde
peñas, equipo donde Pimi ha
bía militado en anteriores tem
poradas. 

Si Velasco no pudo conven
cer al jugador toledano, si lo 
hizo el presidente el lunes. Se
gún Astilléros, Pimi reconoció 
su error manifestando que el 
jueves al no encontrarse entre 
los titulares se encontró hundi
do. Prometió reaccionar y vol
ver a entrenar con fe e ilusión. 
Al conocer el detalle, José Ma
ría Velasco comentó que "me 
alegro por el jugador; es un 
hombre muy importante en el 
equipo y deseo que vuelva a 
ser el goleador de siempre". 

Duras acusaciones del Presidente del Alcázar al CD Sonseca 

• 
Fuentes: ''es el peor equipo al 
que nos hemos enfrentado'' 

El presidente del G. Alcázar, 
Antonio Fuentes, ha salido al 
paso de unas declaraciones reali
zadas por su colega sonsecano en 
las emisoras Radio Surco y Radio 
Luz de Alcázar de San Juan. Se
gún el máximo mandatario alca
zareño, Juan Martín manifestó 
que el Gimnástico era un equipo 
vulgar, que no estaba en conso
nancia con el presupuesto que te
nía establecido y que, de no ser 
por el árbitro, el Sonseca hubiera 
vencido con facilidad. Ante estos 
comentarios, Antonio Fuentes ha 
salido a la palestra realizando afir
maciones como las que siguen: 

- "No sé cómo el presidente del 
Sonseca hace esas declaraciones 
cuando les pudimos meter seis 
goles" 

- "El único equipo sobre el 
terreno de juego fue el nuestro. 
Fuimos superiores en todo" 

- "Gracias al árbitro el Sonse
ca no se llevó media docena de 
goles. Si a alguien favoreció fue a 

ellos. Nos anuló un gol legal de 
Linares y permitió los reiterados 
insultos de losjugadores sonseca
nos" 

- César estuvo insultando cons
tantemente al colegiado y al juez 
de línea, por lo que debió ser ex
pulsado bastante antes" 

-"No me puedo explicar cómo 
el Sonseca está situado en el cen
tro de la tabla. Para mí ha sido el 
peor equipo con el que nos hemos 
enfrentado" 

-"La actitud del presidente del 
Sonseca denota una falta total y 
absoluta de ética profesional. El 
no es quién para criticar a nadie 
cuando, además, en el descanso 
del partido estuvo insultando a 
nuestro entrenador dando una 
imagen de falta de seriedad que 
pudieron apreciar incluso los pro
pios seguidores del club que él 
preside" 

Como se podrá observar la 
reacción del presidente alcazareño 
ha sido fortísima. Antonio Fuen-

"El resultado 
más justo debió 

ser un 0-6" 

tes siguió criticando al Sonseca en 
otros aspectos de menor impor
tancia, como el referido al precio 
de las entradas: "700 pesetas por 
presenciar un partido de Tercera 
me parece una barbaridad. Mu
chos seguidores de Alcázar se que
daron asombrados". Sin embargo, 
lo que más le duele al presidente 
manchego es la actitud del Sonse
ca, "cuando nosotros les había
mos avisado de que si alineaban a 
Isidro y Gascueña les impugnaría
mos el partido. Gracias al Alcázar 
el Sonseca se enteró de la situa
ción ilegal de estos jugadores. 
Ahora nos han pagado con una 
moneda falsa, lo que considero ri
dículo. Esperaba que, cuando me
nos, hubieran reconocido nuestra 
superioridad sobre el terreno de 
juego". 

Con el partido Toledo-Santa Bárbara 

Hoy se inaugura el césped 
del Estadio Municipal 

Por fin esta tarde, a partir de 
las 20,15 tendrá lugar la inaugu
ración oficial del nuevo césped del 
Estado Municipal, enfrentándose 
el CD. Toledo y la UD. Santa 
Bárbara con arbitraje del torrije
ño Reyes Calero Barquero. Todo 
parece pues preparado para dar 
luz verde a un proyecto largamen
te esperado por los responsables 
técnicos del equipo toledano. 

A pesar de la transmisión por 
Televisión de los encuentros 
correspond:entes a la Copa de la 
UEF A, el Patronato decidió inau
gurar el césped al no haberse pre
visto esta contingencia en el mo
mento de adoptar la decisión. El 
detalle restara público en un par
tido que no ha levantado expec
tación entre los aficionados tole
danos, quienes no han observado 
como muy interesante el partido 
entre toledanos y unionistas debi
do a la diferencia de categoría y 
potencial entre unos y otros. El 
Concejal de Deportes -Femando 
Femández Gaitánargumentó que 
se había decidido por el cuadro de 
la Fábrica de Armas buscando la 
unión total entre ambos equipos. 
«Nos hubiera gustado -Comentó
que el rival del Toledo hubiera 
sido un equipo de Primera Divi
sión. Tras fracasar las gestiones 
con el At. de Madrid, a pesar de 
los intentos del Presidente del CD. 
Toledo, decidimos que lo mejor 
era un acto de unión entre los dos 
equipos toledanos más representa-

tivos. Después del partido, todos 
juntos celebraremos la inaugura
ción en un conocido restaurante 
toledano». 

Las entradas costarán 200 pe
setas la general; los niños, señoas 
y jubilados tendrán acceso gratis. 
Con referencia al partido en sí, 
José María Velasco no quiso en
trar en consideraciones sobre la 
importancia del rival. Tan sólo se 
limitó a decir que "nosotros lo 
que queremos es inaugurar cuan
to antes el césped para poder ju
gar los encuentros de competición 
oficial en nuestro Estadio. Con 

esto no quiero menospreciar la la
bor tan importante de la directiva 
del Santa Bárbara cediéndonos 
durante todo este tiempo el Car
fos III, donde nos hemos encon
trado como en nuestra propia 
casa'~'. 

En el capítulo deportivo, am
bos equipos pondrán en escena a 
la mayoría de los miembros que 
componen sus respectivas planti
llas. Es de esperar, cuando menos, 
que el fútbol que realicen sea 
ofensivo para que el público pue
da pasar un rato interesante y 
entretenido. 

Arbitros de la 
próxima jornada 

Han sido designados los colegiados que van a dirigir los encuentros 
correspondientes a la decimotercera jornada de liga a disputar el próxi
mo fin de semana. Destaca la designación de Núñez Montarroso en el 
partido a disputar en el municipal de Toledo. Este colegiado de Ciu
dad Real dirigió reciéntemente el duelo entre Villarrobledo-Madride
jos, expulsando a dos jugadores y siendo criticado por los dirigentes de 
ambos equipos. 

En concreto, las designaciones son las siguientes: 
Villarrobledo-Campillo: Romero Sánchez. 
Manchego-Illescas: Brutón de Arce. 
Calvo Sotelo-Madridejos: Peiró Viana. 
Alcázar-Fuensalida: Molina Catalán. 
Guadalajara-Sonseca: Cebrián Cuesta. 
Quintanar-Villacañas: Galiana Donoso. 
Toledo-Azuqueca: Núñez Montarroso. 
Tomelloso-Herencia: Crespo Femández. 
Mota del Cuervo-Almansa: Bargas Fuentes. 
Valdepeñas-Talavera: Blanco de Vega. 

EL DIA 

.BREVES 
BARRERO LESIO

NADO 
El defensa del Talavera 

C.F., Barbero, resultó lesiona
do frente a Mota del Cuervo 
con una fuerte dolencia en el 
tobillo. Reconocido por el mé
dico, este le ha diagnosticado 
15 días de reposo absoluto. Así 
pues, el lateral se perderá de 
momento el encuentro del 
próximo domingo en V~de
peñas. 

LA MOTA BUSCA 
JUGADORES 

El Mota del Cuervo busca 
afanósamente refuerzos con los 
que paliar su delicada situa
ción en la· clasificación. En las 
próximas horas este club pro
bará 6 nuevos jugadores, tres 
de Madrid y el resto de la 
zona, de los que se quedará 
con los tres que mejores mane
ras ofrezcan al técnico José 
Luis Sánchez. 

GIL LABORDA 
PAGA PRIMAS 

La Junta Directiva del C.D. 
Illescas abonará próximamen
te las primas atrasadas a los ju
gadores. Según .reza un acuer
do de principios de tempora: 
da., firmado entre dirigentes y 
una comisión de jugadores, la 
directiva hace frente a las pri
mas de los 15 jugadores que se 
sientan en el banquillo. Como 
quiera que la actual plantilla 
illescana la componen 16 juga
dores, es el técnico Gil Labor
da quien abona de su propio 
bolsillo esa prima de más y to
dos contentos. 

CESAR PODRIA 
SER SANCIONADO 

La Junta Directiva del Son
seca podría sancionar econó
mícamente al defensa César, 
tras su expulsión el domingo 
frente al Alcázar y al efecto de 
no crear un negativo preceden-
te en el seno de la plantilla. En -
este sentido, el técnico Loren-
zo Martín comentó que aun
que la expulsión fue provoca-
da por el árbitro, entendía que 
la actitud del jugador era re
prochable. 

JUANITO ENTRE
NA CON EL VILLA
CAÑAS 

El defensa lateral del Villa
cañas, Juanito, que causó baja 

· en el club por jugar al fútbol
sala, ha vuelto a los entrena
mientos ·y podría retomar al 
equipo si la directiva y el téc
nico lo consideran oportuno. 

Para enriquecer a 
tu provincia 

consume 
productos de tu 

tierra, es lo menos 
que te puedes 

permitir 
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EL DIA DEPORTES Miércoles, 25 de Noviembre de 1987. 

Rueda de prensa con Femández Gaitán 

La rueda de prensa con el Con
cejal de Deportes comenzó a· la 
hora prevista. Fernández Gaitán 
se mostró en principio preocupa
do por encontrar el canal de in
formación para que todos los me
dios de comunicación tuvieran la 
información puntual y se hiciera 
un seguimiento diario. Después de 
una breve introducción se aborda
ron temas de vital importancia 
que afectan al deporte toledano. 

El primer asunto fue la inaugu
ración del nuevo césped del Esta
dio Munidpal. El Concejal dejó 
claro que se había elegido al San
ta Bárbara como rival del Toledo 
,.,.., · ~ resaltar la unión y amistad 
t:ntrt: .v" equ1,_. 1e fútbol 
más representativos de nuestra . 
ciudad. Apuntó que el contrato 
con la empresa encargada de la 
implantación -Viveros Puerta
alcanzaba la cifra de 9,5 millones, 
a pagar en dos plazos de un año 
cada uno. El primero ha sido abo
nado, mientras que el segundo se 
hará efectivo en el 88. A esa can
tidad hay que sumar el coste del 
sistema de riego, estipulado en 
otros 4,5 millones, por lo que el 
montante total alcanza los 14 mi
llones de pesetas. Gaitán dejó cla
ro que cualquier anomalía en el 
sembrado era responsabilidad de 
la empresa. Respecto al manteni
miento, este está valorado en 8 
millones, sin que todavía se haya 
decidido quien los pagará, si el 
Patronato o el C.D. Toledo. Este 
aspecto se encuentra en fase de 
negociación, aunque el Concejal 
oomentó que no está en su ánimo 
el gravar la economía del Toledo 

Se disputó el pasado fin de se
mana la tercera jornada en la 
competición provincial de fútbol 
sala, destacando la suspensión del 
partido G.D. Olimpia-Chocolates 
Dulcinea. El motivo de la no dis
puta de este encuentro en el Pa
bellón de Madridejos se debe a 
problemas de horarios disponibles 
en el mismo. Para el pasado sába
do ci '.'abellón madridejense al
bergaoa dos partidos correspon
dientes a l~ competiciones pro
vinciales de baloncesto y balon
mano. A las 6,30 el basket, a las 
18 horas el balonmano, mientras 
a las 17 horas quedó previsto el 
partido de fútbol sala Olimpia
Chocolates Dulcinea existiendo, 
en consecuencia, paralelismo en 
cuanto al baloncesto y fútbol sala. 
El partido de baloncesto se sus
pendió pero la hora fue cogida 
para entrenamiento y el fútbol 
sala no la utilizó para disputar el 
encuentro, como tampoco otras 
posteriores. Al margen de esta sus
pensión por cuestiones de utiliza
ción por parte del G.D. Olimpia 
del pabellón de Mádridejos, la jor
nada (, ansci:rrió co.u normalidad. 

El Villacañas, el Puertas Mavi
sa goleó clamorosamente al Son
seca Moprinsa. El equipo villaca
ñero por el momento se ha carac
terizado con victorias claras en 
casa, mientras en su única salida 
ocurrió el uiso opuesto. 

En Fuensalida local entre el 
Mato Ferva y Romera. Este en
cuentro concluyó con victoria de 

La Vuelta Ciclista a spaña 
podría recalar en T le o 

"que según mis noticias comienza 
a tener ciertos problemas". Se le 
insistió sobre este aspecto sin lle
gar a dar una contestación defini
tiva, "lo único que puedo decir es 
que buscaremos otras vías de fi
nanciación, como publicidad y 
demás, y que el asunto se solven
tará porque ni el Toledo ni el Pa
tronato tienen ahora dinero". 

Vuelta ciclista 

España no saldrá del Patronato, 
esa fue una de las condiciones que 
impuse para dar el visto bueno, 
que no incidiera en el presupues
to municipal. 

Fútbol sala 

A continuación se abordó la 
solicitud de un millón de pesetas 
de la Federación Provincial de 
Fútbol Sala para la realización de 
las competiciones del fútbol sala 
base. Gaitán comentó que, en 
efecto, se había reunido con José 
Antonio Carrión y Javier Izquier
do, quienes le comentaron todo lo 
relacionado con esa competición. 
"Diré que estamos dispuestos a 
apoyar la realización de la prime
ra fase, por un montante no supe
rior a las 500.000 pesetas. Para la 
segunda fase, donde tepgo enten
dido que quizá algún equipo ten
ga que efectuar d€Splazamientos 
fuera de Castilla-La Mancha, no 
hay presupuesto municipal". 

Fernmulo Fernándn Gaüán. 

Otro aspecto importante abor
dado fue la posibilidad de que To
ledo sea sede de unas de las eta
pas de la Vuelta Ciclista a Espa
ña. Gaitán reconoció haber al
morzado el pasado sábado con 
dos dirigentes de Unipublic, sin 
que de momento hubiera ningún 
tipo de acuerdo. "Tengo que de
cir que este asunto lo está nego
ciando directamente el Alcalde. 
Nosotros queremos ser final de 
etapa, pero tenemos que estudiar
lo con detenimiento. Creo que la 
decisión final será en diciembre". 
Argumentó el interés de Toledo 
porque supondría un relanza
rniento para el ciclismo, publici
dad para Toledo, amén de un es
pectáculo deportivo de primera 
magnitud. Preguntado sobre si la 
realización de este acontecimiento 
tendría consecuencias en las prue
bas provinciales, el Concejal fue 
rotundo en su afirmación, "el po
sible acuerdo con Unipublic no 
impedirá el apoyo municipal a 
otras actividades del ciclismo pro
vincial como, por ejemplo, la 
Vuelta a Toledo. El dinero que se 
destine a la etapa de la Vuelta a 

Por último, se ratificó en lo 
anunciado en anteriores ocasiones 
con respecto al deporte de élite y 
a aquellos equipos que, como el 
CFS Toledo o el CB Toledo, se 
encuentran en difícil situación 
económica. "El Patronato 
-dijo- destinará un dinero del 
próximo presupuesto hacia estos 
clubes vía subvención. Aproxima
damente dispondremos de alrede
dor de 5 millones para repartir en
tre esos equipos, sin que se hayan 
fijado los criterios de distribución, 
lo que haremos una vez tengamos 
en nuestro poder unos escritos que 
se enviaron a todos los equipos 
para que fueran rellenados". 

Cerca de 5,5 millones para repartir 
entre los equipos toledanos vía 

subvenciones 

~~~~ 
Por problemas de pabellón 

Olimpia-Chocolates Dulcinea, 
suspendido 

Mato por un claro 5-0. Mato Fer
va en todo momento supo encon
trar mejor el sitio sobre cancha no 
dando opción a su rival. 

Fútbol-Sala Liga provincial 

En Toledo y Sonseca jugaron 
los dos equipos más cualificados 
en la presente temporada. En Ja 
capital jugó el Torrijos J.M. fren-

te a Parapléjicos Hergauto, en
cuentro que finalizó con victoria 
mínima del Torrijos por 1-2. Este 
partido resultó emocionante por 

(1-2) Parapléjicos no pudo 
con JM. Torrijos 

HNP. Hergauto: Morcillo; 
Alejandro, Lorenzo, Fenando, 
Quique. También Felipe, José 
Luis y Javi. 

JM. Torrijos: Luis; Ramón, 
Félix, De la Cruz, Pablo. También 
Juan Carlos y Jesús. 

Arbitro: Miguel Angel Agustín 
Alonso (Sonseca). Regular. Seña
ló 6 técnicas a los toledanos (O y 
6), por 5 a los torrijeños (3-2). 

Vieron tarjeta amarilla Lorenzo, 
Javi, Ramón y Jesús. 

Goles: 0-1. Minuto 4: Tiro cru
zado desde la parte izquierda de 
De la Cruz que bate a Morcillo. 

0-2. Minuto 30: De la Cruz re
cibe al borde del área y marca 
cruzado. 

1-2. Minuto 36: Quique a la 
media vuelta. 

Incidencias: Más de 1 / 4 de 

entrada. Se guardó un minuto de 
silencio y los equipos lucieron 
brazaletes ne~os en memoria de 
Ramón Garcta. 

Triunfo del JM. Torrijas frente 
a un Parapléjicos que mereció el 
empate por su dominio en los úl
timos minutos. Los hombres de 
José Manuel Gracia reaccionaron 
demasiado tarde Y.• aunque 
acorralaron a los roJinegros, no 
pudieron con la fuerte defensiva 
torrijeña. 

lo apretado del marcador. Para· 
pléjicos Hergauto nunca se dio 
por derrotado y puso las cosas di· 
ficiles al TorriJOS J.M. que consi· 
guió finalmente la victoria. El 
conjunto Torrijeño aun no ha per· 
dido ningún partido en la actual 
competición. En la ciudad del ma· 
zapán, la Flor de Y ébenes venció 
sin contemplaciones al Cerrajerías 
Rodríguez de Ajofrin por 4-7. 
AmbOs equipos buscaron afanosa· 
mente el gol sin precauciones de· 
fensivas, lo que provocó que los 
tantos fuesen sufüendo al marca· 
dor de uno y otro hasta llegar al 
global de once goles. 

Para la jornada próxima un 
partido va a disputar el domingo 
en el Pabellón de Quintanar de la 
Orden entre el Chocolates Dulci· 
nea y Parapléjicos HergaJJto. &te 
encuentro comenzará a las 11,00 
horas y va a ser dirigido por Mon· 
tes, del Colegio de Toledo. 

El resto de partidos correspon· 
dientes a la cuarta jornada se van 
a celebrar en jornada del sábado, 
estos son: 

En Sonseca el Flor de Yébenes· 
Mavisa Villacañas a las 20 30 ho
ras arbitrado por el colegiado 
Montes de Toledo. 

En torrijos el Torrijos J.M.
Cerrajerías Rodríguez a las 20,00 
horas, arbitrado por el colegiado 
Femández, de Sonseca. 

En Fuensalida el Romera·O· 
lim~il!i. a las 1 'ª"00 horas y arbi· 
trará reña, de 1 oledo. 

En Sonseca el Sonseca Mo
prinsa-Mato Ferva, a las 19,15 
horas

1 
arbitrado por Muñoz, de 

Toleao. 
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Una sini!ular an1enaza 
9o&edo, MAX 

El domingo, una cierta maldici6n parecía rodear la catedral 
del fútbol-sala espaflol El árbitro del partido entre madrileflos y 
toledanos, llegaba al recinto y manifestaba su preocupaci6n ante 
su actuación después de que unos incontrolados le rompieran la 
/luna delantera de su vehículo y le robaran las llaves. 

Con todo el partido comenz6 sin mayores novedades justo has
ta que restaban 4 minutos para el final En ese instante son6 el 
teléfono de Magariños. Una voz an6nima mezclaba el castellano 
y el euskera antes de emitir el último veredicto, "debajo de los 
lavabos está situada una bomba que estallará dentro de 40 mi
nutos. Somos ETA y avisamos para que desalojen el Pabell6n': 
El empleado del politJeportivo avisaba al instante a los miembros 
de la Policía Nacional antes de comunicar la amenaza al técni
co madrileflo Manolo Saorin. Esta se reunía con su colega Zego 

1
• para suspender el partido. Los jugadores y el público se extra

ffaron. Nadie entendia porqué se habia parado el encuentro. Am
bos entrenadores decdieron finalizar los últhtws minutos a reloj 
comdo y anunciar la amenaza a los asistentes, quienes, hacien
do uso de una tranquilidad pasmosa, abandonaron el recinto de 
jJausad y tranquilamente. El desaprensivo interlocutor se habla 
sal.i<l9 con la suya. Cuando público, directivos y jugadores hu~ 
bieron abandonado el Pabell6n de la Calle Se"ano, la Policia 
busc6 afan6Salf!'!nte el artefacto que nó encontró por ningún 
lado. Una vez más se habia tratado de una falsa alarma. 

Torrijeña y 
legumbres C.M. 

Líderes 
Nacho REVENGA 

Tras esta jornada la UD Torri
jeño y Legumbres Castilla-La 
Mancha se encaraman en la pri
mera_ posición de sus respectivos 
suogrupos. Los torrijeños son el 
únjco equipo imbatido en el sub
grupo A. Le siguen Talavera y 
Toledart, pero esto es ficticio pues 
estos COllJUntos llevan más parti· 
dos disputados, y de ahí que se si
túen con los mISmos puntos que 
el líder. 

En realidad los equipos que si
guen de cerca a la UD. Torrijeña 
son el CB Zaida, Pub Zafra y 
Correctores PV con sólo una 
derrota. En esta jornada, Zaída 
domicilio y Pub Zafra en cancha 
propia se deshicieron fácilmente 
del CB. Paz y La Viña, mientras 
al Correctores PV le tocaba des
canso. 

En el subgrupo B Legumbres 
Castilla-La Mancha se coloca en 
primer lugar, si bien hay que con
siderar que el líder real es el CB 

AñOYer porque es único conjunto 
que no conoce la derrota, cinco 
partidos jugados y cinco victorias. 
La posición de los de Ocaña se 
debe a que han disputado un en
cuentro más al no haberle corres
pondido aún su jornada de des
canso. Tras estos equipos Yepes y 
Yuncos pugnan por la tercera pla
za. Ambos obtuvieron la victoria 
y se colocan con ocho puntos. Por 
último resaltar que Esquivias y 
EME Jiménez si nsaber lo que es 
vencer un encuentro, en este sub
grupo, al igual que Torpedo 66 en 
el A. 

RESULTADOS 6 JORNA-
DA ' 

SubgrupoA 
CB. Paz 43-56 CB. Zaida; Tor

pedo 66 34-58 Ademar Talavera; 
l>ub Zafra 65-32 La Viña; Ud. 
Torrijeña 98-58 Toledar Pulgar; 
Descansó: Correctores PV 

Subgrupo B 
Cardete 82-45 Esquivias; 

Corral 52-58 Yepes; EME Jimé
nez 33-102 Legumbres e.Man
cha; Yuncos 65-41 PDM Mora; 
Descansó: CB. Añover 

~~lr® 
Tercera División Autonómica 

Legumbres C. Mancha, 
64; Tolcar Poligono, 86. 

FICHA TECNICA 
LEGUMBRES C. MAN

CHA: Carrero ( 17); Asensio ( 4 ), 
Femández ( 4), García (6), Alcá
zar (15), Boquete (6), González 
(4) y Femández (8). 

TOLCAR POLIGONO: Jor
ge Gónzalez ( 4 ); De Las Heras 
(16), San Emeterio (24), Sánchez 
Mariscal (4), Pérez (16), Domín
guez (8), Pradillo (7), Del Pino 
(5) y Navarro (2). 

Los árbitros: Rosillo y Adam. 
Arbitraje correcto, aceptable. 

. COMENTARIO 

Nacho REVENGA 

Buena victoria del Totear que 

le consolida en la tercera posición 
de la tabla. Los del polígono rea
lizaron uno de sus mejores parti
dos en lo que va de temporada, 
llevaron siempre ventaja en el 
marcador, ésta llegó a alcanzar los 
veintidos puntos. De nada les sir
vió a los de Ocaña cambiar a de
fensa individual, pues la suerte ya 
estaba echada y los pupilos de Je
sús Sánchez supieron estar a la al
tura de las circunstancias para 
traerse a Toledo un triunfo cómo
do. Destacar, por último, a San 
Emeterio, máximo anotador del 
encuentro con veinticuatro pun
tos, y la labor debajo de los aros 
de los pivots del Tolcar De Las 
Heras y Pérez. 

DEPORTES 
Voleibol 2 División 

En la liga que comenzó el domingo 

El CV. Toledo 
masculino, favorito 

Los resultados obtenidos por los equipos toledanos en la primera jor
nada hace abrigar esperanzas de que al menos en la categoría mascu
lina, el conjunto que dirige Jesús Colino puede hacer un brillante pa
pel en su grupo. Las chicas no .han tenido un comienzo prometedor 
pero cabe esperar que, una vez que cojan el ritmo de entrenamiento 
puedan ir escalando posiciones o al menos quitar esa pobre impresión 
de su primer encuentro. 

Los resultados de la primera jornada fueron los siguientes: 
Categoría Masculina. Grupo II 
CV. Albacete, 2 • Ctf. Toledo Comercio 38, 3; UDP. Valdepeñas, 

O ADV Miguelturra, 3; Descansó: CV. Ibañes 
Categoría Femenina 
CV. Universitario, O - CV. Socuéllamos, 3; CV. Albacete, 3 - CV. 

Toledo Comercio 38, O 
Los equipos participantes y el calendario correspondiente a cada ca

tegoría son los siguientes: 

Grupo 11 

Equipos participantes: 
CV. Albacete (albacete; CV. Toledo-Comercio 38 (Toledo); UDP 

Valdepeñas (Ciudad Real); ADV. Miguelturra (Ciudad Real); CV. Iba
ñes (Albacete). 

1 vuelta 

22-11-87 
CV. Albacete 
UDP. Valdepeñas 

2 vuelta 

17-01-88 
CV. Toledo-Comercio 

ADV Miguelturra 
Descansa: CV. Ibañés 

29-11-87 24-01-88 
CV. Albacete CV. Ibañés 
CV. Toledo-Comercio UDPV Valdepeñas 

Descansa: ADV Miguelturra 
06-12-87 31-01-88 
ADV Miguelturra 
CV. Ibañés 

CV. Albacete 
CV.Toledo-Comercio 38 

Descansa: UDPV. Valdepeñas 
13-12-87 
CV. Ibañés 
CV. Toledo-Comercio 38 

07-02-88 
UDP. Valdepeñas 

ADV. Miguelturra 
Descansa: CV. Albacete 

10-01-88 
ADV. Miguelturra 
UDP.V Miguelturra 

14-02-88 
CV. Albacete 
CV. Albacete 

Descansa: CV. Toledo-Comercio 38 
Las semifinales tendrán lugar el día 28 de Febrero, enfrentándose el 

Campeón del 1 Grupo contra el Subcampeóndel 11 Grupo, y el Sub
campeón del 1 Grupo contra el Campeón del 11 Grupo; la Final se dis
putará el día 6 de Marzo. 

Calendario 

Equipos participantes 
CV. Universitario (Guadalajara); CV. Socuéllamos (Ciudad Real); 

CV. Toledo-Comercio 38 (Toledo); CV. Albacete (Albacete) 

1 vuelta 

22-11-87 
CV. Universitario 
CV. Albacete 
29-11-87 
CV. Albacete 
CV. Toledo-Comercio 38 
06-12-87 
CV. Socuéllamos 
CV. Universitario 

Tercera vuelta 

CV. Socuéllamos 
CV. Toledo-Comercio 38 

CV. Albacete 
CV. Universitario 

CV. Albacete 
CV. Toledo-Comercio 

24-01-88 

31-01-88 

07-02-88 

2 vuelta 

13-12-87 
CV. Socuéllamos 

Toledo-comercio 38 
10-01-88 

CV. Socuéllamos 
CV. Universitario 

17-01-88 
CV. Toledo-Comercio 38 

CV. Albacete 

CV. Universitario 
CV. Albacete 

CV. Socuéllamos 
CV. Toledo-Comercio 38 

CV. Universitario 
CV. Socuéllamos 

EL DIA 

~~ 
Al ganar por 1-0 frente al 
Sonseca 

El Illescas 
Juvenil en el 

primer puesto 
FICHA TECNICA 

Alineación C.D. Illescas: Pa
quito, Jacho, Barquilla, Jesús, 
J.Carlos 11, Toñín, Laurrea, Suá
rez, Javi, David, Miguelín. Tomás 
por Barquilla en el 89 y Benito 
por Javi en el 75. 

Alineación del Sonseca: Julio, 
Javi, Miguel, Fernando, Jorge, J. 
Antonio, Raul, Carlos, López, 
Toni, Fernando. Osear por López 
en el 45 y Quique por Javi en el 
60. 

Goles: 
1-0 En el minuto veinte de la 

primera parte el Illescas marcó el 
único gol del encuentro. Pase de 
barquilla a Jesús que tras regatear 
a dos defensores de un tiro raso 
bate a Julio, bonito y definitivo 
gol. 

Arbitro: Sr. Antunez del cole
gio Catellano-Manchego, que 
tuvo una huna actuación. Enseñó 
tarjetas a Javi por una entrada a 
Jacho, a Carlos por agarrar a Da
vid y a Raúl por una agresión a 
Benito, todos jugadores del Son
seca 

Incidencias: Campo Munici
pal de Deportes de Illescas, bue
na tarde, campo en buenas condi
ciones y la entrada fue aceptable. 

El partido comenzó igualado, 
pero el Illescas buscaba el gol y lo 
consiguió en el minuto veinte. El 
Sonseca se defendió muy bien y 
tuvo una ocasión clara de gol pero 
el jugador sonsecano no consiguió 
hacer gol, el Illescas no llegaba 
con claridad a la portería con
traria. 

En la segunda parte no valió el 
planteamiento, las cosas continua
ron . como en la primera mitad, 
con un Illescas que quería llegar 
pero que no lo consiguía y un 
Sonseca que on acertaba en la 
delantera. 

En resumen partido un poco 
soso y aburrido, quizás se notó la 
ausencia de Feli en la defensa 
pero el resultado justo aunque el 
empate tampoco hubiera sido mal 
resultado por el desarrollo del 
encuentro. 

E.V. 

lllescas 

EL DIA DE 
TOLEDO es el 

periódico que se 
interesa por sus 

problemas y los de 
la provincia 

Para enriquecer a 
tu provincia 

consume 
productos de tu 

tierra, es lo menos 
que te puedes 

permitir 
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EL DIA DEPORTES Miércoles, 25 de Noviembre de 1987 
m-'ª"""!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 

Confirmado abandonó 

Gary Kasparov, campeón del mundo de anunció ayer que 
TVE transmitirá 

Inter-Español y parte del 
Barcelona-Flamurtari 

no se presentaría a la continuación de la decimosexta partida del match 
por el título, que le enfrenta en Sevilla al también sovié· 
tico Anatoly Karpov. 

La partida qu~ó ~plazada anoche, tras cuarenta movimientos, y su 
desarrollo fue el s1gmente: 

Televisión Española transmiti
rá hoy en directo, por la segunda 
cadena y a partir de las 20.30 ho
ras, el partido de la Copa de la 
Uefa que disputarán el lnter de 
Milán y el Español, en la ciudad 
italiana, así como el segundo 
tiempo del encuentro Barcelona-

mo de Moscú-Barcelona, de Copa 
UEF A, y del Dinamo de Minsk
Real Sociedad, de la Recopa. 

once inicial Luis Aragones es pro
bable que cuente con Salva, que 
ha vuelt<r a formar parte de la lis
ta de convocados. 

Gerardo y Amarilla bajas en el 
Barcelona 

Flamurtari, igualmente de Copa El técnico del FC Barcelona, 
de la UEF A, que se jugará en el Luis Aragonés, no podrá contar 
Nou Camp barcelonés, informa- con Raúl Amarilla ni con Gerar
ron a EFE fuentes de TVE. do· Miranda para el partido de 

Alineación probable del Barce
lona: Zubizarreta., Salva, Migueli, 
Moratalla, Julio Alberto., Urba
no, Víctor, Schuster, Calderé., Li
neker y Carrasco. 

Durante el partido entre el In- Copa de la UEF A ante el Flamur
ter y el Español, que comenzará a tari de Vlora, que se disputará 
las 20.30, se establecerán conexio- mañana. 
nes con el Barcelona-Flamurtári,. · El delantero paraguayo Amari
que se iniciará a las 21.15. Al tér- lla, que parecía recuperado de sus 
mino del partido de Italia se dará molestias en las costillas, produc
en directo el segundo tiempo del to de una lesión en el encuentro 
partido del Nou Camp, a partir contra el Celta, en el Camp Nou, 
de, aproximadamente, las diez y se ha resentido y no está en con
cuarto de la noche. diciones de jugar contra los al-

baneses. 
TVE ensombrecerá la zona de 

Cataluña e incluira la transmisión Por tanto, 10 más probable es 
d 

que sea Carrasco quien acompa-
e los partidos para el resto de Es- ñe al inglés Lineker en la delante

paña, dentro de un programa de- ra blaugrana y que su puesto en 
nominado «Europa en juego», el centro del campo lo ocupe 
que ya se puso en antena con oca- Calde é 
sión de la última eliminatoria eu- r · En cuanto a Gerardo, el defen-
ropea. sa canario no podrá disputar el 

Entonces se ofrecieron en di- partido al padecer una afección 
recto los partidos Español-Milán, gripal que le ha obligado a aban
de Copa de la UEF A, y Oporto- donar el entrenamiento antes que 
Real Madrid, de Copa de Europa, sus compañeros. 
y se dieron resúmenes del Dina- Para suplir este puesto en el 

En protesta por la repetición del Holanda-Chipre 

Todos los partidos de la 
UEFA, hoy 

Hoy se dis.rutarán todos los en
cuentros de ida de octavos de fi
nal de la Copa UEF A de fútbol, 
cuyo programa es el siguiente: 

Honved Budapest (HUN)- Pa
nathinaikos (GRE) 

Feyenoord (HÓL)- Bayer Le
verkusen (RFA) . 

Barcelona (ESP)- Flamurtari 
Vlora (ALB) 

Vit01ja Guimaraes (POR)- Vit
kowice (CHE) 

Inter Milán (ITA)- Español 
(ESP) 

Werder Bremen (RF A) - Dina
mo Tiflis (URS) 

Verona (ITA) - Sportul Buca
rest (RUM) 

Borussia Dortmund (RF A)
Brujas (BEL) 

Los partidos de vuelta se dispu
tarán el 9 de diciembre. 

Grecia-Holanda, 
a puerta cerrada 

Grecia pondrá en liza un equi
po experimental y jugará sin pú
blico contra Holanda, el 16 de di
ciembre, en el último partido del 
grupo 5 de clasificación para la 
Eurocopa de Naciones de fútbol, 
informó hoy el presidente de la 
Federación helena, Sotiris Alimi
sis. 

El titular federativo informó 
que la decisión ha sido tomada en 
protesta por la orden del Comité 
de Apelación de la UEF A de re
petir el encuentro Holanda-Chi
pre, que revoca la anterior del Co
mité de Disciplina que daba per
dido el encuentro a los holande
ses por 3-0. 

Dicho partido, disputado el 
mes pasado en la ciudad de Rot-

. terdam, finalizó con victoria ho
landesa por 8-0, aunque estuvo in
terrumpido una hora por haber 
sido alcanzado el portero chiprio
ta con un cohete lanzado desde las 
gradas. 

La victoria holandesa termina
ba con las esperanzas griegas de 
clasificación, aunque la decisión 
de la UEF A de dar por ganado el 
partido a Chipre ofrecía a los he
lenos la posibilidad de estar en la 

fase final de Alemania, si vencían 
a Holanda el 16 de diciembre, en 
el último partido del grupo. 

Sin embargo, al repetirse el Ho
landa-Chipre, con la presumible 
victori~ de los «naranjas», dada su 
superioridad técnica y fisica y su 
calificación como octavo equipo 
para Alemania 88, sea el que sea 
el resultado del partido de Grecia, 
las esperanzas griegas quedan cor
tadas de raíz y el Grecia-Holanda 
no tendrá ya incidencia alguna en 
la clasificación. 

Alimisis señaló hoy que ese 
i;artido se jugará, como protesta, 
en las mismas condiciones que la 
repetición 1el Holanda-Chipre, es 
del..'ir a pu~· .. 1 cerrada y sin cober
tura radiofó. ·ica o televisiva. Ade
más, no se ju.~ará como estaba 
previsto en el es1Adio Olímpico de 
Atenas sino en ~a pequeña ciudad 
norteña rle Alex :mdropulis. 

La repetición ·iel Holanda-Chi
pre, en terr;torio Jolandés, aunque 
no en Rotten:J.ar; ', se realizará po
siblemente el 9 · . diciembre. 

Blancas: Kasparov - Negras: 
l. P4AD - P4R 

2. C3AD - C3AR 
3. C3A - C3A 

4. P3CR - A5C 
5. A2C - 0-0 
6. 0-0 - TlR 
7. P3D "AxC 
8. PxA - PSR 

9. C4D - P3TR 
10. PxP - CxP 

11. D2A - P4D 
12. PxP - DxP 
13. P3R - C4T 
14. P3A C3D 

15. P4R - D4AD 
16. A3R - C3-5A 
17. A2A- D2R 

18. TDlD - A2D 
19. P4A - TDlD 

20. PSR - ASC 
21. CSA - D3R 
22. TxT - TxT 

23. C4D - DlA 
24. PSA - P4A 
25. D4R - PxC 
26. DxA- CxP 

27. D2R - CR3A 
28. PxP - CxP 
29. AxC -TxA 
30. P6A- D3R 
31. D2C - D6R 
32. RlT - P3CD 
33. PxP - CSA 

34. D2AD - RxP 
35. ASO - C3D 

36. D2CD - D4R 
37. A3C - P4TD 
38. D2AR - P4A 
39. D2CD - P4C 
40. P3TD - R3C 

41. Sellan. 
La posición de las piezas en el tablero era, en el momento del apla· 

zamiento, la siguiente: . 
Blancas: RlTR,. D2CD, TlAR, A3CD, P3TD, P3CR, P2TR. 
Negras: R3CR, D4R, TSD, C3D, P3TR, P4AR, P4CD, P4TD. 

Declaraciones de Luis Aragonés 

<<El Bar~a, mejora» 
Luis Aragonés, que hoy cum

ple dos meses como entrenador 
del FC Barcelona, dijo a EFE que 
"se ha conseguido mejorar, pero 
aún faltan muchas cosas". 

Para el técnico azulgrana "han 
mejorado el juego, los resultados 
y el jugador se encuentra más 
tranquilo, pero quiero dejar muy 
claro que me he encontrado con 
un plantel de grandes profesiona
les que han trabajado con discipli-
na". 

"Creo que debe existir una 
completa sintonización entre el en
trenador y los jugadores, porque 
no hay que olvidar que el Barce
lona tiene veinte internacionales 
en su plantilla y con categoría 
para estar entre los mejores", 
apuntó el técnico azulgrana. 

Cuando se hizo cargo de la 
plantilla del Barcelona, Luis reco
noce que encontró a los jugadores 
"anímicamente flojos, débiles, 
porque no les acompañaban los 

resultados y con miedo en sui ac· 
ciones. Se trabajó seriamente y he· 
mos logrado mejorar esos resulta· 
dos". 

Es consciente de que la afición 
del Barcelona desea como máxi· 
mo galardón el título de Campeón 
de Liga, pero concretó que "son 
importantes también títulos como 
el de la Copa del Rey o cualquier 
campeonato europeo. Yo aún no 
he renunciado a ningún título y 
aunque tenemos que tener los pieS 
en el suelo, vamos a pelear y a lu· 
char para deshacer esta ventaja 
que nos lleva en la Liga el Real 
Madrid, aunque es importante". 

No le afecta la presión ambien· 
tal, que admite ya conocía con an· 
terioridad "a pesar de ser una pre· , 
sión importante, porque el Barce· 
lona representa a un país ;mpor· 
tante. Sin embargo, el entrenador 
es el que debe ser epicentro deesta 
presión y no permitiré intromisio
nes de nadie en mi trabajo''.' 
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Miércoles, 25 de Noviembre de 1987 TELEVISION EL DIA 

LID, por Antonio No~fTl~beJa Televisión 
Y siguen las manifestaciones 

pro-paz, pro-desnuclearización y 
todo eso, en nuestros informati
vos, bien. Yo tampoco quiero la 
guerra. Pero palabra que estaría 
más tranquilo si, en lugar de que 
fueran los comunistas los que las 
organizaran aquí fueran los anti
comunistas los que las organiz.a
ran en Moscú. Ahí esta Le Busilis. 

Puritita Radio 

juventud, nos hace pensar en el 
patio central de un manicomio, el 
día del santo del Sr. director, qui
zás no haya nada más "original" 
que ... eso. Pero más feo, tampoco. 

Calladitos 

Ya sabemos, ya, que la chava
lería es una cosa y nosotros, los 
"Carrozas", otra. Disculpamos de 
todos modos, que las niñas suspi
ren, graznen, y pataleen viendo, 
"In person" o por la tele a los 
Hombres G ... Lo que no entende-

1 

ARIES 
No te gusta discu
tir con los demás y 

muchas veces en vez de comu
nicarte con los demás, escondes 
la cabeza. Si surge alguna ten
sión con alguien de tu familia, 
la sinceridad es el mejor reme
dio. 

TAURO 
Tu natural fuerte y 
vol un tarfoso no 

aceptas que tú también tengas 
días "bajos". Si te sientes can
sado e incapaz de llevar a cabo 
tus actividades diarias, no te 
pongas de mal humor: pasará. 

1~1- ~ntas se 
riamente controlar 

un poco más tu economía, no po
drás hacer realidad tus proyec
tos. A veces el dinero se te va 
sin saber como. Intenta organi
zarte mejor. 

CANCER 
Cuando quieres 

eres un torbellino de actividad, 
pero en cambio otras veces caes 
en una verdadera inercia ... No 
te dejes arrastrar si no, esfuer
zate por ser más constante y 
voluntarioso. 

mos bien es que les sigan admi
tiendo cunado actuan. Son guapi
llos, sí, pero, como dicen ahora los 
castizos, calladitos están mejor. 

Puritita radio 

Quiz.á los divertimentos elec
trónicos, las travesuritas ópticas 
que se prodigan en "Que noche la 
de aquel día" pueden hacer creer 
a los ingenuos que estan ante un 
programa de TV moderna. Fíjen-

LEO 
Verás como se 
cumplen algunos 

de tus sueños. Recapacita y 
vuelve unos años atrás y com
probarás que lo que hace algún 
tierno te parecía inalcanzable 
hoy lo has conseguido. Célbralo. 

VIRGO 
Los recuerdos del 
pasado harán que 

te sientas un poco nostálgico. 
No te dejes arrastrar por la me
lancolía y piensa que el presen
te también te está dando cosas 
muy positivas. 

LIBRA 
Un poco de estímu
lo no te vendría 

mal de cara a tus actividades. 
La mejor forma de combatir el 
aburrimiento es intentar ver el 
lado positivo de las cosas y dis
frutar de lo que hagas. Intén
talo. 

, "' ,~d!J ESCORPIO 
16~ Tu gran capacidad 

• . imaginativa y tu 
don para convertir las cosas 
más simples en algo interesan
te te darán la oportunidad de 
disfrutar de un día ameno y 
alegre. 

se bien y comprobaran que lo que 
es, de verdad, "Que noche la de 
aquel día" es radío, puritita radio, 
con más años que tiene Miguel 
Rios, por lo menos. 

Cenas 

Acaba de confesarlo Isabél, 
una de las nuevecitas azafatas del 
"Un dos tres". "Todas las chicas 
del programa nos llevamos muy 
bien y casi siempre estamos ce
nando, juntas, por ahí ... " 

Nos parece estupendo pero de-

SAGITARIO 
Es preciso que en 
ocasiones demues

tres tu astucia y tu rapidez a la 
hora de tomar una importante 
decisión, así podrás salir airoso 
de un problema que pueda plan
tearse. 

CAPRICORNIO 
La soledad no es 
buena para nadie y 

hoy lo es menos para ti, debes 
procurar relacionarte más con 
la gente que te rodea, recuerda 
que en ocasiones necesitas que 
te presten ayuda. 

\ ¿~ \ ~f.U~! de pa-
. ciencia y sin poner

se nervioso ya verás como todo 
se arregla y nada va a suceder; 
sólo es cuestión de tiempo y día 
a día verás como se solucionan 
tus pequeños problemas. 

PISCIS 
La larga ausencia 
de tu pareja puede 

producir una importante bajada 
en tu estado de ánimo. Ten cui
dado pues esto puede influir en 
tu estado de salud. 

herias haber dicho donde, rica. 

Diseñadores 

Los "diseñadores" -ahora hay 
"diseñadores" para todo- de la 
campaña publicitaria destinada a 
propagar la Moda de España en 
nombre del Ministerio de Indus
tria y Energía, se propusieron, por 
lo visto, montarla a base de origi
nalidad. Y lo han conseguido: en 
la prensa gráfica y en las pantallas 
de tele hicieron algo tan tremen
damente ... "original" que, antes 
que sugerir la nueva moda de la 

Hábitat 

El programa "Hábitat" procu
ra sugerir soluciones para que el 
entorno geográfico español sea 
más grato y más acogedor, entre 
otras cosas. Hace unos dias, la vi
sión que nos dio de los desiertos 
progresivos de Almería y Murcia 
nos impresionó a todos mucho. 
Antes, esos desiertos resultaban 
rentables, porque las compañías 
cinematográficas iban allí a rodar 
películas de sultanes, de la legión 
extrangera y todo eso ... pero aho
ra, ya habrá que empezar a pen
sar en otra cosa. 

TELEVISION 
Mléroolea. "'I a da Noviembre 

PRIMERA CADENA 

9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,35 Lo Imperdonable. 
13,00 Erase una vez ••• el esJ,>acio. 

"La amenaza imparable . 
13,30 Programación Regional 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. "Juego de Sombras". 

U na gran figura del baloncesto 
profesional, Rick Stoner, des
pués de haber sido nominado 
como el mejor jugador de la 
temporado, y una vez conclui
da la competición, se instala 
por unos días en el Hotel Saint 
Gregoty, en compañia de su no
via, con objeto de tomarse un 
merecido descanso. 

16,30 La tarde de... Mónica 
Randall. 

17,50 Avance telediario. 
17 ,55 Barrio Ses1UD.o. "La tórtola 

herida". 
18,20 ¡Que viene Muzzy!. 
18,30 Mofli, el último koala. 

"Estalla la Tormenta". 
19,00 A tope. 
20,00 De 9 a 5. (El síndrome Chino) 

La direcció de la empresa enco
mienda al Sr Hart la captación 
de un cliente oriental, Hart se 
pone al trabajo y llega a la con
clusión de que los chinos quie· 
ren que Dorallle trabaje par 
ellos. 

20,30 Telediario 2. 
21,10 Fin de siglo. 
22,00 Corrupción en Miami. 

"Venganza".Un nuevo episodio 
de estos dos policías Sonny 

Crockett, que vive en un yate 
anclado eri .el .w.uelle de la Ma
otro, Ricarao l uoos, es un po-
licía de New York que se en
cuentra en Miami en misión 
extraoficial. 

23,10 España en guerra, 
1936-1939. "La Derrota''. 

0,10 Telediario 3. 
0,55 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 Carta de ajuste. Obras de 

Cesar }arabo. 
19,00 Capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 Festival de Tom y Jerry. 
20,30 Música y Músicos Jose Mi-

guel Moreno 
21,00 El Mirador. 
21,15 Caso para dos. "No salen 

las cuentas" Los esposos Beau
fort, que son amigos del aboga
do Renz, se encuentran en 
Francfort en viaje de negocios. 
Mientras está reunido con las 
personas con quienes debe 
cerrar operaciones comerciales, 
Claude Beaufort recibe una 
llamda telefónica en la que se 
le anuncia que su esposa, Ag

. nes, ha sido secuestrada. 
22,15 Tendido cero. 
22,45 Viento madera y barro. 

"Los Judios". En este progra
ma se hace un recorrido por las 
más tradicionales constumbres 
del pueblo judío, desde el mo
mento de la diáspora hasta 
nuestros días. 

23,15 Recuerda cuando. "El en
gaño". 

0,10 Tiempo de creer: "Evan
gelios" 

0,25 Despedida y cierre. 

ANCXCIOS BREVES 
SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA-: 

C 0\1PIW ....................... . 
Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22.11.71 

:\l .Ql.11.() .... ·············· .......... . 
Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
donnitorios, cocina, baño completo. Telf: 
22 78 94 

IWS( () . ······························· 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca. T elf: 22 07 92 

Piao en alquiler, amueblado en Toledo 

para tres funcionários. Llamar al 22 81 
50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

OFRFZ(.() ........................... . 

\FCTSITO ........................ ,. 

Cl.ASL~ ............................ . 

\T\DO ································ 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar-

los de baño, con o sin muebles, en Tala· 
vera. Telf: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nª 7, 7 B, Telf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Sargas) Toledo. Tell: 
22-04-41 

( .\\1nl0 .............. ······· 

\'\l~Hh .................. . 
Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. úno: 966 21 
22 91 

fll 'Sia be ffiol~~o "' 
Apio. Correoa 188 

TEXTO ANUNCIO 

D COMPRO 

D DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 

D ALQUILO 

'rBLJU'OllO: O O O D O O 

D OFERTA 

D ALQUILARIA 
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<<El martes>> en 
Toledo 

Ayer fue martes en Toledo, algo especial para los habitan
tes de la ciudad como poara aquellos que viven en la provin
cia. Que el mercadillo coincida con el segundo día de la se
mana no parece muy adecuado según la mitología, ya que 
este es el día regido por Marte, el dios de la guerra, no fa
vorecedor del buen entendimiento entre vendedores y com
pradores. De todos formas se trata de una costumbre ances
tral. En la bajada del martes podemos encontrar todo tipo de 
productos ya sean alimenticios, textil o de cocina, por poner 
un ejemplo. 

El zoco o mercado arabe es 
-una de las herencias que esta cul
tura nos dejo a su paso por Tole
do, se trata del «martes», el mer
cadillo que todas las semana se 
instala en la Bajada del Martes y 
que es visitado por cientos de to
ledanos, una gran mayoría realiza 
sus compras pero existe un gran 
número de personas que tan sólo 
curiosean. Ropa, bolsos, cinturo
nes, utensilios de cocina, alimen
tos, bisutería, cintas de cassette y 
ultimamente cajas sorpresa, son 
algunas de las cosas que se pue
den conseguir en el «martes» de 
Toledo. 

Cada uno de los cerca de tres
cientos puestos que desde prime
ra hora quedan instalados, paga 
un impuesto al' Ayuntamiento, 
que exactamente consiste en cua
renta pesetas diarias por metro 
cuadrado. Esta cuota supone que 
cada uno de los expositores viene 
a -pagar entre las novecientas y las 
mil pesetas según sea la estensión 
de su puesto. 

Reivindicaciones 

Alguno de los comerciantes 
que son asiduos a este mercado 
toledano nos han manifestado que 
ya que ellos pagan religiosamente 
el impuesto al Ayuntamiento, éste 
debería de ofrecerles unas mejores 
condiciones. por ejemplo apuntan 

Serán sometidas a 
referéndum 

Reformas en 
Polonia 

Varsovia. El Comité Central 
del Partido Obrero Unificado Po-

que los terrenos en los que ubican 
sus puestos deberían estar por lo 
menos asfaltados, ya que cada vez 
que llueve se les pone todo perdi
do de barro. En este aspecto los 
que más se quejan son los que 
venden prendas textiles, ay que 
son los que más perjudicados sa
len si el género se les mancha o 
moja. 

Por otra parte en este lugar ac
tualmente hay unos servicios que 
no responden a las más mínimas 
reglas de higiene, con lo cual es 
como si no dispusieran de ellos. 

Formas de atraer a la gente 

Uno de los vendedores que así~ 
duamente viene hasta Toledo para 
vender en el «martes» nos mani
festaba que ya no es lo que era an
tes, «ya no está de moda el voceo, 
eso ya no se utiliza para atraer a 
la gente, ahora la gente que viene 
es clientela fija, ya nos conoce». 
De todas formas aún se puede es
cuchar cosas como las siguientes: 
«Vaya cortinas, baratas, pasen y 
vean»; «Se acabo el hambre, un 
huevo para cuatro»; <<Áquí seño
ras, que mañana no vengo»; «Hay 
medias, a veinte duros, a veinte 
duros, señora>>; <<No cobro el IV A, 
hi la bolsa>>, son alguna de las fra
ses que se oyen para llamar la 
atención del público femenino que 
es el que más frecuenta el <<mar
tes toledano». 

El paciente evoluciona 
favorablemente 

Nuevo 
transplante de 

corazón en 
Pamplona 

laco (POUP) se reunirá hoy, . Pam~oa. Un nuevo tras-
miércoles, en sesión plenaria para clante corazón se efectuó en 
debatir el programa de reformas as últimas horas de anoche a 

Alberto Contreras Ló~z, de socioeconómicas que se someterá 45 años y natural de B. bao, en 
a referéndum el próximo domin- la Clínica Universitaria de Na-
go en Polonia. varra. 

El paciente había sido en-Así lo anunció anoche a la viado desde el hospital Santa 
prensa el portavoz del gobierno de Marina, de Bilbao,. aquejado 
Varsovia, Jerzy Urban, quien re- de una miocardiopatía conJé-
veló que una encuesta de la tele- nita y el donante ha sido u-

visión polaca fija en un 55 por lián Salvador Agorreta, joven 
de 23 años ~ue falleció en el 

ciento la intención de voto en la Hospital de avarra. 
consulta del día 29. 

Algunos de los vendedores siguen empleando el voceo para atraer a la clientela. Fotos:José Luis Pin: 

El día que se 
celebra 

el«martes» en 
Toledo es 

aprovechado por 
muchos toledanos 

de la provincia 
para realizar sus 
gestiones por la 
capital y darse 

una vuelta por el 
mercadillo 

ULTIMA HORA 

Con un balance de cinco 
muertos 

Atentado a una 
sede comunista 

en Colombia 
Bogotá. Cinco personas murie-

ron ayer al ser ametrallada por 
desconocidos la sede de la Juven-
tud Comunista de Antioquía, en 
el centro de la ciudad de Mede-
llín, en el noroeste de Colombia. 

Los primeros informes indican 
que hacia las cuatro y media de 
ayer tarde (21:30 GMT), tres in-
dividuos se introdujeron a la sede 
de la Juventud Comunista e hicie-
ron disparos en su interior. 

Alva Luz Mallada, portavoz de 
la izquierdista Unión Patriótica 
(UP) en Medellín, d~o que reci-
bió una llamada tele ónica desde 
la sede de la Juventud Comunis-
ta, desde donde les pedían auxilio. 

Una de las necesidades del «martes» toledano es la reparación del pavúntnlD 

Protestas del Instituto 
Internac1onal de la Prensa 

JI\ Detenido el 
Detenidos dos director de un 
miembros del periódico 

IRA kenyata 
Dublfn. La Policía irlande-

Londres. El Instituto Interna· sa detuvo ayer a dos miembros 
de la organización terrorista cional de Prensa, IPI, envió a¡er · 

«IRA» clrue en 1983 se fugaron un comunicado de protesta al pre· 
sidente de Kenya, Daniel Ara¡ de la cel de Maze, en Bel-

fast, anunciaron fuentes ofi- Moi, por la detención del director 
ciales. en funciones del periódico «Th 

Dermont FinnUcane y Paul Voice of Kenya» Odhiambo O~· 
Brennan, sobre quienes pesa- te. 
ban órde,nes de busca y eaptu- En el comunicado del IPI ~ 
m por varios delitos, entre ellos afirma: «Estamos muy preocupa-
el asesinato de un policía y la dos por la detención, por razon~ 
mencionada fuga, fueron dete- de seguridad, del señor Odbianr 
nidos en el condado de Long- bó Okite, director en funcion~ 
ford (República de Irlanda) al del periódico 'The Voice of Ken-
amparo de la ley antiterrorista. ya', y urgimos enérgicamente su 

inmediata libertad». 
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